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Coronel Sapucaia, Dois Irmãos do Buriti, Japorã, Juti, Ladário, Miranda, 
Nioaque, Paranhos e Tacuru apontam dependência do programa social

Em nove cidades de MS há mais 
beneficiários do Auxílio Brasil 
do que empregados formais
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Ação no STF quer reduzir preço da gasolina
Na tentativa de reduzir 

o preço da gasolina ao con-
sumidor de Mato Grosso do 
Sul, o advogado e membro 
da Comissão Nacional de 

Direito Tributário Otávio 
Figueiró ingressou com 
uma Ação Direta de In-
constitucionalidade no STF 
(Superior Tribunal Federal) 

e uma ação administrativa 
na Governadoria de Mato 
Grosso do Sul.

O pedido foi protocolado 
pelo PTB (Partido Brasileiro 

Trabalhista), onde Figueiró 
também é vice-presidente, 
na última sexta-feira (20), 
e aguarda a liminar.

Conforme explica Fi-

gueiró, a intenção é de que 
seja reduzida a alíquota 
do ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços) sobre a gaso-

lina, saindo de 30% para 
17%. Consequentemente, 
segundo ele, a diferença 
seria de menos R$ 1,25 por 
litro. Página B2

Em 11% dos municípios de 
Mato Grosso do Sul o número de 
beneficiários do Auxílio Brasil, su-
cessor do Bolsa Família, é maior 
que de empregados formais, ou 
seja, das 79 cidades, em 9 ocorre 
a situação, sendo: Coronel Sa-
pucaia, Dois Irmãos do Buriti, 
Japorã, Juti, Ladário, Miranda, 
Nioaque, Paranhos e Tacuru. 

Ao todo são 16,6 mil pessoas 
que recebem o benefício contra 
8,7 mil trabalhadores formais do 
Caged (Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados). 

No Estado, o número total de 
beneficiários do programa é de 
176 mil, o que representava 6% 
dos 2,8 milhões de habitantes, 
conforme o IBGE (Instituto Brasi-

leiro de Geografia e Estatística). 
Já em relação ao número de 
trabalhadores formais, o Estado 
somou 579,1 mil neste ano. 

Informalidade e moradores que 
vivem em aldeias levam à triste 
realidade, é o que aponta o secre-
tário de Administração da Prefei-
tura de Paranhos, Aldinar Ramos 
Dias. Página A7

Marun libera 
vaga de Simone 
ao Senado para 
outros partidos

Estado possui  
240 famílias aptas 

para adoção 

Mortos na Vila 
Cruzeiro chegam 
a 21 e PM culpa 

Supremo

Diversidade musical 
marca Festival 
do Pantanal

Prefeita senta pela primeira vez ao 
lado de governador e firma parceria

Ex-ministro Carlos 
Marun, do MDB, quer que 
o partido abra espaço e 
agregue forças políticas 

na chapa majoritária. 
A vaga “livre” da sena-
dora Simone Tebet está 
aberta já que ela busca 

concorrer à Presidência, 
e Marun indica a neces-
sidade de o partido ar-
ticular para conquistar 

alianças. “O ideal para a 
candidatura do André é 

que nós utilizemos a vaga 
de Senado para agregar 
forças políticas e outros 
partidos”, disse, abrindo 

mão de concorrer ao 
cargo. O ex-prefeito Wal-
deli dos Santos Rosa con-

corda com Marun, mas 
diz que está à disposição 

do partido. Página A3

MS tem 653 crianças 
acolhidas em abrigos, 

porém, destas, apenas 83 
estão aptas para serem 
adotadas. Contudo, 242 

famílias estão aptas mas 
esbarram na demora pelo 

processo. Página A8

Uma nova incursão policial 
contra o tráfico de drogas em 
uma favela do Rio de Janeiro 

deixou 21 mortos um ano 
depois da operação mais letal  

de Jacarezinho. Página A6

Abertura acontece nessa 
quinta-feira (26), com show de 
Michel Teló, e vai até domingo 

(29), com as apresentações 
de Hermanos Irmãos, Mono-
blocos e Mart’nália. Página C1

Buscando recursos 
para dar continuidade 
aos projetos deixados 

por Marquinhos Trad, a 
atual prefeita de Campo 
Grande, Adriane Lopes, 
e o governador Reinaldo 
Azambuja se reuniram 

ontem (24) e anunciaram 
a parceria, entre prefei-

tura e Governo do Estado, 
de R$ 80 milhões, em 

obras de melhorias na 
mobilidade urbana e no 

turismo campo-grandense. 
Este foi o primeiro en-
contro desde 4 de abril 

quando Adriane assumiu 
o cargo, deixado pelo ex-

-prefeito. Página A8
ESPORTES

Hulk esmaga marca 
de Ronaldinho no 

Atlético-MG
Se entrar em campo 

diante do Tolima, hoje (25), 
às 20h (de MS), pela Liber-
tadores, Hulk completará 
88 jogos – mesma quanti-
dade de vezes que Ronal-
dinho Gaúcho jogou com a 

camisa do Galo. Página B3

Restaurantes não 
seguram aumento 

dos preços

Restaurantes de Campo Grande estão sendo 
obrigados a reajustar os valores que cobram por 

marmitas e pratos feitos, diante da disparada 
nos preços dos alimentos. O principal respon-

sável por esse efeito é a inflação, que acumulou 
alta de 12,85% em 12 meses, na Capital. Página B1

COLUNA
Fotos: Arquivo pessoal

SYLVIA BOSCO

Na coluna 
Falando de 
Literatura desta quarta-
feira, a professora, 
cronista e poeta 
Sylvia Cesco traz a 
prosa “Mariaoujosé”. 
Página C3

Na coluna 
cONectado 
você lê que 
até 5 de agosto, fim das 
convenções, muito vai rolar 
no cenário da política. E 
saiba o motivo que destituiu 
Rose Modesto da Mesa da 
Câmara Federal. Página A3

Papo 
literário

Aguardem!

Valentin Manieri

Divulgação

ARTES

242

653

83

famílias 
habilitadas

crianças 
acolhidas 
em unidades

crianças aptas 
para adoção

Na fila de adoção

Fonte: TJMS

Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande    18°   30°
Dourados      17°   30°
Corumbá                  19°             33°
Maracaju                 17°            31°
Ponta Porã               16°            28°
Três Lagoas              17°           32°
Mundo Novo             18°   31°

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 
aberto ainda sem nuvens.

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B2



Você possivelmente não deve me co-
nhecer, pois esta é a primeira vez que 
escrevo para o jornal O Estado, mas 

estou muito feliz e honrada em participar 
desse novo grupo social. Se você, meu caro 
leitor, for conservador é possível que sinta-se 
representado em meus textos, mas caso você 
seja progressista, peço que pelo menos esteja 
aberto para meus argumentos e em momento 
oportuno me sentirei honrada em debatermos 
amigavelmente.

Para iniciar nossa “jornada”, gostaria de 
começar por um tópico que pessoalmente 
tem me incomodado bastante, pois, vejo que 
os grupos opositores a nosso presidente, têm 
subestimando nossa inteligência e capacidade 
de conectar fatos temporalmente. 

No início de março de 2020 (após o car-
naval, claro), o Brasil se vê invadido por uma 
explosão de caso de Covid 19, mesmo o então 
ministro da saúde Luiz Henrique Mandetta 
(DEM) e os governadores de São Paulo João 
Dória (PSDB) e da Bahia Rui Costa (PT), 
darem entrevistas falando que o vírus não 
viria para o Brasil, que os foliões poderiam 
aproveitar o carnaval despreocupados. Foi 
a primeira declaração catastrófica dada por 
líderes políticos, disse a primeira porque 
houveram outras. 

Na sequência, o Supremo Tribunal Federal 
(STF) extrapolando suas atribuições, no dia 
15 de abril de 2020, dá plenos poderes para 
governadores e prefeitos tomarem decisões 
que segundo nossa Constituição Federal de 
1988 é de atribuição exclusiva do presidente 
da república tendo concordância do Congresso 
Nacional. Recebendo assim o poder para res-
tringir a liberdade individual, governadores e 
prefeitos fecham quase todos os comércios, 
destruindo a economia do país, admitindo 
apenas as ditas “atividades essenciais”. Daí 

a frase de nosso presidente no preâmbulo do 
texto, frase essa que foi usada por opositores 
do governo como memes para tentar colar no 
presidente a imagem de irresponsável, por 
pensar apenas na economia, mesmo insis-
tentemente defender um isolamento vertical, 
onde pouparíamos grupos vulneráveis para 
manter o país em movimento, pois a parada 
da economia traria prejuízos maiores, e como 
podemos ver, o presidente tinha razão. Graças 
a sua decisão totalmente impopular e enfren-
tando nos ministros do STF que nos garantiu 
manter nossa economia minimamente fun-
cional. 

Hoje, com as altas nos preços de produtos 
básicos, inclusive a gasolina, os progressistas 
de forma hipócrita, ignoram as defesas que 
fizeram no início da pandemia para a para-
lisação da economia e culpam mais uma vez 
nosso presidente pela alta da inflação no país. 
Graças a Deus (para nós), temos modelos para 
comparar, como podemos citar a nossa vizinha 
Argentina que, governada pelo presidente Al-
berto Fernández do partido Frente de Todos 
(partido de uma ala da esquerda peronista) 
trancou seu país e destruiu sua economia. 
Hoje, a inflação do país é a segunda pior do 
mundo, perdendo apenas para a Rússia, que 
é um país em guerra, ou seja, a economia de 
um país socialista se equipara à economia de 

um país em guerra. Infelizmente a Argentina 
não está sozinha, Venezuela, Chile e Peru 
também estão em situação semelhante, são 
muito claros os exemplos existentes que de-
monstram que a esquerda não sabe lidar com 
economia, cometem erros grosseiros e como 
já podemos constatar, todos, os países que 
sucumbiram ao socialismo/comunismo estão 
se afundando em crises e miséria. 

Não somente na América do Sul, o mundo 
todo está sofrendo pelo trancamento irra-
cional e destruição da economia. Os Estados 
Unidos, hoje sofre com a falta de leite em pó 
para os bebês, e seu presidente Joe Biden, já 
se prepara para uma crise energética pois 
combustíveis derivados do petróleo estão em 
falta no mundo todo, e tirando o Brasil, os 
outros países admitem a culpa da pandemia 
e a guerra no Leste Europeu. Como sugere o 
título do texto, temos uma oposição que não 
está preocupada com o país, seu desejo pelo 
poder a coloca como opositora do progresso da 
nação, dia após dia o Brasil vem apresentado 
resultados invejáveis para no crescimento de 
sua economia mas os opositores insistem em 
esbravejar a alta no preço nos itens de super-
mercado aqui no Brasil, mas fazem questão 
de esconder o fato de que todos os países 
com governos socialistas em nossa vizinhança 
estão em estado de miséria.

Neste ano vivemos um momento crítico, 
não vou falar que o país está dividido, pois 
seria mais uma das muitas falácias já criadas 
pela esquerda. A maioria esmagadora da 
população está apoiando o presidente Jair 
Messias Bolsonaro, como é claramente visto 
em seu relacionamento com o povo. Porém o 
Judiciário, parte da grande mídia e parte do 
congresso apoiam abertamente o candidato 
antagônico aos princípios defendido pelo atual 
governo. Mediante esses fatos, precisamos es-
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Editorial

Aqueles que não são prós, normalmente são contra

Mara Calvis

Rayane Gouveia 

Rosildo Barcellos

Nas minhas andanças pelo Mato Grosso 
do Sul, não reparei em 2022, um  projeto 
cultural de tal dimensão e magnitude 

sendo efetivamente  realizado. O projeto ‘Ler, 
Conhecer e preservar a identidade sul-mato-
-grossense’, com o apoio da Energisa/MS e 
Solurb, está disponibilizando 7 mil livros sobre 
temas regionais, para bibliotecas e escolas  em 
nove municípios do estado. Outrossim, com a 
apresentação do vereador Ronilço Guerreiro 
desde outubro de 2021, temos  um divisor de 
águas para os livros de escritores regionais, 
pois pela primeira vez se discute sobre a 
importância de adoção de livros de escritores 
desta natureza nas escolas públicas da capital. 
O referido projeto de incentivo à leitura e va-
lorização da cultura sul-mato-grossense, con-
textualiza experiências próximas da realidade 
das crianças, nas séries iniciais, tornando mais 
prazerosos e significativos os momentos de in-
teração e ampliando seus conhecimentos sobre 
os assuntos abordados. O projeto “Dê asas à 
sua imaginação: Mara Calvis” criou momentos 
de incentivo à leitura pela valorização dos es-
critores do Mato Grosso do Sul e também pelo 

estímulo à linguagem oral das crianças, num 
trabalho de construção do hábito de ouvir e de 
sentir prazer nas rodas de leitura. 

   A conheci quando ela era Coordenadora 
da  Comissão Diretiva Provisória do Fórum 
Municipal Lixo e Cidadania. Eu era membro 
representando a ADESG – Associação dos 
Diplomados da Escola Superior de Guerra, no 
Iº Encontro Estadual de Catadores de Material 
Reciclável em maio de 2012, e depois em 2013  
quando recebi o prêmio Ecologia e Ambienta-
lismo pela revista que eu atuo.  Mara Calvis é  
membro da COOPERIDEIAS - Cooperativa Cul-
tural Literária e Artística, poetisa e escritora. 
Lançou 21 livros paradidáticos. Licenciada em 
Geografia UEMS, tecnóloga em Marketing  FIC 
Especialista em Docência em Educação Am-
biental para Cidadania e Sustentabilidade pela 
Faculdade Estácio de Sá. estudou Mestrado 
em Educação Profissional UEMS Criadora dos 
projetos Reciclando Nossas Atitudes e V.I.D.A 
(Vamos Inovar Doando Amor). De 2007 a 2009 
em Fortaleza/ CE, atuou como Coordenadora 
de Políticas Ambientais, da Agenda 21, do 
Programa de Coleta Seletiva e de Educação 

Ambiental. Foi Conselheira de Meio Ambiente 
e Saúde. Representante da ANAMA e da Tri-
partite Ambiental. Em 2013 recebeu o prêmio 
Ecologia e Ambientalismo da Câmara Muni-
cipal de Campo Grande/MS. Membro da União 
Brasileira de Escritores – MS Presta serviços 
como Educadora Ambiental e de consultoria 
para Vida Produções. Atendeu de 2013 a 2018 
com palestras gincanas e oficinas mais de 
200 mil pessoas em escolas, creches, igrejas, 
condomínios, com a temática ambiental e 
destinação correta dos resíduos sólidos pro-
duzidos, pela empresa CG Solurb. Livros: 
Alfabeto Ecológico do Pantanal; Algumas Coisi-
nhas que me Deixam Muito Feliz em meu Mato 
Grosso Do Sul; As Aventuras de Ygor, O Peixe 
Barbado - Nas Águas de Campo Grande/MS; 
As Aventuras de Ygor - O Peixe Barbado: Nas 
Águas de Mato Grosso Do Sul MS; As Curiosi-
dades de Tatá; Cacá - A Jaguatirica; Jujuba – A 
Seriema Viajante - Sabores e Fronteiras do MS; 
Morgana e a Chalana: Pelas Águas do Pantanal 
MS; Ñande Retã - Nosso Território: Povos Indí-
genas do Mato Grosso do Sul; Tuco: O Tucano 
Bom de Bico e os Sabores de Mato Grosso Do 

Articulista

Cristã, esposa, mãe e coordenadora na 
área médica 

Quem não dispensa um cafezinho 
sentiu que neste ano ficou mais 
caro apreciar a bebida. Tem 

gente dizendo que comer carne bovina 
vai se tornar um luxo dado ao patamar 
que o produto alcançou. Em 2022, a 
carne de frango e suína já não foram 
mais aquela alternativa tão barata para 
substitiur a boa carne bovina. Até o ovo, 
quase nunca lembrado, viu seu consumo 
crescer neste ano e, consequentemente, 
os preços subirem. Em suma, comer 
ficou mais caro, não importa se é dentro 

ou fora de casa. A inflação pesou nos 
alimentos. Restaurantes conseguiram 
segurar o preço, diminuíram a margem 
de lucro até o quanto puderam, mas o 
mês de junho chega com reajuste. Em 
Campo Grande, locais de entrega de 
marmita ou que oferecem self-service 
comunicam em panfletos perto do caixa 
a tal variação. 

Engana-se quem acha que a situação 
não poderia ficar pior, o cenário mais 
otimista para 2022 é de estabilização 
dos preços dos alimentos. Em muitos 

casos, a trajetória de alta se manterá 
no ano que vem. E uma coisa é certa, 
não haverá queda. 

Há outro ponto importante na 
equação: a falta de apoio à agricultura 
familiar, que deixa o consumidor mais 
refém dos preços internacionais das 
commodities. Alguns produtos reagiram 
também a efeitos sazonais. É o caso 
do feijão, que teve uma primeira safra 
ruim, reduzindo a oferta do produto e 
aumentando o preço. Outro exemplo é o 
leite, cujo preço sobe no inverno porque 

há um desgaste das pastagens, que con-
tribui para a perda de peso dos animais 
e uma consequente produção menor. 
Soma-se a isso a demanda interna, que 
cresceu durante a pandemia à medida 
que a população passou a fazer mais 
compras para comer em casa em subs-
tituição a refeições fora do domicílio. O 
próprio auxílio emergencial, que injetou 
R$ 50 bilhões por mês na economia, 
contribuiu para a pressão do lado da 
demanda. Existem cidades com mais be-
neficiários do que empregados formais. 

Efeitos sazonais

Atividade essencial é toda aquela 
necessária para um trabalhador 

levar o pão para casa 
Jair Messias Bolsonaro 

(4/3/2021)

colher candidatos que sejam verdadeiramente 
conservadores, que defendem os princípios e 
valores judaicos cristãos, devemos excluir os 
oportunistas, caso contrário, nossa família, 
nossa fé e principalmente nossa liberdade, 
estará nas mãos de um governo despreparado 
e egoísta, que provavelmente se renderá ao 
socialismo, e esse, já sabemos o que eles fazem 
com a nossa liberdade, nossa vida e nossa 
economia. Eu me chamo Rayane Gouveia, e 
essa é a minha opinião.

Sul; Falando de Cord - O Que Vale é o Amor; 
Falando e Cuidando do Planeta; Gente Curiosa 
e que Pensa; Morgana no Planeta Água e Pa-
lavras Mágicas. Por derradeiro ela é membro 
da Academia Feminina de Letras e Artes de 
Mato Grosso do Sul, cadeira 35. e  consultora 
e educadora ambiental da Solurb, nesta Urbe. 
Mara Calvis...é gente que faz! Nesse fim de 
semana ela estará em  Corumbá no Festival 
da América do Sul autografando seus livros e 
recebendo uma homenagem do Projeto Rotas e 
redes Literárias do Instituto Tear, em parceria 
com a Fundação Vale, durante a apresentação 
lúdica de “Pacu era um peixe que vivia feliz 
nas águas do Paraguai”, da artista plástica  
Marlene Mourão.

Na matéria referente à licença do vereador 
Carlão, da Câmara Municipal de Campo Grande, 
veiculada na página A3, da edição do dia 24 de 
maio, onde fala-se “vice-prefeito”, na verdade ele 
é o segundo na sucessão municipal. Porém é o 

presidente da Câmara Municipal.

ERRAMOS



Vaga

Justiça

Três Lagoas

  Campo Grande-MS | Quarta-feira, 25 de maio de 2022 A3

POLÍTICA

Ex-ministro diz 
não estar em 
pré-campanha 
mas se MDB 
precisar está 
à disposição

Moro vira réu em ação do PT que pede condenação por prejuízos ao país

Vereador Issam Fares diz que prioridade do 
mandato é investimento em saúde e habitação

Carlos Marun 
disse que se 
for preciso não 
fugirá da raia

Vereador Issam 
Fares Júnior falou 
dos problemas 
na área da saúde
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Oestado online

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

Máquina
Uma ala tucana ainda sonha em reabilitar Eduardo 

Leite, ex-governador gaúcho. Outra hipótese é aderir a 
Simone Tebet (MDB-MS) nome que restou da “terceira 
via”. A senadora sofre resistência dentro de seu próprio 
partido, assim como entre aliados. O prazo das conven-
ções que definem as candidaturas é 5 de agosto. Até lá a 
máquina de moer da política corre solta.

Fundão 
A gota d’água para que Doria desistisse foi, conta Lauro 

Jardim, o aviso de que o partido não repassaria mais re-
cursos para sua pré-campanha. O recado foi dado por uma 
pessoa de confiança dele, o ex-presidente da Câmara e se-
cretário do governo paulista, Rodrigo Maia, acompanhado 
do governador de São Paulo, Rodrigo Garcia.  Simone Tebet 
enfrentará o mesmo problema de Dória, pois o partido 
usará o fundo eleitoral apenas  com os seus candidatos.

Lula x Bolsonaro
Analistas políticos apontam que a redução do número de 

candidatos ao Palácio do Planalto (fator Doria) aumentam 
as chances de as eleições serem decididas ainda no pri-
meiro turno, marcado para 2 de outubro. O ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva lidera as pesquisas de intenção 
de voto, seguido do presidente Jair Bolsonaro.

Documento
Com apoio do vice-presidente Hamilton Mourão, um 

documento elaborado por institutos conservadores ligados 
aos militares projeta o domínio do bolsonarismo (e da 
Forças Armadas) na política até 2035. Como revela Marcelo 
Godoy, o documento defende ainda o fim da gratuidade do 
SUS e das universidades públicas para a classe média a 
partir de 2025.

Destituição 
O presidente da Câmara Federal Arthur Lira (PP-AL)  

destituiu a segunda e a terceira secretárias da Mesa, Ma-
rília Arraes (Solidariedade-PE) e Rose Modesto (UB-MS), 
que deixaram o PT e o PSDB, respectivamente. 

Motivo
Foi por que o ministro do TSE Alexandre Moraes voltou 

atrás e autorizou, Arthur Lira, a destituir seu vice, Marcelo 
Ramos (PSD-AM), e convocar uma nova eleição para o 
cargo. O argumento é que Ramos, opositor do presidente 
Jair Bolsonaro, foi eleito para o cargo quando era do PL, 
perdendo a vaga ao mudar de partido, o mesmo motivo da 
destituição de Rose Modesto e Marília Arraes, que também 
mudaram de partido.

Rixa
 Mas nem tudo é boa notícia para Lira. Seu arqui-

-inimigo, o senador Renan Calheiros (MDB-AL), anunciou 
que vai se licenciar do Senado para cair de corpo e alma 
na eleição alagoana e derrotar os candidatos apoiados 
pelo deputado. 

Rayani Santa Cruz

Ex-ministro Carlos Marun, 
do MDB, quer que o partido 
abra espaço e agregue forças 
políticas na chapa majoritária. 
A vaga “livre” da senadora 
Simone Tebet está em aberto 
já que ela busca concorrer à 
Presidência, e Marun indica 
a necessidade de o partido 
articular para conquistar 
alianças. Ele também pon-
derou ao jornal O Estado que 
não está com nome disposto, 
e muito menos em pré-cam-
panha, mas não fugirá da raia 
se for acionado pela legenda.

“Como eu já disse e outros 
órgãos que me questionam, 
o ideal para a candidatura 
do [a Governo do Estado], 
André [Puccinelli] é que nós 
utilizemos a vaga de senador 
na nossa chapa para agregar 
outras forças políticas e ou-
tros partidos. Esse é o ideal. 
Eu faço política em grupo, e 
não individual. Então, espero 
que isso aconteça.”

Marun explica que, se a es-
tratégia inicial que é aliançar 
figuras de outros grupos polí-
ticos, der errado e o MDB não 
tiver opção, ele aceita. “Eu não 
estou em campanha, mas se o 
partido entender que caberia 
a mim a tarefa de disputar o 
Senado, eu estaria à dispo-
sição. Se o partido achar que 
é conveniente, agora, eu repito 
não estou em pré-campanha e 
nem pleiteando a vaga.”

Tenta composição
Marun afirma que até a 

data das convenções parti-
dárias, de 20 de julho a 5 de 
agosto, tudo pode mudar e o 
MDB continuará firme para 
conquistar aliados. Entre as 
figuras políticas citadas por 
Marun, está a ex-ministra 
da Agricultura Tereza Cris-
tina (PP) e o ex-ministro de 
Saúde Luiz Henrique Man-
detta (União). Para ele, os 
dois são exemplos de compo-
sição rentável para a chapa 
de Puccinelli. “Na política só 

é certo o que vai acontecer, de-
pois de ter acontecido”, disse. 

“A questão é que ainda não 
compomos com outros par-
tidos. Torço para que haja 
sucesso nisso. Existem várias 
forças políticas no Estado. Por 
exemplo, vejo as pessoas que já 
se dispuseram a concorrer ao 
Senado, e temos a Tereza Cris-
tina como bom nome, mas com 
certa dificuldade de se aliar; 
vejo o Mandetta que está pelo 
outro partido. Então, se algum 
um desses partidos, o PP, PL 
ou União decidissem estar 
conosco na eleição, e estar 
com André, eu teria a máxima 
tranquilidade de apoiar essas 
candidaturas ao Senado.”

Dentro do partido, Marun 
afirma que o ex-prefeito de 
Costa Rica Waldeli dos Santos 
Rosa é um nome importante 
na legenda. “Waldeli é um 
nome importante que está 
se colocando à disposição 
para estar na eleição como 
candidato a senador e como 
candidato a vice. É um nome 

respeitado no partido.”
Ao jornal O Estado, o ex-

-prefeito Waldeli dos Santos 
Rosa disse que “se não tiver 
essa composição com outros 
partidos, estamos a disposição 
para disputar a majoritária”.

Waldeli está disposto a con-
correr ao Senado, ou mesmo 
o cargo de vice-governador ao 
lado de Puccinelli. Ele só aceita 
a suplência de senador, se o 
MDB conseguir aliançar com 
outras siglas, caso contrário vai 
tentar passar o nome nas con-
venções em um dos dois cargos.  

O presidente do partido, Ju-
nior Mochi, não atendeu as 
ligações até o fechamento do 
texto para comentar sobre o 
postulante ao cargo. Porém, 
ele já ponderou em ocasião 
anterior, que o partido terá con-
corrente ao Senado e que isso 
estaria sendo tratado de ma-
neira mais morosa, até porque 
a senadora Simone Tebet pode 
querer pleitear a vaga caso não 
vingue sua pré-candidatura à 
Presidência. 

Willian Leite

Vereador pelo Podemos em 
Três Lagoas, o médico do tra-
balho Issam Fares afirmou, em 
visita ao jornal O Estado, que 
a prioridade do seu mandato é 
criar projetos de lei e angariar 
emendas parlamentares para 
investimento principalmente 
na criação de novas unidades 
habitacionais e na volta e regu-
larização das cirurgias eletivas 
no município.

O parlamentar disse 
também que o objetivo nestes 

dois últimos anos de mandato 
é conseguir regularizar a fila 
das cirurgias eletivas que dei-
xaram de ser feitas e isso 
teve piora no estado de saúde. 
“As emendas que conseguimos 
trazer para o município em 
parceria com deputados tanto 
estaduais como federais dire-
cionamos efetivamente para 
melhorias na área da saúde”, 
explicou Issam.

Presidente da Comissão de 
Saúde e Assistência Social 
e membro do Conselho de 
Habitação da Câmara de Ve-

readores, o objetivo segundo o 
parlamentar é trazer a popu-
lação para dentro do mandato 
ouvindo os problemas e dei-
xando o gabinete à disposição.

“Nosso impasse é buscar 
recurso para moradias po-
pulares, pois percebemos que 
nos últimos dois anos não 
houve investimento nessa 
área. Estamos investindo 
forte no planejamento urbano 
da cidade e queremos que 
as áreas ociosas sejam ocu-
padas e as moradias popu-
lares podem ser construídas 

nestes espaços”, afirmou.
Projetos na habitação: o 

parlamentar defende a aqui-
sição também de recursos 
junto ao governo federal e 
executar na cidade um parâ-
metro do perfil habitacional 
do município.

“Estamos trabalhando 
junto ao Poder Executivo 
para que quando estivermos 
com esse perfil habitacional 
em mãos já na sequência 
utilizarmos para projeto de 
aumento no investimento em 
moradia social”, finalizou.

Marun ‘abre’ vaga Marun ‘abre’ vaga 
ao Senado e diz que ao Senado e diz que 
ideal é agregar forças ideal é agregar forças 
políticas no momentopolíticas no momento

Mônica Bergamo/Folhaperss

O ex-juiz Sergio Moro virou 
réu em uma ação popular em 
que deputados federais do 
PT pedem que ele seja con-
denado a ressarcir os cofres 
públicos por alegados preju-
ízos causados à Petrobras e à 
economia brasileira por sua 
atuação à frente da Operação 
Lava Jato.

A ação judicial foi apresen-
tada no dia 27 e enviada à 2ª 
Vara Federal Cível de Brasília. 
Os petistas não estipularam 
o valor da indenização a ser 
pago em caso de condenação.

Na segunda (23), o juiz fe-
deral Charles Renaud Frazão 
de Morais recebeu a inicial, o 
que significa que dará curso 
à ação. E determinou: “Cite-se 
o réu”. O Ministério Público 
Federal será intimado para 
ter “ciência da demanda”.

Na ação, assinada pelos 
advogados Marco Aurélio de 
Carvalho, Fabiano Silva dos 
Santos e Marco Antônio Rie-
chel Mann Jr., do o grupo 
Prerrogativas, os parlamen-
tares afirmam que “o ex-juiz 
Sergio Moro manipulou a 
maior empresa brasileira, a 
Petrobras, como mero instru-

mento útil ao acobertamento 
dos seus interesses pessoais”.

“O distúrbio na Petrobras 
afetou toda a cadeia produ-
tiva e mercantil brasileira, 
principalmente o setor de 
óleo e gás.”

A iniciativa da ação é dos 
deputados petistas Rui Falcão 
(SP), Erika Kokay (DF), Na-
tália Bonavides (RN), José 
Guimarães (CE) e Paulo Pi-
menta (RS).

Moro diz, em nota enviada 
à coluna, que “a ação popular 
proposta por membros do PT 
contra mim é risível. Assim 
que citado, me defenderei. A 

decisão do juiz de citar-me 
não envolve qualquer juízo 
de valor sobre a ação. Todo 
mundo sabe que o que preju-
dica a economia é a corrupção 
e não o combate a ela. A in-
versão de valores é completa. 
Em 2022, o PT quer, como 
disse Geraldo Alckmin, não 
só voltar à cena do crime, mas 
também culpar aqueles que 
se opuseram aos esquemas 
de corrupção da era petista.

No dia em que a ação foi 
apresentada, o ex-juiz já tinha 
afirmado que ela era “um 
prenúncio da perseguição que 
irão realizar caso ganhem as 

eleições, instaurando um re-
gime autoritário e corrupto”.

Em vídeo nas redes, ele 
também criticou a ação dos 
deputados. “Tem horas que 
você não sabe se o PT é um 
partido político ou um grupo 
de comediantes”, diz. 

O advogado Marco Aurélio 
de Carvalho sustenta que 
não há revanchismo e que 
“corrupção praticou Moro, 
ao violar regras do Direito”. 
“Nós, do Prerrogativas, de-
fendemos que a ele sejam 
assegurados a presunção de 
inocência, o devido processo 
legal e o pleno exercício de de-

fesa, princípios vilipendiados 
pela Lava Jato.”

A peça acusatória diz que 
empreiteiras e grandes for-
necedores de equipamentos 
para os setores da construção 
e óleo e gás foram alvejados de 
forma completamente atípica 
por Moro.

“A sanha persecutória do 
magistrado condutor da ‘Lava 
Jato’ atrofiou as cadeias pro-
dutivas dos setores de óleo 
e gás e construção civil, 
reduzindo-as a uma fração 
ínfima do que subsistia ante-
riormente”, afirmam os repre-
sentantes do PT.
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Presidente do Cidadania, Roberto Freire, defende ‘abraçar’ senadora

“Esperar para ver como isso se desenrola”, 
diz Riedel sobre possível apoio a Simone

Tebet sofre pressão em prova de 
fogo para erguer uma terceira via

Pré-candidato Eduardo 
Riedel acredita que 
ainda é cedo para falar 
em apoio sobre 3ª via

Simone Tebet soube 
da desistência de 
Doria durante viagem 
a Mato Grosso

Nilson Figueiredo

Repropdução

com Guilherme Seto e Juliana Braga

Cresça e apareça
A desistência de João Doria (PSDB) não significará vida 

fácil para Simone Tebet (MDB) a partir de agora. Com o 
ex-governador fora do caminho, a pressão para se mostrar 
viável passa a ser dela. Os tucanos não pretendem aliviar 
para a senadora e decidiram esperar as próximas pesquisas 
para avaliar apoio formal. Querem também contrapartidas 
em estados como SP e RS. Para ser mais conhecida, Tebet 
lançará sua campanha em SP, em junho. Também será dada 
prioridade a Minas na agenda.

Felizes para sempre 
O PSDB também não pretende contribuir com um centavo 

de fundo eleitoral para a campanha de Simone Tebet, mesmo 
que fique com a vaga de vice na chapa. Segundo um dirigente 
tucano, quem paga a festa de casamento é sempre a família 
da noiva.

Requintes
Em desabafo a aliados no final de semana, João Doria 

disse que um de seus grandes arrependimentos foi não ter 
saído do PSDB. Também afirmou estar chateado por sua 
desistência do páreo ser vista como uma vitória do deputado 
Aécio Neves (MG), seu maior opositor interno.

O bardo 
O texto de despedida lido por Doria foi escrito a diversas 

mãos no final de semana. Um dos que mais contribuíram com 
a redação foi seu irmão, Raul. Foi dele a deia de incluir no 
final um poema atribuído a Cora Coralina.

Jogar parado
Com a volta das especulações sobre seu nome para 

concorrer a presidente, o ex-governador do Rio Grande do 
Sul Eduardo Leite (PSDB) disse a pessoas próximas que não 
quer voltar ao centro das especulações tucanas. Ele promete 
que não vai se mexer para tentar viabilizar novamente o 
projeto.

Leve
Líderes do partido, no entanto, vão seguir trabalhando 

pelo nome de Leite, que não vetou as articulações. Outra 
possibilidade, menor, é a candidatura do senador Tasso 
Jereissati (CE), que tem bom trânsito em todas as alas 
tucanas e não carrega a pecha de derrotado na prévia.

Tucano wars
Presidente do PSDB paulista, Marco Vinholi nega que 

tenha cortado acesso do diretório da capital ao sistema 
de filiação ao partido. O presidente do PSDB paulistano, 
Fernando Alfredo, diz que a conexão foi suspensa para que 
ele não pudesse contestar as filiações de Joice Hasselmann e 
Diogo da Luz à legenda.

Bicadas
Vinholi afirma se tratar de tema da burocracia interna 

do partido e que “não foram identificados problemas no 
acesso até a data limite de filiação”. Sobre a questão de Joice 
e Diogo, diz que a Executiva Nacional deferiu as filiações. 
Ambos tiveram a filiação contestada por terem criticado 
figuras do partido como João Doria e Bruno Covas.

No, thanks 
Entre os primeiros atos como governador de SP, Rodrigo 

Garcia (PSDB) mandou desmontar um cenário construído 
por João Doria (PSDB) para entrevistas coletivas no jardim 
do Palácio dos Bandeirantes. A estrutura, com uma parte do 
gramado forrada por tapetes verdes, copiava eventos na Casa 
Branca (EUA).

Estilo
Rodrigo, com perfil mais discreto em comparação a Doria, 

considerou que aquele palco atrapalha a vida de quem circula 
diariamente pelo Palácio. Segundo a assessoria do governo, 
as entrevistas continuam sendo realizadas normalmente no 
Palácio dos Bandeirantes, independentemente do formato.

Vacina 1 
A comunicação de Luiz Inácio Lula da Silva (PT) tem 

priorizado explicar pontos que devem ser explorados por Jair 
Bolsonaro (PL) na campanha. Um dos temas destacados foi 
a transposição do São Francisco, mostrando que é uma obra 
feita praticamente toda pelos governos do partido.

Vacina 2 
O PT também escalou a ex-ministra Miriam Belchior 

(Planejamento) para defender, em uma live, financiamentos 
do BNDES a obras em outros países. Além de uma auditoria 
promovida por Bolsonaro não ter achado irregularidade, o 
PT argumenta que os financiamentos geravam empregos em 
empresas no Brasil.

Inaceitável
O vereador paulistano Adilson Amadeu (União Brasil) 

foi condenado a 1 ano e 4 meses de prisão por ter dirigido 
xingamentos antissemitas ao colega Daniel Annenberg 
(PSDB) em dezembro de 2019, durante sessão na Câmara 
Municipal de São Paulo.

Punição 
 Amadeu chamou Annenberg de “judeu filho da puta” e 

“judeu bosta” após se irritar com voto contrário do tucano 
a um projeto de sua autoria. A pena foi convertida em 
prestação de serviços e pagamento de R$ 10 mil de multa.

Folhapress

Com a desistência do ex-
-governador João Doria (PSDB-
-SP), a senadora Simone Tebet 
(MDB-MS) passa a concentrar 
por ora as expectativas da cha-
mada terceira via, com os prós 
e contras que o afunilamento 
desse campo impõe à sua pré-
-candidatura, hoje na casa de 
1% das intenções de voto.

O tucano, que pontuava em 
torno de 3% (empatado tec-
nicamente com ela), deixou a 
pista livre para a então rival 
no consórcio PSDB, MDB e 
Cidadania, que tenta fabricar 
uma alternativa competitiva a 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
e Jair Bolsonaro (PL). Juntos, 
os dois detêm cerca de 70% nas 
pesquisas.

Aliados e auxiliares de Tebet 
enxergam na saída de Doria 
uma oportunidade ímpar para 
ela, com vantagens e riscos im-
plícitos. A ordem é turbinar 
a pré-campanha a ponto de 
sustentá-la como opção viável e 
neutralizar a ala do PSDB que 
ainda quer lançar um nome 
como cabeça de chapa.

Ungida pela direção dos 
três partidos como a melhor 
opção na disputa com Doria, 
sobretudo pelo índice de re-
jeição menor, a senadora foi 
diplomática ao comentar na 
segunda-feira (23) o recuo do 
tucano (a quem se referiu como 
colega e amigo), sem deixar de 
explicitar seu otimismo.

No momento do anúncio, 
a presidenciável estava em 
Cuiabá, cumprindo parte da 
agenda de viagens traçada para 
aumentar sua exposição e apre-
sentá-la aos eleitores. O desco-
nhecimento é justamente um de 
seus principais pontos fracos, 
principalmente quando se dava 
a comparação com Doria.

Tebet batizou a jornada de 
incursões como Caminhada 
da Esperança e vem buscando 
atender a uma das demandas 
reveladas pela pesquisa que 
a trinca de partidos contratou 
para embasar a escolha do 
candidato com mais chances. 
A sondagem contribuiu para o 
descarte do tucano pelo grupo.

Como o levantamento mos-
trou que o eleitor a ser caçado 
por uma candidatura alterna-
tiva está exausto do clima de 
polarização e quer saber de 
propostas para a vida real, a 
senadora atenuou o ritmo de 
críticas espontâneas a Lula e 

Bolsonaro. Costuma fazê-las, 
porém, quando é instada.

A divulgação de um plano 
de governo, ou ao menos de um 
esboço de programa, é uma das 
cobranças que passam a recair 
com maior intensidade sobre a 
pré-campanha da emedebista 
nesta nova fase.

“Temos que parar de falar 
tanto de Lula e Bolsonaro e falar 
do Brasil, do Brasil real”, con-
clamou Tebet em Mato Grosso. 
“Falar dos brasileiros, que são 
muito mais importantes do que 
toda a classe política. Vamos 
falar daquilo que o Brasil pre-
cisa [e também] da fome, da 
miséria, da inflação.”

A senadora também apro-
veitou para minimizar as di-
vergências dentro de seu par-
tido, com alas que defendem 
apoio a Lula e a Bolsonaro. 
Deu a entender que será rela-
tivamente fácil transpor essa 
barreira, ao reiterar possuir o 
apoio de pelo menos 80% dos 
membros do diretório.

Ela, que tem a seu lado o pre-
sidente nacional da sigla, depu-
tado federal Baleia Rossi (SP), 
acaba de amealhar o apoio do 
ex-senador Romero Jucá (MDB-
-RR). A falta de unanimidade 
interna, admitida pela própria, 
escancara um dos aspectos que 
ainda turvam o projeto de Tebet.

Embora indefinida, uma par-
ticipação direta de Doria na 
campanha virtualmente lide-
rada pela senadora é algo visto 
pelo entorno dela como danoso. 
O temor é justificado pelo poder 
de desagregação do tucano não 
só no PSDB, mas também no 
ambiente do autodenominado 
campo democrático.

O agora ex-presidenciável, 
ao recuar, removeu um obstá-
culo significativo para o enten-
dimento das siglas de centro-
-direita. Aliados da emedebista 
dizem que o novo quadro reduz 
a pressão para se alcançar um 
patamar mínimo nas pesquisas, 
embora, obviamente, a intenção 
seja crescer.

Alianças 
O discurso corrente entre os 

“tebetistas” é o de que a priori-
dade passa a ser consolidá-la 
como detentora de condições 
políticas para encabeçar o pro-
jeto da terceira via. Entram no 
cálculo as alianças partidárias 
que ela será capaz de estabe-
lecer e o diálogo com diferentes 
camadas da sociedade.

“Ela é excelente candidata. 

Rayani Santa Cruz e Juliana Brum

O pré-candidato ao governo 
do Estado Eduardo Riedel, 
do PSDB, disse ao jornal O 
Estado que a falta de defi-
nição e oficialização da pré-
-candidatura à Presidência da 
senadora Simone Tebet (MDB) 
atrapalha qualquer tipo de dis-
cussão do ninho sobre o futuro 
apoio. A divulgação da tal can-
didatura única da chamada 
“terceira via” formada pelo 
MDB, Cidadania e PSDB foi 
adiada para 2 de junho, e por 
enquanto, em Mato Grosso do 
Sul, as siglas não demonstram 
muita confiança de sucesso na 
empreitada.

Contra especulações, Riedel 
citou o exemplo que ocorreu 
com o ex-governador João 
Doria, do mesmo partido, que 
outrora era uma figura de 
grande especulação e que esta 
semana desistiu de concorrer 
após rejeição do próprio PSDB. 
O ex-secretário afirma que a 

Espero que a partir de agora as 
pessoas prestem mais atenção 
a ela”, diz o ex-deputado federal 
Carlos Marun (MDB-MS).

Para o presidente nacional 
do Cidadania, Roberto Freire, 
nem mesmo a muralha que é o 
embate cristalizado entre Lula e 
Bolsonaro será intransponível. 
“Se o Muro de Berlim caiu, 
um paredão desse facilmente 
cai também. Quando a história 
segue em frente, não tem muro 
que interrompa”, compara.

Freire afirma que o centro 
deve abraçar Tebet e evitar dis-
persão. “Se tentarmos discutir 
qualquer outra alternativa, nós 
estaremos trabalhando contra 
nós mesmos. Nosso objetivo 
agora é trabalhar o nome dela 
para ganharmos a sociedade 
com propostas concretas e uma 
mensagem de paz.”

A cúpula do PSDB também 
sinalizou nos bastidores que a 
tendência é consolidar a aliança, 
enterrando levantes por candi-
datura própria, como quer, por 
exemplo, o deputado federal 
Aécio Neves (MG). Membros 
da sigla foram escalados para 
afinar com o MDB acordos sobre 
programa e alianças.

Propaganda
No quesito propaganda, o 

principal trunfo apontado pelo 
entorno de Tebet é a leva de 
inserções a que o MDB terá 
direito em rede nacional de TV 

e rádio. O partido vai preencher 
a fase final do calendário pre-
visto pela Justiça Eleitoral, na 
segunda quinzena de junho, o 
que enseja duas leituras.

Se, por um lado, os anúncios 
entrarão em uma época mais 
próxima das convenções par-
tidárias (entre julho e agosto) 
e, consequentemente, do início 
oficial do período eleitoral, por 
outro só irão ao ar daqui a um 
mês. Não serão, portanto, uma 
ferramenta à mão para tentar 
alavancá-la de imediato.

Até lá, a arma serão as 
viagens pelo país, preenchidas 
por encontros com líderes po-
líticos, visitas e entrevistas, em 
estratégia para cavar espaço 
na mídia.

Um vídeo divulgado pela 
equipe de Tebet na semana 
passada faz às vezes de in-
troduzir sua imagem para um 
público mais amplo. Relembra 
sua trajetória desde a cadeira de 
prefeita de Três Lagoas (MS) até 
o Senado, exaltando o fato de ter 
sido pioneira como mulher em 
vários espaços de poder.

A ênfase atende a um diag-
nóstico, também colhido em 
pesquisas, de que a fatia do 
eleitorado propensa a escolher 
um alguém que não seja Lula 
nem Bolsonaro valoriza quem 
tem experiência na vida pública 
e vivenciou alguma dificuldade – 
o filme insinua que no caso dela 
o desafio foi o machismo.

conclusão do assunto entre os 
três partidos é fundamental 
para falar-se em disponibili-
dade ou não de palanque.

“Primeiro temos de en-
tender o que vai acontecer. 
Não tem nenhuma definição 
ainda. O tempo todo a mídia 
especulou em cima do nome do 
Doria, aí sai o Doria. A gente 
não pode ficar especulando. 
Vamos ver como as forças po-
líticas do chamado centro se 

organizam em torno de uma 
candidatura. Hoje não existe 
isso. Hoje não temos essa po-
sição.”

Eduardo aparenta não 
acreditar na saída que os par-
tidos intitularam de terceira 
via para concorrer contra o 
ex-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) e o presidente 
Jair Bolsonaro (PL). “Eu não 
gosto deste nome: ‘terceira 
via’. Por exemplo, o Ciro é 

uma terceira via ou não? Acho 
que tem a pré-candidatura do 
ex-presidente Lula, do presi-
dente Jair Bolsonaro, do Ciro 
Gomes e só aí temos três vias, 
e porque uma outra seria a 
terceira e não uma quarta via? 
Então, acho que muitas pes-
soas ficam entorno de coisas 
que ainda não são definitivas, 
e a gente tem que aguardar.”

Questionado sobre se vai 
dar apoio a Simone Tebet, 
caso a disputa para o Pa-
lácio do Planalto se concretize, 
ele repetiu que essa hipótese 
ainda não é fato. Por isso 
não tem como articular nada 
sobre alianças, palanques e 
futuros apoios. “Hoje existem 
três pré-candidatos. A nossa 
senadora Simone Tebet (MDB) 
buscando esse espaço e que 
vamos esperar para ver como 
isso se desenrola. Então, qual-
quer discussão entorno de algo 
que ainda não está posto fica 
difícil a gente fazer até que 
seja concretizada.”
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Patriotismo

Conflito na Ucrânia

Voo perto da Coreia do Sul e do Japão foi 
primeira ação do tipo desde Guerra da Ucrânia

Força Especial da Ucrânia divulga vídeo de 
militares usando drones de estrangeiros

82% dos ucranianos não aceitam ceder 
territórios em negociações pela paz

Rússia e China usam 
bombardeiros para dar 
recado militar a Biden

Igor Gielow
Folhapress

China e Rússia deram um 
recado militar ostensivo aos 
EUA ao longo ontem (24), en-
quanto o presidente Joe Biden 
se reunia no Japão com aliados 
contrários a Pequim na região 
do Indo-Pacfíco.

Ao menos dois Tu-95 russos 
e dois H-6K chineses, ambos 
bombardeiros com capacidade 
de emprego nuclear, foram 
escoltados por dois caças 
Su-30SM russos em um voo 
de 13 horas sobre o mar do 
Japão, passando pela Zona 
de Identificação de Defesa 
Aérea de outro aliado ame-
ricano, a Coreia do Sul, que 
foi visitada por Biden no fim 
de semana. A zona não é o 
espaço aéreo, mas uma área 
em que aviões se identificam 
para evitar mal-entendidos de 
intenções. O grupo seguiu de 
lá para perto das fronteiras 
japonesas. Tanto Seul quanto 
Tóquio enviaram caças F-2 e 
F-15, respectivamente, para 
acompanhar o movimento. 
Não houve incidentes, mas o 
ministro da Defesa japonês, 
Nobuo Kishi, considerou o epi-
sódio “grave”.

Foi a primeira patrulha con-
junta de Moscou e Pequim 
desde que Vladimir Putin in-
vadiu a Ucrânia, em 24 de feve-
reiro, e um sinal eloquente de 
que os dois países mantêm sua 
parceria militar apesar das 
críticas ocidentais ao Kremlin. 
Pequim pede negociações de 
paz, mas não critica o aliado.

Na véspera, Biden havia 
novamente feito associação 
entre a crise ucraniana e a 
situação de Taiwan, ilha que 
Pequim considera uma pro-
víncia rebelde e clama para 
si. O americano voltou a dizer 
que defenderia militarmente 
Taipé em caso de invasão chi-
nesa, gerando ruídos em seu 
governo, já que os EUA oficial-
mente mantém uma política 
ambígua de reconhecimento 
da demanda da China.

A China fez duras críticas à 
fala, dizendo que o americano 
“brincava com fogo”. Com a 
balbúrdia, nesta terça-feira 
reafirmou sua política ao lado 
dos premiês de Japão, Aus-
trália e Índia, que formam com 
ele o grupo Quad (contração 
para Diálogo Quadrilateral de 
Segurança). “A política não 
mudou em nada. Eu disse isso 
quando falei ontem”, tentou 

remendar o líder americano, 
conhecido por seus “sinceri-
cídios”, vistos ora como tática 
de intimidação de rivais, ora 
como simples gafes.

O anfitrião de Biden, o pri-
meiro-ministro Fumio Kishida, 
havia apoiado a posição do 
americano. Isso é significa-
tivo: Tóquio não se engaja em 
ações militares desde que o 
Japão foi obliterado na Se-
gunda Guerra, encerrada em 
1945. Nos últimos anos, o beli-
cismo seguido de governos tem 
mudado isso, e Kishida vai no 
mesmo caminho.

O estreante do grupo, o 
novo premiê australiano, 
Anthony Albanese, manteve 
o tom desafiador ante Pe-
quim, com quem vive uma 
guerra tarifária. Disse estar 
preocupado com a questão 
e que “responderia de forma 
apropriada” à mensagem de 
congratulações enviada pelo 
premiê chinês, Li Keqiang.

Já Narendra Modi, o líder 
indiano que vem sendo ques-
tionado no Ocidente por não 
criticar diretamente o aliado 
Putin na guerra, viu sua po-
sição ser respeitada no Quad 
– sinalização clara das prio-
ridades estratégicas ameri-

Relatório do FBI, da polícia 
federal americana, mostra 
que o número de incidentes 
provocados por atiradores 
dobrou nos Estados Unidos 
nos últimos três anos. O do-
cumento registra que, em 
2018, foram contabilizadas 
30 ações perpetradas por 
um ou mais indivíduos com a 
intenção de matar em áreas 
populosas. Em 2021, esse 
número chegou a 61. 

A velocidade de cresci-
mento dos episódios também 
subiu. Em 2019, a cifra se 
manteve estável em relação ao 
ano anterior, em 30 casos – em 
2017, foram 31 – mas subiu 
para 40 em 2020, aumento de 
33%. Na sequência, houve um 
salto de 52,5% nos registros 
em 2021, de acordo com o 
relatório do FBI.

Além do número geral, ou-
tros dados indicam piora. Em 
2020, os 40 incidentes ocor-
reram em 19 estados ameri-
canos. Já as 61 ações de 2021 
se espalharam em 30 regiões 
dos EUA. A cifra de mortos e 
feridos também cresceu: de 
38 mortes e 126 ferimentos 
há dois anos para 103 e 140 
no ano passado. 

Para enquadrar os episó-
dios presentes no relatório 
como incidentes provocados 
por atiradores, o FBI só con-

siderou os casos nos quais os 
tiroteios ocorreram em locais 
públicos e em mais de um 
lugar. Os episódios, que resul-
taram em mortes em massa, 
também não poderiam ter co-
nexão com outros crimes.

Outros aspectos levados em 
conta foram a aparente moti-
vação espontânea do agressor, 
a metodologia para escolher 
as vítimas e se os alvos eram 
pessoas. Assim, foram exclu-
ídos os casos de autodefesa, 
os ligados a violência gerada 
por gangues ou disputa por 
drogas ou os oriundos de pro-
blemas domésticos. Segundo 
o levantamento, o incidente 
de 2021 com o maior número 
de vítimas aconteceu em um 
centro de operações da em-
presa de entregas FedEx na 
cidade de Indianápolis, no 
estado de Indiana, onde sete 
pessoas ficaram feridas e oito 
foram mortas por um homem 
de 19 anos. Ele, ex-funcionário 
da companhia com histórico 
de doenças mentais, já havia 
sido detido pelo FBI para ave-
riguações no ano anterior.

O caso com a cifra mais 
alta de mortes, no entanto, 
ocorreu em Boulder, no estado 
Colorado, em março daquele 
ano, quando um ataque a tiros 
num supermercado deixou ao 
menos dez mortos.

82% dos ucranianos acre-
ditam que a Ucrânia não deve 
ceder nenhum de seus ter-
ritórios como parte de um 
acordo de paz com a Rússia 
sob nenhuma circunstância, 
de acordo com uma nova pes-
quisa de um dos principais 
institutos do país. Na pesquisa 
realizada pelo Instituto Inter-
nacional de Sociologia de Kiev 
entre 13 e 18 de maio e divul-
gada na terça-feira, 82% dos 
entrevistados disseram não 
apoiar concessões territoriais, 

mesmo que prolongassem 
a guerra e aumentassem a 
ameaça à independência da 
Ucrânia.

Dez por cento das 2.000 
pessoas pesquisadas acharam 
aceitável que a Ucrânia con-
ceda território para alcançar 
a paz, enquanto oito por cento 
estavam indecisos. De acordo 
com a pesquisa, 77% dos ucra-
nianos que vivem em território 
ocupado pela Rússia se opu-
seram a qualquer concessão 
de terras. 

O governo da Ucrânia 
afirmou repetidamente que 
não pretende fazer concessões 
territoriais à Rússia e disse 
que não está buscando um 
cessar-fogo apesar dos apelos 
de líderes europeus, incluindo 
o chanceler alemão Olaf Scholz 
e o primeiro-ministro italiano 
Mario Draghi.

Em entrevista à Reuters 
no sábado, o negociador ucra-
niano Mykhailo Podolyak disse 
que qualquer cessar-fogo no 
momento simplesmente atra-

saria mais combates. No leste 
do país, onde estão ocorrendo 
os combates mais intensos 
com as forças russas, apenas 
19% dos entrevistados dis-
seram estar prontos para 
fazer concessões territo-
riais; 68% disseram que eram 
contra. No sul da Ucrânia, 
83% dos entrevistados dis-
seram ser contra quaisquer 
concessões territoriais e 9% 
consideraram aceitável que 
a Ucrânia conceda território 
para alcançar a paz.

canas quando o assunto é 
a Ásia.

O comunicado final da 
reunião não citou a palavra 
Rússia, apenas falando sobre 
como os membros “discutiram 
suas respectivas respostas ao 
conflito na Ucrânia e à tra-
gédia humanitária em curso”. 
Diplomaticamente, são muitos 
graus abaixo da retórica 
ocidental contra o Kremlin. 
“Houve uma boa apreciação 
geral da posição da Índia”, 
disse o chanceler do país, 
Vinay Mohan Kwatra. O texto 
também não citou a China, 
apesar de repetir a oposição 
dos líderes a “mudança no 
status quo pela força”.  Fora 
dos limites deste campo, Biden 
voltou às críticas usuais. “O 
ataque russo à Ucrânia apenas 

evidencia a importância dos 
princípios fundamentais de 
ordem internacional, inte-
gridade e soberania territo-
riais”, afirmou. Foi seguido por 
Kishida: “Não podemos deixar 
algo similar acontecer no Indo-
-Pacífico”, uma repetição da 
admoestação feita pelo Quad 
à China no começo da guerra.

Os casos, contudo, são bas-
tante distintos. A Ucrânia é um 
país soberano desde 1991, e 
Taiwan só é reconhecido como 
tal por 14 Estados, com a Or-
ganização das Nações Unidas 
considerando que apenas a 
China comunista pode ser cha-
mada de China.

A complexidade do caso 
taiwanês decorre do apoio 
que EUA e, em menor escala, 
a União Europeia dão a seu 

Celebração em 
Pequim marca o 

centenário do Partido 
Comunista Chinês
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Os EUA enviaram 100 
drones Switchblade para 
os militares ucranianos em 
abril. Os pequenos e portá-

teis drones kamikaze car-
regam ogivas e detonam com 
o impacto.

O menor modelo pode 

atingir um alvo a até 10 quilô-
metros de distância, de acordo 
com uma empresa que produz 
os drones.

Drone bélico 
Switchblade 300, 
enviado pelos EUA 
para a Ucrânia

Divulgação/Aero Vironment

Os militares ucranianos di-
vulgaram pela primeira vez 
imagens de forças especiais 
usando drones kamikaze de 
fabricação estrangeira vi-
sando a posições russas.

De acordo com os militares 
ucranianos, o drone estava 
equipado com um poderoso 
explosivo que causou danos a 
um tanque russo.

“O uso de combate de UAVs 
[drones] kamikaze é uma 
prática constante para Força 
de Operações Especiais da 
Ucrânia na guerra com os 
russos”, disseram os militares 
ucranianos. “Este é um bom 
exemplo de como a ajuda de 
parceiros estrangeiros, jun-
tamente com o treinamento e 
o profissionalismo de nossos 
soldados, trazem resultados 
positivos no front.”

Estados Unidos

Ataques provocados por 
atiradores dobram em 3 anos

Agentes da polícia 
no local em que um 
atirador matou dez 

pessoas no Colorado

Getty Images/AFP

governo – sem, contudo, reco-
nhecer a independência pelos 
fortes laços comerciais que 
mantêm com Pequim. Isso não 
tem impedido os EUA, sob 
Donald Trump e, agora, Biden, 
de acelerar a Guerra Fria 
2.0 com os chineses, dada a 
percepção de rivalidade estra-
tégica entre as duas maiores 
economias do mundo.

O momento de questiona-
mento interno das políticas 
do líder Xi Jinping também ex-
plica por que os EUA ampliam 
dois instrumentos contra Pe-
quim: um militar, na forma do 
Quad e do pacto Aukus (com 
Austrália e Reino Unido), e 
outro econômico, na forma 
da parceira comercial de 13 
países do Indo-Pacífico.

Ainda assim, há diferenças 
básicas também de adversá-
rios. A Rússia tem um arsenal 
nuclear similar ao americano 
e bem maior que o chinês, mas 
é um país dez vezes menor 
economicamente do que a 
China. As ameaças de Biden 
de emular o regime de san-
ções contra o Kremlin se Pe-
quim invadir Taiwan, feitas na 
segunda-feira (23), esbarram 
na interconexão entre as duas 
economias.
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COVID-19

Vila Cruzeiro

Universidade pública

Segundo corporação, movimento começou após 
decisão que limitou operações policiais em 
favelas durante a pandemia de COVID-19

Aumento de casos leva cidades do Brasil a 
retomarem recomendação do uso de máscara

PM culpa Supremo por 
criminosos migrarem 
ao Rio de Janeiro

Entenda a PEC 206 que 
propõe cobrar mensalidade

Júlia Barbon
Folhapress

Após a ação que deixou 
ao menos 21 mortos na Vila 
Cruzeiro, uma das favelas do 
Complexo da Penha, na zona 
norte do Rio de Janeiro, a Po-
lícia Militar fluminense culpou 
o Supremo Tribunal Federal 
(STF) pela migração de crimi-
nosos ao estado.

“A gente começou a reparar 
essa movimentação, essa ten-
dência deles de migração para 
o RJ, a partir da decisão do 
STF [que limitou operações 
policiais em favelas durante 
a pandemia de COVID-19]”, 
disse em entrevista o secre-
tário da corporação, coronel 
Luiz Henrique Marinho Pires.

“Isso vem se acentuando 
nos últimos meses. Esse escon-
derijo deles nas nossas comu-
nidades é fruto basicamente 
dessa decisão do STF. É o que 
a gente entende, a gente está 
estudando isso, mas prova-
velmente deve ser fruto dessa 
decisão do STF”, continuou.

A incursão ocorrida na ma-
drugada dessa terça (24) não 
visava cumprir mandados de 
prisão, segundo o comandante 

do Bope (Batalhão de Ope-
rações Especiais), tenente-
-coronel Uirá do Nascimento 
Ferreira. Ele esclareceu que 
a ação era de inteligência. 
Ferreira diz que uma equipe 
de vigilância à paisana foi 
identificada e atacada por 
volta das 4h, quando estava 
na proximidades da entrada 
da favela aguardando um com-
boio de mais de 50 traficantes 
da facção criminosa Comando 
Vermelho. Eles se deslocariam 
para a Favela da Rocinha, na 
zona sul da cidade.

A intenção da polícia era 
surpreender esse comboio 
com um aparato policial que 
já estava montado fora da 
comunidade para prender em 
flagrante os criminosos ar-
mados, parte deles vinda de 
outros estados como Alagoas, 
Amazonas, Bahia, Ceará, Pará 
e Rio Grande do Norte.

A ação, porém, foi frustrada 
quando a primeira equipe foi 
atacada. A partir daí, a PM 
decidiu fazer uma operação 
de emergência com cerca de 
80 agentes e mais 26 da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), 
além de helicópteros e veículos 
blindados, segundo ele para 

cessar os ataques.
Conforme os criminosos 

recuavam, os confrontos iam 
“entrando” na comunidade, 
até chegar a uma área de 
mata que liga a Vila Cruzeiro 
ao Complexo do Alemão. Foi 
ali que um grupo de homens 
foi baleado e depois levado 
ao Hospital Estadual Getúlio 
Vargas, de acordo com o Bope. 
Dez deles morreram.

Com os baleados e próximo 
a essa região de mata, a Po-
lícia Militar afirmou que apre-
endeu 13 fuzis, 12 granadas, 4 
pistolas, 10 carros e 20 motos 
que fariam parte do comboio. 
“O número de munições dis-
paradas pelos criminosos foi 
excessivo, então não restou 
outra alternativa às equipes 
de operações especiais e da 
PRF de fazer frente à força 
imposta pelos criminosos. Eles 
realmente montaram embos-
cadas, haja vista que nosso he-
licóptero blindado sofreu três 
disparos”, justificou o coronel.

Mais cedo, durante os tiro-
teios, a moradora Gabrielle 
Ferreira da Cunha, 41, também 
foi atingida dentro de sua casa 
na Chatuba, uma comunidade 
distante da área da operação, 

O aumento de casos de 
COVIF-19 está levando ci-
dades brasileiras a voltarem 
a obrigar ou recomendar o uso 
de máscaras em ambientes 
fechados. A lista inclui ao 
menos uma capital, Curitiba, 
e mais cidades do interior dos 
estados de São Paulo, Minas 
Gerais, Rio Grande do Sul e 
Paraná, como Londrina (PR), 
Maringá (PR), São Leopoldo 
(RS), São Bernardo do Campo 
(SP), Poços de Caldas (MG) e 
Canoas (RS).

Em Santa Catarina, órgãos 
de vigilância epidemiológica 
emitiram, nessa segunda-feira 
(23), uma nota reforçando o uso 
da máscara contra a COVID-
19, após alta nas internações 
de crianças e bebês. Bebês e 
crianças de menos de 5 anos 
de idade ainda não podem ser 
vacinados contra a doença no 
Brasil. A maioria dos municípios 
emitiu decretos que obrigam 
ou recomendam o uso apenas 

Uma PEC (Proposta de 
Emenda à Constituição) apre-
sentada na Câmara dos Depu-
tados estabelece a cobrança 
de mensalidades em universi-
dades públicas brasileiras. Po-
lêmico, o tema enfrenta resis-
tência de partidos de oposição 
e tem gerado controvérsia nas 
redes sociais. 

A matéria consta na pauta 
da Comissão de CCJC (Cons-
tituição e Justiça e de Ci-
dadania), que é a primeira 
fase de tramitação. Caberá 
colegiado analisar apenas 
questões técnicas. Isto é, se 
o texto fere algum princípio 
constitucional para autorizar 
ou não a sua tramitação. De 
autoria do deputado federal 
General Peternelli (União-SP), 
a PEC tem parecer favorável 
pela sua tramitação do re-
lator, deputado Kim Kataguiri 
(União-SP). 

Em uma rede social, o re-
lator se defendeu dos ataques 
argumentando que a proposta 
prevê a cobrança de mensa-
lidade “só dos mais ricos”. 
“Sim, sou a favor de que os 
ricos paguem mensalidade de 
Universidades Públicas (man-
tendo a gratuidade para os 
pobres). Ou você acha justo 
que os pobres, que não estão 
na faculdade e que são os 
que mais pagam impostos no 
Brasil, continuem pagando a 
faculdade dos mais ricos?”, 
escreveu Kataguiri.

Se aprovada na CCJ, a 
proposta será, então, enca-
minhada para uma comissão 
especial, ainda a ser criada, 
que terá a responsabilidade 
de discutir o mérito. 

Como é a tramitação
A primeira etapa da tra-

mitação de uma PEC é a CCJ, 
que avalia aspectos formais 
e se a proposta não fere a 

Constituição, autorizando ou 
não a sua tramitação. Se for 
autorizada, uma comissão es-
pecial será criada e ficará res-
ponsável por debater o mérito 
da proposta, podendo fazer 
alterações no texto.

Depois disso, ela terá de 
ser votada no plenário da Câ-
mara em dois turnos e, caso 
seja aprovada, segue para o 
Senado. Se houver mudanças 
substanciais na proposta, ela 
volta à Câmara e depois re-
torna ao Senado. 

Os argumentos de quem defende
O General Peternelli, autor 

da proposição, diz que a PEC 
não causa prejuízo à educação 
pública, já que só quem possui 
condição financeira de pagar 
as mensalidades arcarão com 
a cobrança e os que não pu-
derem pagar “continuarão 
usufruindo da gratuidade”. 

“A gratuidade generali-
zada, que não considera a 
renda, gera distorções gra-
víssimas, fazendo com que os 
estudantes ricos – que obvia-
mente tiveram uma formação 
mais sólida na educação 
básica – ocupem as vagas 
disponíveis no vestibular em 
detrimento da população mais 
carent”, escreveu ele na pro-
posta.

Os argumentos de quem critica
Um dos partidos que fazem 

oposição à proposta, o PSB a 
considera polêmica e possi-
velmente agrava o problema 
no Ensino Superior brasileiro. 
O partido alerta para o risco 
de redução de investimento 
público nas universidades fe-
derais. “A Constituição tem 
por princípio a gratuidade do 
ensino público como instru-
mento de promoção social, de 
desenvolvimento e científico 
do país”, defende o partido.

e morreu no local. A Delegacia 
de Homicídios da Capital fez 
perícia na residência para in-
vestigar de onde partiu o tiro.

Ao menos outras três pes-
soas ficaram feridas, segundo 
as últimas informações confir-
madas pela PM. Não há infor-
mações sobre a realização de 
perícia no local onde os dez 
homens foram atingidos.

“Essa facção é responsável 
por 80% dos confrontos que 

acontecem no estado do RJ, 
uma facção muito atuante, e 
que em determinado momento 
passou a abrigar, esconder e 
treinar elementos de outros es-
tados. Tudo isso está sendo ma-
peado, monitorado”, declarou 
ainda o secretário da PM.

Questionado sobre por que a 
PRF participou da operação, o 
superintendente Rômulo Silva 
respondeu que a corporação 
participa de ações integradas 

fora de rodovias federais 
sempre que demandada por 
algum outro órgão.

“Essas organizações crimi-
nosas são responsáveis por 
inúmeros crimes que ocorrem 
em rodovias federais e assolam 
a economia carioca e nacional, 
roubos de carga, veículos e em 
coletivos”, disse ele, afirmando 
que a troca de informações é 
importante para o sucesso das 
operações.

em escolas; outros incluíram, 
também, estabelecimentos de 
saúde, transporte escolar ou 
público e restaurantes.

Especialistas lembram 
que, apesar do fim da obri-
gatoriedade das máscaras, 
em março, a recomendação 
geral de manter o uso con-
tinua, principalmente para 
os grupos mais frágeis, como 

idosos e imunossuprimidos. 
“Na realidade, a gente nunca 
abandonou as máscaras – as 
máscaras deixaram de ser 
obrigatórias, mas existe uma 
recomendação, em todos os 
locais, e a gente nunca deixou 
de recomendar as máscaras 
para a população mais frágil”, 
ressalta Alberto Chebabo, pre-
sidente da Sociedade Brasi-
leira de Infectologia.

O médico reforça que essas 
populações devem manter o 
uso da máscara – especial-
mente em locais com risco 
maior de infecção, como os 
locais fechados ou com aglo-
merações. “O que a gente vai 
ter é reforço de recomendação, 
principalmente para esses 
grupos mais vulneráveis, no 
momento em que você tem 
essas ondas, esses aumentos 
de circulação, para proteger 
essa população de se infectar. 
No caso dessa população, 
quando eles se infectam, o 
risco de complicação é muito 
alto”, pondera.

Para o geneticista e pediatra 
Salmo Raskin, do Laboratório 
Genetika, em Curitiba, as más-
caras podem ser a única ferra-
menta no momento para evitar 

São Leopoldo retoma 
obrigatoriedade de uso 
de máscaras nas escolas

Guilherme Almeida/Correio do Povo

uma infecção ou reinfecção 
pela COVID-19. Isso porque, 
por enquanto, as vacinas que 
temos são melhores em pro-
teger contra um quadro grave 
da doença do que contra a 
infecção – e outras vacinas, 
capazes disso, ainda não foram 
lançadas. “Eu acho que as más-
caras vão ser uma das poucas 
coisas que as pessoas vão 
poder fazer nesse período, até 
que surja, de novo, uma outra 
vacina. As pessoas não querem 
mais usar as máscaras, mas 
elas não terão outra opção”, 
avalia Raskin.

A epidemiologista Ethel Ma-
ciel, professora titular da Uni-
versidade Federal do Espírito 
Santo (Ufes), reforça a impor-
tância do uso das máscaras 
filtrantes, principalmente 
porque não sabemos o tempo 
que dura a imunidade gerada 
pela vacina – especialmente 
contra a variante ômicron. 

“Não sabemos o tempo de 
duração dessa nossa imuni-
dade pela vacina. Nós vamos 
ficar sabendo quando come-
çarmos a ver um aumento de 
hospitalização em pessoas que 
tomaram, por exemplo, três 
doses da vacina”, aponta.

Parentes e amigos de 
vítimas consternados 
após ação da polícia
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Em junho de 2020, o mi-
nistro do STF Edson Fachin 
restringiu as operações no 
Rio de Janeiro a casos ex-
cepcionais enquanto durasse 
a pandemia da COVID-19, no 
âmbito da chamada ADPF 
(Arguição de Descumpri-
mento de Preceito Funda-
mental) das favelas.

Desde então, as polícias 
ficaram obrigadas a informar 
ao Ministério Público a ocor-
rência de operações e o que 

justificou a excepcionalidade. 
Nos primeiros meses, as in-
cursões e mortes por agentes 
de segurança despencaram 
no estado, mas depois os nú-
meros voltaram a subir.

Em fevereiro deste ano, a 
Corte então determinou que 
o Governo do Rio de Janeiro 
apresentasse um plano para 
reduzir a letalidade e as vio-
lações de direitos humanos 
por policiais. Isso foi feito 
por meio de um decreto, assi-

nado pelo governador Cláudio 
Castro (PL) no mês seguinte.

Em 5 de abril, porém, 
o PSB e entidades de de-
fesa dos direitos humanos 
pediram que a corte des-
considere o documento e 
que uma nova proposta seja 
apresentada em até 60 dias, 
afirmando que as medidas 
são genéricas e não têm 
cronograma ou previsão de 
recursos financeiros. O pe-
dido ainda não foi julgado.

DECISÃO
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Auxílio Brasil 

Da população estimada de 2,8 milhões de habitantes, 
pelo menos, 6% recebem auxílio em todo o Estado 

Governo distribui 80 mil cobertores para 
proteger famílias no inverno deste ano  

Em 11% das cidades de MS, 
número de beneficiários é 
maior que o de empregados 

Rafaela Alves e Camila Farias

Em 11% dos municípios de 
Mato Grosso do Sul o número 
de beneficiários do Auxílio 
Brasil, sucessor do Bolsa Fa-
mília, é maior que de empre-
gados formais, ou seja, das 
79 cidades, em 9 ocorre a 
situação. São elas: Coronel 
Sapucaia, Dois Irmãos do 
Buriti, Japorã, Juti, Ladário, 
Miranda, Nioaque, Paranhos 
e Tacuru. Ao todo são 16,6 
mil pessoas que recebem o 
benefício contra 8.757 traba-
lhadores formais.

Os dados são do mês de 
março deste ano, do Caged (Ca-
dastro Geral de Empregados e 
Desempregados). No Estado, 
o número total de beneficiá-
rios do programa [176.105] 
representava  6% dos 2,8 mi-
lhões de habitantes, conforme 
o IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística). Já 
em relação ao número de tra-
balhadores formais, o Estado 
somou 579,1 mil. Na Capital, 
Campo Grande, havia 216,2 mil 
trabalhadores com carteira 
assinada e 48.372 famílias que 
receberam parcela do Auxílio 
Brasil naquele mês.

A cidade de Japorã, distante 
467 quilômetros da Capital, é 
a com maior desequilíbrio no 

Estado, onde 1.410 famílias re-
ceberam parcela do programa 
em março, ao passo que o es-
toque de carteiras de trabalho 
assinadas no município era de 
apenas 115 no mesmo mês. Já 
Miranda, a 194 quilômetros 
de Campo Grande, apresenta 
a menor diferença, no entanto 
o número de beneficiários é 
de 3.651 e de trabalhadores 
formais é de 3.413. 

Em Paranhos, cidade 
que fica a 462 quilômetros 
de Campo Grande, são 483 
empregados formais perante 
1.779 beneficiários do Auxílio 
Brasil, quase quatro vezes o 
número de trabalhadores com 
carteira assinada em março 
deste ano. Entretanto, o se-
cretário de Administração, Al-
dinar Ramos Dias, salientou 
que é preciso levar em conta 
o número de aldeias no mu-
nicípio e ainda o número de 
empregados informais. 

“O nosso município possui 
6 aldeias indígenas, onde 
residem 1.586 famílias, um 
total de 5.317 pessoas, onde 
o beneficio Auxílio Brasil é 
mais aplicado. Em relação aos 
trabalhos formais, a pesquisa 
não reflete a realidade, pois 
muitos trabalhadores estão 
na informalidade, trabalham 
na agricultura em fazendas de 

brasileiros no Paraguai, além 
de muitos que trabalham na 
construção civil por empreita 
ou diárias”, explicou. 

Conforme o economista 
Holger Heimbach, a situação 
pode ser explicada levando 
em conta que os municípios 
com menor desenvolvimento 
econômico tendem a ter 
menor disponibilidade de 
empregos formais, expondo 
mais famílias às condições 
de pobreza ou extrema po-
breza. Essa condição faz com 
que muitos trabalhadores re-
corram a empregos informais 
como forma de gerar renda e 
sustentar a família, além dos 
benefícios sociais. 

“Não surpreende que muni-
cípios com menor quantidade 
de empregos formais tenham 
elevado número de benefici-
ários do programa Auxílio 
Brasil visto que o programa 
foi concebido justamente para 
melhorar as condições de vida 
dessa população”, ressalta.

Outra cidade que também 
integrou a lista foi Juti, muni-
cípio distante 316 quilômetros 
da Capital, e segundo os dados 
do Caged eram 854 beneficiá-
rios do Auxílio Brasil para 529 
empregados formais. A secre-
tária de Assistência Social, 
Cleuza Cavalcante da Silva, 

Kamila Alcântara

Até a próxima quinta-feira 
(26) um comitê, com repre-
sentantes do Ministério da 
Saúde e da Fiocruz (Fundação 
Oswaldo Cruz), fica em Campo 
Grande para reestruturar e for-
talecer as ações de vigilância 
e controle vetorial das arbovi-
roses em todo Mato Grosso do 
Sul. O Estado já registrou nove 
mortes por dengue e investiga 
outras três, o que é conside-
rado alarmante, visto que não 
estamos na época de maior 
propagação do Aedes aegypti.

Para o secretário de Estado 
de Saúde, Flávio Britto, por 
maior seja a luta contra as arbo-
viroses, o Estado está em uma 
situação atípica das doenças, 
com registro de mortes antes 
mesmo do período de chuvas.

“Estamos trabalhando no-
vamente a conscientização, 
que todos ganhem uns cinco 
minutos fazendo o combate 
dos focos em sua casa. É im-
portante que todos nós fa-
çamos o trabalho. Já são nove 
óbitos, em investigação mais 
três. Ninguém quer perder 
uma vida se quer, ainda mais 

Os prefeitos de 36 municí-
pios participaram da entrega 
oficial de 80 mil cobertores 
pela Sedhast (Secretaria 
de Estado de Direitos Hu-
manos, Assistência Social e 
Trabalho), realizada ontem 
(24), na Rede Solidária do 
Jardim Noroeste, em Campo 
Grande. Com o total de R$ 
3,235 milhões do Governo do 
Estado, as doações serão le-
vadas para as 79 cidades sul-
-mato-grossenses, de forma 
gradativa.

A distribuição por municí-
pios foi deliberada pelo Ceas 
(Conselho Estadual de Assis-
tência Social) e pactuada na 
CIB (Comissão Intergestores 
Bipartite da Assistência So-
cial). Ela considera o número 
de pessoas mais vulneráveis 
em situação de extrema po-
breza, de acordo com Ca-
dÚnico (Cadastro Único); o 
tamanho do município; e a 
presença de população indí-
gena no território conforme 
dados do IBGE 2010 e do 
Distrito Sanitário Especial 
Indígena de Mato Grosso do 
Sul.

Para a prefeita de Si-
drolândia, Vanda Camilo 
(Progressista), os 1.887 
cobertores reforçarão o es-
toque, que havia sido es-
vaziado com a onda de frio 
da última semana. “Essas 
doações vêm ao encontro das 
necessidades das pessoas 
em situação de vulnerabi-
lidade. Nós já tínhamos al-
gumas reservas, que supriu 
na semana passada, então as 
doações de hoje irão reforçar 
nossos estoques”, destaca 
Vanda.

Já o prefeito de Te-
renos, Henrique Wancura 
Budke (PSDB), destaca que 

destacou que a prefeitura tem 
buscado todos  os meios para 
melhorar a situação traba-
lhista de Juti. Ela afirmou 
ainda que o município conta 
com duas aldeias.

 “Além das aldeias, temos 
muitos trabalhos informais e 
tem outros dois fatores que 
ajudaram neste número de 
março, a usina que contrata 
muitas pessoas em Caarapó 
fez dispensa no fim do ano e 

um frigorífico fechou, mas, 
desde o mês passado, abril, a 
usina voltou a contratar e as 
últimas informações são de 
que o frigorífico voltará a fun-
cionar em breve”, esclareceu.

Brasil
No Brasil, dos 5.570 mu-

nicípios, em 2.892 [51,92%] 
o número de beneficiários 
do Auxílio Brasil é superior 
ao total de empregados com 

carteira assinada. Ao todo, o 
país tinha um estoque de 41,2 
milhões de empregos formais 
naquele mês, ao passo que o 
total de famílias que recebeu 
uma parcela do programa de 
distribuição de renda foi de 
18 milhões.

Os municípios do Norte e 
Nordeste do Brasil se des-
tacam. Em 1.695 das 1.794 
cidades nordestinas o número 
de pessoas que receberam 
o benefício é maior que o 
total de empregados formais, 
correspondendo a 94,5% dos 
municípios. No Norte, esse 
índice é de 83,5%, com 376 das 
450 cidades nessa situação. 
As regiões Norte e Nordeste, 
juntas, concentraram 76,3% 
dos beneficiários do programa 
em março. 

Na Região Sudeste, o total 
de famílias inscritas no pro-
grama supera o número de 
empregos formais em 533 dos 
1.668 municípios (32%). No 
Centro-Oeste, são 132 das 467 
cidades (28,3%). No Sul, 156 de 
1.191 (13,1%). Vale ressaltar 
ainda que, na última quinta-
-feira (19), o presidente Jair 
Bolsonaro (PL) sancionou a 
medida provisória aprovada 
no Congresso que estabelece 
piso permanente de R$ 400 
para o Auxílio Brasil.

Para economista, 
situação é explicada 
pelo menor índice 
de desenvolvimento 
econômico das regiões
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por conta de um mosquito”, 
destaca Britto. 

O consultor técnico das ar-
boviroses do ministério, Pablo 
Fontoura, destaca o fortale-
cimento da troca de informa-
ções entre o governo federal 
e os estados. “Percebemos o 
aumento de casos, quando 
comparado ao ano anterior. É 
um quadro muito semelhante 
ao de 2009. A ideia é estreitar 
as parcerias com estados e 
municípios. Hoje o ministério 
da saúde vem com esse tra-
balho de visitar os lugares e 
entender a situação de cada 
local”, reforça Pablo.

Na programação do comitê 
estão reuniões com os respon-
sáveis pelo controle da doença 
de todos os municípios; pa-
lestras com enfermeiros, mé-
dicos e demais profissionais de 
saúde; além de visitas técnicas 
para entender como as mortes 
são investigados no Estado.

Doenças respiratórias em crianças
Questionado sobre a alta 

de procura pediátrica no Es-
tado, o secretário de Saúde 
Flávio Britto destaca a im-
portância da vacinação das 

algumas pessoas só conse-
guem se aquecer nos dias frios 
graças a essas ações. “Vem em 
um momento difícil, onde as 
pessoas às vezes não conse-
guem ter acesso a um simples 
cobertor. Em uma semana de 
frio, pode não salvar vidas, 
mas ajuda a esquentar quem 
está em situação de vulnera-
bilidade”, diz Henrique.

Para a Defesa Civil de 
Mato Grosso do Sul foram 
destinadas 1,5 mil unidades, 
que serão usadas em atendi-
mentos específicos por meio 
do órgão, que muitas vezes 
alcança localidades de difícil 
acesso. Os cobertores são de 
casal, 100% poliéster, e foram 
adquiridos com recursos 

oriundos do FIS (Fundo de 
Investimento Social).

Além da compra de cober-
tores, o Governo do Estado 
também arrecada e distribui 
mantas, agasalhos, luvas, ca-
checóis, camisas, meias, sa-
patos e outros itens de inverno 
novos ou em bom estado de 
conservação por meio da Cam-
panha do Agasalho dos Servi-
dores Públicos “Aqueça Uma 
Vida”. “Esse trabalho é um 
apoio para aquecer essas fa-
mílias que necessitam dessas 
cobertas. É uma compra que o 
governo faz e também é fruto 
das arrecadações feitas pelos 
servidores públicos”, des-
tacou o governador Reinaldo 
Azambuja (PSDB). (KA)

Cobertores devem ser 
entregues de forma 
gradual no interior de MS

Nilson Figueiredo

Esse é um 
apoio para 
aquecer as 
famílias que 
necessitam, 
fruto de 
compras e de 
doações 
Reinaldo Azambuja, governador do Estado

Agentes do Ministério 
da Saúde e da Fiocruz 
estarão até quinta-feira 
(26) em Campo Grande

Nilson Figueriedo 

Com nove mortes confirmadas, comitê 
reestrutura trabalhos contra Aedes aegypti

Nilson Figueiredo

Pablo Fontoura pontua que 
cenário da doença já está 

semelhante com o de 2009 

crianças, mas não só contra 
COVID-19, mas para imuni-
zação de rotina.

“O alerta que fazemos é 
que 60% das cadernetas de 
vacinação das crianças estão 
incompletas. Nós saímos de 
uma pandemia, as crianças 
estavam em casa, protegidas, 
e isso pode ter causado um 
pico e que logo, segundo es-
tudos, estará ultrapassado. 
Mas estamos abrindo leitos 
pediátricos para atender todas 
as demandas, mesmo acredi-
tando que seja só uma reação 
da volta às aulas”, concluiu.
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Coronel Sapucaia

Dois Irmãos do Buriti

Japorã

Juti 

Ladário 

Miranda 

Nioaque

Paranhos

Tacuru

formais beneficiários

empregados
total: total:

2.643 auxílio

1.285 auxílio

1.410 auxílio

854 auxílio

1.699 auxílio

3.651 auxílio

1.530 auxílio

1.779 auxílio

1.749 auxílio

Número de trabalhadores formais e beneficiários

Auxílio Brasil

556 formais

1.129 formais

115 formais

529 formais

792 formais

3.413 formais 

1.145 formais 

483 formais

595 formais

8.757 16.600 
Auxílio
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Auxílio Brasil 

Da população estimada de 2,8 milhões de habitantes, 
pelo menos, 6% recebem auxílio em todo o Estado 

Governo distribui 80 mil cobertores para 
proteger famílias no inverno deste ano  

Em 11% das cidades de MS, 
número de beneficiários é 
maior que o de empregados 

Rafaela Alves e Camila Farias

Em 11% dos municípios de 
Mato Grosso do Sul o número 
de beneficiários do Auxílio 
Brasil, sucessor do Bolsa Fa-
mília, é maior que de empre-
gados formais, ou seja, das 
79 cidades, em 9 ocorre a 
situação. São elas: Coronel 
Sapucaia, Dois Irmãos do 
Buriti, Japorã, Juti, Ladário, 
Miranda, Nioaque, Paranhos 
e Tacuru. Ao todo são 16,6 
mil pessoas que recebem o 
benefício contra 8.757 traba-
lhadores formais.

Os dados são do mês de 
março deste ano, do Caged (Ca-
dastro Geral de Empregados e 
Desempregados). No Estado, 
o número total de beneficiá-
rios do programa [176.105] 
representava  6% dos 2,8 mi-
lhões de habitantes, conforme 
o IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística). Já 
em relação ao número de tra-
balhadores formais, o Estado 
somou 579,1 mil. Na Capital, 
Campo Grande, havia 216,2 mil 
trabalhadores com carteira 
assinada e 48.372 famílias que 
receberam parcela do Auxílio 
Brasil naquele mês.

A cidade de Japorã, distante 
467 quilômetros da Capital, é 
a com maior desequilíbrio no 

Estado, onde 1.410 famílias re-
ceberam parcela do programa 
em março, ao passo que o es-
toque de carteiras de trabalho 
assinadas no município era de 
apenas 115 no mesmo mês. Já 
Miranda, a 194 quilômetros 
de Campo Grande, apresenta 
a menor diferença, no entanto 
o número de beneficiários é 
de 3.651 e de trabalhadores 
formais é de 3.413. 

Em Paranhos, cidade 
que fica a 462 quilômetros 
de Campo Grande, são 483 
empregados formais perante 
1.779 beneficiários do Auxílio 
Brasil, quase quatro vezes o 
número de trabalhadores com 
carteira assinada em março 
deste ano. Entretanto, o se-
cretário de Administração, Al-
dinar Ramos Dias, salientou 
que é preciso levar em conta 
o número de aldeias no mu-
nicípio e ainda o número de 
empregados informais. 

“O nosso município possui 
6 aldeias indígenas, onde 
residem 1.586 famílias, um 
total de 5.317 pessoas, onde 
o beneficio Auxílio Brasil é 
mais aplicado. Em relação aos 
trabalhos formais, a pesquisa 
não reflete a realidade, pois 
muitos trabalhadores estão 
na informalidade, trabalham 
na agricultura em fazendas de 

brasileiros no Paraguai, além 
de muitos que trabalham na 
construção civil por empreita 
ou diárias”, explicou. 

Conforme o economista 
Holger Heimbach, a situação 
pode ser explicada levando 
em conta que os municípios 
com menor desenvolvimento 
econômico tendem a ter 
menor disponibilidade de 
empregos formais, expondo 
mais famílias às condições 
de pobreza ou extrema po-
breza. Essa condição faz com 
que muitos trabalhadores re-
corram a empregos informais 
como forma de gerar renda e 
sustentar a família, além dos 
benefícios sociais. 

“Não surpreende que muni-
cípios com menor quantidade 
de empregos formais tenham 
elevado número de benefici-
ários do programa Auxílio 
Brasil visto que o programa 
foi concebido justamente para 
melhorar as condições de vida 
dessa população”, ressalta.

Outra cidade que também 
integrou a lista foi Juti, muni-
cípio distante 316 quilômetros 
da Capital, e segundo os dados 
do Caged eram 854 beneficiá-
rios do Auxílio Brasil para 529 
empregados formais. A secre-
tária de Assistência Social, 
Cleuza Cavalcante da Silva, 

Kamila Alcântara

Até a próxima quinta-feira 
(26) um comitê, com repre-
sentantes do Ministério da 
Saúde e da Fiocruz (Fundação 
Oswaldo Cruz), fica em Campo 
Grande para reestruturar e for-
talecer as ações de vigilância 
e controle vetorial das arbovi-
roses em todo Mato Grosso do 
Sul. O Estado já registrou nove 
mortes por dengue e investiga 
outras três, o que é conside-
rado alarmante, visto que não 
estamos na época de maior 
propagação do Aedes aegypti.

Para o secretário de Estado 
de Saúde, Flávio Britto, por 
maior seja a luta contra as arbo-
viroses, o Estado está em uma 
situação atípica das doenças, 
com registro de mortes antes 
mesmo do período de chuvas.

“Estamos trabalhando no-
vamente a conscientização, 
que todos ganhem uns cinco 
minutos fazendo o combate 
dos focos em sua casa. É im-
portante que todos nós fa-
çamos o trabalho. Já são nove 
óbitos, em investigação mais 
três. Ninguém quer perder 
uma vida se quer, ainda mais 

Os prefeitos de 36 municí-
pios participaram da entrega 
oficial de 80 mil cobertores 
pela Sedhast (Secretaria 
de Estado de Direitos Hu-
manos, Assistência Social e 
Trabalho), realizada ontem 
(24), na Rede Solidária do 
Jardim Noroeste, em Campo 
Grande. Com o total de R$ 
3,235 milhões do Governo do 
Estado, as doações serão le-
vadas para as 79 cidades sul-
-mato-grossenses, de forma 
gradativa.

A distribuição por municí-
pios foi deliberada pelo Ceas 
(Conselho Estadual de Assis-
tência Social) e pactuada na 
CIB (Comissão Intergestores 
Bipartite da Assistência So-
cial). Ela considera o número 
de pessoas mais vulneráveis 
em situação de extrema po-
breza, de acordo com Ca-
dÚnico (Cadastro Único); o 
tamanho do município; e a 
presença de população indí-
gena no território conforme 
dados do IBGE 2010 e do 
Distrito Sanitário Especial 
Indígena de Mato Grosso do 
Sul.

Para a prefeita de Si-
drolândia, Vanda Camilo 
(Progressista), os 1.887 
cobertores reforçarão o es-
toque, que havia sido es-
vaziado com a onda de frio 
da última semana. “Essas 
doações vêm ao encontro das 
necessidades das pessoas 
em situação de vulnerabi-
lidade. Nós já tínhamos al-
gumas reservas, que supriu 
na semana passada, então as 
doações de hoje irão reforçar 
nossos estoques”, destaca 
Vanda.

Já o prefeito de Te-
renos, Henrique Wancura 
Budke (PSDB), destaca que 

destacou que a prefeitura tem 
buscado todos  os meios para 
melhorar a situação traba-
lhista de Juti. Ela afirmou 
ainda que o município conta 
com duas aldeias.

 “Além das aldeias, temos 
muitos trabalhos informais e 
tem outros dois fatores que 
ajudaram neste número de 
março, a usina que contrata 
muitas pessoas em Caarapó 
fez dispensa no fim do ano e 

um frigorífico fechou, mas, 
desde o mês passado, abril, a 
usina voltou a contratar e as 
últimas informações são de 
que o frigorífico voltará a fun-
cionar em breve”, esclareceu.

Brasil
No Brasil, dos 5.570 mu-

nicípios, em 2.892 [51,92%] 
o número de beneficiários 
do Auxílio Brasil é superior 
ao total de empregados com 

carteira assinada. Ao todo, o 
país tinha um estoque de 41,2 
milhões de empregos formais 
naquele mês, ao passo que o 
total de famílias que recebeu 
uma parcela do programa de 
distribuição de renda foi de 
18 milhões.

Os municípios do Norte e 
Nordeste do Brasil se des-
tacam. Em 1.695 das 1.794 
cidades nordestinas o número 
de pessoas que receberam 
o benefício é maior que o 
total de empregados formais, 
correspondendo a 94,5% dos 
municípios. No Norte, esse 
índice é de 83,5%, com 376 das 
450 cidades nessa situação. 
As regiões Norte e Nordeste, 
juntas, concentraram 76,3% 
dos beneficiários do programa 
em março. 

Na Região Sudeste, o total 
de famílias inscritas no pro-
grama supera o número de 
empregos formais em 533 dos 
1.668 municípios (32%). No 
Centro-Oeste, são 132 das 467 
cidades (28,3%). No Sul, 156 de 
1.191 (13,1%). Vale ressaltar 
ainda que, na última quinta-
-feira (19), o presidente Jair 
Bolsonaro (PL) sancionou a 
medida provisória aprovada 
no Congresso que estabelece 
piso permanente de R$ 400 
para o Auxílio Brasil.

Para economista, 
situação é explicada 
pelo menor índice 
de desenvolvimento 
econômico das regiões
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por conta de um mosquito”, 
destaca Britto. 

O consultor técnico das ar-
boviroses do ministério, Pablo 
Fontoura, destaca o fortale-
cimento da troca de informa-
ções entre o governo federal 
e os estados. “Percebemos o 
aumento de casos, quando 
comparado ao ano anterior. É 
um quadro muito semelhante 
ao de 2009. A ideia é estreitar 
as parcerias com estados e 
municípios. Hoje o ministério 
da saúde vem com esse tra-
balho de visitar os lugares e 
entender a situação de cada 
local”, reforça Pablo.

Na programação do comitê 
estão reuniões com os respon-
sáveis pelo controle da doença 
de todos os municípios; pa-
lestras com enfermeiros, mé-
dicos e demais profissionais de 
saúde; além de visitas técnicas 
para entender como as mortes 
são investigados no Estado.

Doenças respiratórias em crianças
Questionado sobre a alta 

de procura pediátrica no Es-
tado, o secretário de Saúde 
Flávio Britto destaca a im-
portância da vacinação das 

algumas pessoas só conse-
guem se aquecer nos dias frios 
graças a essas ações. “Vem em 
um momento difícil, onde as 
pessoas às vezes não conse-
guem ter acesso a um simples 
cobertor. Em uma semana de 
frio, pode não salvar vidas, 
mas ajuda a esquentar quem 
está em situação de vulnera-
bilidade”, diz Henrique.

Para a Defesa Civil de 
Mato Grosso do Sul foram 
destinadas 1,5 mil unidades, 
que serão usadas em atendi-
mentos específicos por meio 
do órgão, que muitas vezes 
alcança localidades de difícil 
acesso. Os cobertores são de 
casal, 100% poliéster, e foram 
adquiridos com recursos 

oriundos do FIS (Fundo de 
Investimento Social).

Além da compra de cober-
tores, o Governo do Estado 
também arrecada e distribui 
mantas, agasalhos, luvas, ca-
checóis, camisas, meias, sa-
patos e outros itens de inverno 
novos ou em bom estado de 
conservação por meio da Cam-
panha do Agasalho dos Servi-
dores Públicos “Aqueça Uma 
Vida”. “Esse trabalho é um 
apoio para aquecer essas fa-
mílias que necessitam dessas 
cobertas. É uma compra que o 
governo faz e também é fruto 
das arrecadações feitas pelos 
servidores públicos”, des-
tacou o governador Reinaldo 
Azambuja (PSDB). (KA)

Cobertores devem ser 
entregues de forma 
gradual no interior de MS

Nilson Figueiredo

Esse é um 
apoio para 
aquecer as 
famílias que 
necessitam, 
fruto de 
compras e de 
doações 
Reinaldo Azambuja, governador do Estado

Agentes do Ministério 
da Saúde e da Fiocruz 
estarão até quinta-feira 
(26) em Campo Grande

Nilson Figueriedo 

Com nove mortes confirmadas, comitê 
reestrutura trabalhos contra Aedes aegypti

Nilson Figueiredo

Pablo Fontoura pontua que 
cenário da doença já está 

semelhante com o de 2009 

crianças, mas não só contra 
COVID-19, mas para imuni-
zação de rotina.

“O alerta que fazemos é 
que 60% das cadernetas de 
vacinação das crianças estão 
incompletas. Nós saímos de 
uma pandemia, as crianças 
estavam em casa, protegidas, 
e isso pode ter causado um 
pico e que logo, segundo es-
tudos, estará ultrapassado. 
Mas estamos abrindo leitos 
pediátricos para atender todas 
as demandas, mesmo acredi-
tando que seja só uma reação 
da volta às aulas”, concluiu.
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Coronel Sapucaia

Dois Irmãos do Buriti

Japorã

Juti 

Ladário 

Miranda 

Nioaque

Paranhos

Tacuru

formais beneficiários

empregados
total: total:

2.643 auxílio

1.285 auxílio

1.410 auxílio

854 auxílio

1.699 auxílio

3.651 auxílio

1.530 auxílio

1.779 auxílio

1.749 auxílio

Número de trabalhadores formais e beneficiários

Auxílio Brasil

556 formais

1.129 formais

115 formais

529 formais

792 formais

3.413 formais 

1.145 formais 

483 formais

595 formais

8.757 16.600 
Auxílio
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Dia Nacional da AdoçãoFlexPark

União de forças

Prefeita de Campo Grande pediu apoio do governo estadual para a execução de obras

MS tem mais de 240 pessoas aptas a adotar, enquanto 
outras 83 crianças seguem esperando por um lar

Capital continua 
elaborando licitação 
do estacionamento 
rotativo de veículos

Adriane Lopes e Azambuja se reúnem pela 1ª 
vez e firmam parceria de mais de R$ 80 milhões

Detran pretende 
reformar agências 
no interior de MS

Rua 13 de 
Maio recebe 
recapeamento

Defensoria atende 
quase 300 casos 
no Ayrton Senna

Penitenciárias 
recebem apoio 
jurídico 

UEMS/Dourados: 
Varal Solidário 
recebe doações

O Detran-MS 
(Departamento Estadual 
de Trânsito de Mato 
Grosso do Sul) lançou 
a abertura de proposta 
para começar a reforma 
em três agências, de Guia 
Lopes da Laguna, Rio 
Brilhante e Maracaju. O 
propósito é contratar a 
empresa para realizar 
obras de reforma e 
ampliação das agências. 
A abertura será realizada 
no dia 9 de junho de 2022 
às 8h30, no Detran, em 
Campo Grande.

No início da tarde de 
ontem (24) começou o 
recapeamento da Rua 13 
de Maio, trecho entre a 
Avenida Mato Grosso e a 
Rua Antônio Maria Coelho. 
Depois de 26 anos, esta 
que é uma das principais 
vias comerciais, e por 
onde circulam 26 linhas 
do transporte coletivo, 
recebe uma nova capa 
asfáltica. A obra integra a 
segunda etapa do Reviva 
Mais Campo Grande, como 
parte da revitalização do 
microcentro.

A Defensoria Pública de 
Mato Grosso do Sul atendeu 
mais de 100 pessoas 
durante ação com a Van dos 
Direitos no Parque Ayrton 
Senna, realizada no fim de 
semana em Campo Grande. 
Conforme a defensora 
pública de Segunda 
Instância adida ao gabinete, 
Renata Gomes Bernardes 
Leal, a iniciativa encerra 
as atividades da Semana 
Nacional da Defensoria 
Pública. As demandas mais 
expressivas estão na área 
de família e consumidores.

A Defensoria Pública de 
Mato Grosso do Sul realizou 
mutirão de atendimento 
em três unidades penais 
do interior do Estado para 
verificar as condições de 
indígenas em situação de 
cárcere. Os atendimentos 
foram realizados no 
Estabelecimento Penal de 
Amambai, Penitenciária 
de Segurança Máxima de 
Naviraí e Estabelecimento 
Penal Feminino “Luiz 
Pereira da Silva”, em 
Jateí, entre os dias 4 e 6 
deste mês.

A UEMS (Universidade 
Estadual de Mato Grosso 
do Sul), por meio da 
parceria da DAE (Divisão 
de Atendimento Estudantil) 
e do DCE (Diretório 
Central dos Estudantes), 
realiza desde ontem (23) 
a ação colaborativa “Varal 
Solidário – Doe o que quiser, 
pegue o que precisar”. 

Cabe destacar que o 
varal estará instalado no 
Bloco D, ao lado da sala do 
DCE, e quem tiver interesse 
em colaborar pode levar as 
peças de roupa para deixar 
disponíveis à doação na 
própria unidade.

Suelen Morales

Buscando recursos para dar 
continuidade aos projetos dei-
xados por Marcos Trad (PSD), a 
atual prefeita de Campo Grande, 
Adriane Lopes (Patriotas), e o 
governador Reinaldo Azambuja 
(PSDB) se reuniram ontem (24), 
pela primeira vez, desde o dia 
4 de abril quando assumiu o 
cargo, e anunciaram a parceria 
estimada em mais de R$ 80 mi-
lhões em obras de melhorias na 
mobilidade urbana de campo-
-grandense. 

O governador reforçou que 
o encontro foi exclusivamente 
de trabalho. “A Adriane colocou 
como prioridade assuntos ainda 
da administração anterior, uma 
delas é o acesso às Moreninhas. 
Pactuamos também uma par-
ceria aqui tripartite, bancada 
federal, prefeitura e governo do 
Estado, que é sobre a feira cen-
tral, nós vamos fazer uma nova 
construção, modelando, organi-
zando melhor e reestruturando 
melhor. Também na Avenida 
dos Cafezais para alargamento, 
recapeamento e duplicação em 
um trecho que vai dar um fluxo 
melhor”, elencou o governador.

A prefeita Adriane Lopes 
também fez questão de reforçar 
a parceria de trabalho. “Nós 
queremos dar continuidade nas 
parcerias com o Governo do 
Estado, porque sabemos que o 
objetivo do governador também 
é o nosso”, garantiu a prefeita.

Umas das principais obras 
em pauta é a construção de um 
novo acesso às Moreninhas, 
que custará cerca de R$ 60 mi-
lhões aos cofres públicos. “Nós 
teremos o primeiro e o segundo 
trecho, desapropriações, alar-
gamento e reconstrução. O mais 
importante é que essa obra é 
tão sonhada, esperada e juntos 
nós vamos executar”, afirmou 
Azambuja.

Nas obras a serem execu-
tadas em toda a extensão da 
Avenida dos Cafezais, o go-
verno estima um gasto de R$ 
40 milhões. “Com a duplicação 
e recapeamento vai dar um 
fluxo melhor, porque ali é uma 
avenida de muito tráfego, princi-
palmente nos horários de pico”, 
observou o governador.

Os gestores também des-
tacaram outros projetos em 
andamento. “A piscina olím-
pica do Parque Ayrton Senna 
também é uma prioridade da 
Adriane e foi uma prioridade 
da administração anterior. A 
gente validou com o secretário 
de Infraestrutura, Rudi, para 
finalizar o processo para que a 
gente possa finalizar o convênio 
e transferir os recursos pra con-
clusão e a construção da piscina 
olímpica”, revelou Azambuja.

Outro futuro projeto entre 
governo e prefeitura pode ser 
o reordenamento da Avenida 
Três Barras. “Estamos abertos 
a discussão. É uma possibili-
dade fazer o reordenamento 

Rafaela Alves 

O fim do contrato com a 
FlexPark, empresa respon-
sável pelo estacionamento 
rotativo da área central, 
completou dois meses. No 
entanto, a Prefeitura de 
Campo Grande, por meio 
da Agereg (Agência de Re-
gulação dos Serviços Pú-
blicos Delegados), ainda 
está elaborando o termo 
de referência para que 
possa dar início ao pro-
cesso licitatório. 

Questionado, o diretor-
-presidente da agência de 
Regulação, Odilon Júnior, 
assegurou ontem (24), ao 
jornal O Estado, que ainda 
não há novidades sobre a 
licitação. “Sem novidades 
por enquanto”, disse. 

Sobre a elaboração do 
termo de referência, o di-
retor-presidente da Age-
tran (Agência Municipal 
de Transporte e Trânsito), 
Janine Bruno de Lima, 
afirmou  que segue sendo 
construído e que o novo con-
trato será mais tecnológico. 
Isso porque o contrato com 
a FlexPark foi firmado para 
prestação de serviço por dez 
anos, podendo ser renovado 
por mais dez, como ocorrido. 

Vale ressaltar ainda 
que ficou firmado entre as 
partes que os valores em 
créditos dos usuários não 
seriam devolvidos, mas que 
serão recompensados pela 
empresa que assumir o es-
tacionamento rotativo. Com 
isso, o MPMS (Ministério 
Público de Mato Grosso do 
Sul) instaurou inquérito 
civil para apurar possível 
lesão causada aos consumi-
dores com créditos retidos.

como nós já fizemos na Gury 
Marques e na Mato Grosso com 
a Via Parque”, garantiu o go-
vernador.

Mudança da Feira Central
Sobre a possibilidade de 

construir uma nova Feira Cen-
tral na região dos Altos da 
Afonso Pena em Campo Grande, 

tanto a Prefeitura de Campo 
Grande quanto o Governo do 
Estado descartaram. 

“A Feira Central é do mu-
nicípio e nós temos interesse 
também nesse projeto em par-
ceria com o Governo do Estado 
e nós vamos buscar caminhos 
para poder executar”, afirmou 
a prefeita Adriane Lopes.

Já o governador Reinaldo 
Azambuja relembrou que o pro-
jeto da nova Feira Central é 
um anseio dos feirantes e do 
Sebrae. “A nossa decisão é de 
se construir ali no mesmo local. 
Vamos edificar na área que hoje 
é do estacionamento e depois 
faremos o estacionamento na 
área da frente”, finalizou. 

Reunião contou com a 
presença de secretários 
e de forma fechada, na 
sede da Governadoria

Valentin Manieri

Queremos dar 
continuidade 
nas parcerias 
com o Estado, 
pois o objetivo 
é o mesmo 
que o nosso
Adriane Lopes, prefeita da Capital

‘A conta não fecha’
Márcia Ribeiro, coorde-

nadora da Casa da Criança 
Peniel de Campo Grande, 
contou para o jornal O Es-
tado que atualmente 12 
crianças estão abrigadas 
no local. Mesmo assim, ela 
explica que até chegar a 
fase da adoção, a Justiça 
busca entre o vínculo fami-
liar alguma opção para que 
essa criança seja adotada, 
e ainda assim o psicológico 
dos pequenos sempre fica 
comprometido.

“Quando a criança chega 
até nós, 99% já passaram 
por abrigo da prefeitura e 
são transferidos para cá. 
Então o primeiro momento 
de entender o que está 

acontecendo, entender que 
saíram do núcleo familiar, 
nem sempre acontece aqui. 
Mesmo assim, recebemos 
crianças com o emocional 
abalado. Ela não entende 
que aquela vida que estava 
vivendo era carregada de 
violência, falta de cuidado, 
de atendimento médico, 
odontológico, esse rompi-
mento é traumático e por 
isso, elas recebem atendi-
mento psicológico e terapia. 
As famílias cadastradas em 
sua maioria buscam adotar 
bebês e brancos e infeliz-
mente essa não é a realidade 
dos abrigos atualmente, por 
isso a conta não fecha”, 
finalizou.

Realidade dos abrigos 
de MS indica que perfis 
de famílias adotivas 
interferem na adoção

Reprodução/Casa Peniel
Bárbara F. Bejarano

Em Mato Grosso do Sul, 
existem 653 crianças aco-
lhidas em abrigos ou lares 
temporários, porém apenas 
83 estão aptas para serem 
adotadas. Em contrapartida, 
o número de famílias prontas 
para receber uma criança e 
devidamente cadastradas no 
SNA (Sistema Nacional de 
Adoção e Acolhimento) é de 
242 pessoas. Nesta quarta-
-feira (25) é celebrado o Dia 
Nacional da Adoção, que re-
vela a lacuna existente entre 
os perfis de adoção desejados 
e a realidade dos abrigos.

O jornal O Estado con-
versou com Lydia Pellat, psi-
cóloga e presidente do GEAAV 
(Grupo de Apoio à Adoção 
Vida), que explicou que um dos 
motivos para o número baixo 
de crianças aptas à adoção 

se deve à grande dificuldade 
encontrada no processo de 
destituição das crianças de 
suas famílias biológicas.

“A diferença é grande 
porque esses 83 estão com 
processo de destituição do 
poder familiar já concluído, 
os demais ainda estão no pro-
cesso em andamento ou com 
medidas restritivas”, pontuou. 

Dessas crianças, 65 delas 
estão acima de 6 anos, sendo 
19 maiores de 16 anos, e 16 
com 14 a 16 anos. O que é ex-
plicado pelos critérios pontu-
ados na abertura do processo. 

“A adoção depende do perfil 
dos pretendentes. Em geral, 
o perfil é de uma criança pe-
quena, recém-nascida, de dois 
a cinco anos. As crianças que 
estão disponíveis para adoção 
não estão dentro do perfil. 
Além de que existem grupos 
de irmãos”, pontua. 

A faixa etária das crianças que esperam por adoção em MS

Até 2 ano
De 2 a 4 anos
De 4 a 6 anos
De 6 a 8 anos
De 8 a 10 anos
De 10 a 12 anos
De 12 a 14 anos
De 14 a 16 anos
Maior de 16 anos 

Sem irmãos: existem
1 irmão:
2 irmãos:
3 irmãos:
Mais de 3 irmãos: 

6 crianças
6 crianças
6 crianças
7 crianças
6 crianças

11 crianças
6 crianças

16 crianças
19 crianças

46 crianças/adolescentes
15 crianças/adolescentes
8 crianças/adolescentes
7 crianças/adolescentes
7 crianças/adolescentes

Idade Quantidade

Por Grupos de irmãos
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O Ministério da 
Economia anunciou, na 
segunda-feira (23), uma 
nova redução, agora de 
10%, das alíquotas de 
impostos de importação 
de alimentos. 

Entram para a lista 
arroz, feijão, carne, 
massas, biscoitos e ainda 
materiais de construção, 
válida até dezembro de 
2023. A nova redução foi 
aprovada na 1ª reunião 
extraordinária do Comitê-
Executivo de Gestão, da 
Câmara de Comércio 
Exterior. 

Em nota, o Ministério 
da Economia informou 
que a medida visa a 

reduzir o preço dos 
produtos importados, 
reduzindo os impactos da 
pandemia e do conflito 
na Ucrânia sobre o custo 
de vida da população e 
preços de insumos do setor 
produtivo.

No dia 11 de maio, o 
comitê já havia anunciado 
que os impostos de 
importação da carne de 
boi e de frango – incluindo 
pedaços e miudezas 
congeladas –, trigo, 
farinha de trigo, milho em 
grão, bolachas, biscoitos 
e do ácido sulfúrico – 
utilizado pela indústria – 
permanecerão zerados até 
31 de dezembro de 2022.

Governo corta em 10% imposto de 
importação de alimentos 

Impacto

6ª edição

Prepare o bolso

Inflação vai continuar
persistente, dizem economistas

Feira Virtual de Estágios e Empregos oferece mais de 150 mil oportunidades 

Alta dos alimentos faz restaurantes 
reajustarem preços de marmitas

Suzano abre seis vagas para 
fábrica em Ribas do Rio Pardo

Semagro lança plano florestal

Cenário Econômico

A fábrica de celulose Suzano está com seis processos seletivos 
abertos para atender as operações em Ribas do Rio Pardo. As 
inscrições podem ser feitas até 31 de maio, pelo site https://jobs.
kenoby.com/Suzano.

São dois processos seletivos para Técnico de Manutenção de 
Equipamentos de Instrumentação e Automação II e III e outros dois 
para Técnico de Manutenção Elétrica II e III. 

É preciso ter curso técnico completo em Elétrica, Eletrônica, 
Automação ou Instrumentação; experiência em manutenção 
industrial, planejamento e controle de manutenção; gestão e 
estruturação de indicadores de manutenção; domínio do Pacote 
Office, em especial Excel; entre outros pré-requisitos.

Outra oportunidade é o processo seletivo para contratação 
de Operador de Painel – Linha de Fibras (Branqueamento). 
Interessados precisam ter curso técnico completo nas áreas de 
Mecânica, Elétrica, Mecatrônica, Química ou Automação; vivência 
e conhecimentos de Linha de Fibras; entre outros. Outra vaga 
é para Operador de Painel de Secagem. É necessário ter curso 
técnico concluído em Mecânica, Elétrica, Mecatrônica, Química ou 
Automação; ter vivência e conhecimentos na área de secagem em 
fábrica de celulose; domínio do Pacote Office e vivência em sistemas 
e aplicações (SAP e Power BI); e disponibilidade para viagens.

A Semagro (Secretaria de Meio Ambiente, Desenvolvimento 
Econômico, Produção e Agricultura Familiar) lançou ontem (24) 
o Profloresta (Plano Estadual de Desenvolvimento Sustentável 
de Florestas do Estado de Mato Grosso do Sul). 

O objetivo do programa é orientar o planejamento do setor 
florestal, visando atrair novos investimentos, para micro e 
pequenas empresas do setor, novos mercados e novos negócios.

Além disso, as ações previstas incluem expansão dos plantios, 
apoio para assegurar ganhos contínuos de produtividade, 
promoção da diversificação de espécies e do manejo para uso 
múltiplo, entre outras. “Nós recebemos essa demanda por meio 
da Câmara Setorial de Florestas e nos debruçamos, junto com 
o Sebrae, na revisão e no aprimoramento do plano estadual”, 
destacou o titular da Semagro, Jaime Verruck.

De acordo com informações da Semagro, o setor florestal 
de Mato Grosso do Sul é responsável pela geração de 27,2 mil 
empregos, sendo 14.901 diretos e 12.312 indiretos. Somente em 
2021, o segmento gerou 6.266 empregos a mais, se comparado 
a 2020. 

Marmitex “econômico” tem 
sido uma das alternativas 
encontradas por alguns 
estabelecimentos

Silvio Ferreira

Restaurantes e marmitarias 
de Campo Grande estão sendo 
obrigados a reajustar os va-
lores que cobram por marmitas 
e pratos feitos, diante da dispa-
rada nos preços dos alimentos. 
O principal responsável por 
esse efeito é a inflação, que 
acumulou alta de 12,85% em 
12 meses, na Capital.

O restaurante A Mineira, no 
bairro Tiradentes, comunicou 
aos clientes que a partir do 
dia 1° de junho vai aumentar 
o preço. Conforme explica a 
proprietária Marilene Souza, 
o reajuste será de apenas R$ 1 
em cada tamanho de marmita 
para que os clientes não sintam 
tanta diferença. As embalagens 
com as comidas sairão de R$ 
10, R$ 14 e R$ 17, para R$ 11, 
R$ 15 e R$ 18, respectivamente.

Além disso, a taxa de en-
trega também sera alterada, 
saindo dos atuais R$ 3 para 
R$ 4.

“Está tudo muito caro, se eu 
aumentar gradativamente, o 
cliente quase não vai sentir e 
se a qualidade for boa, o cliente 
não vai te deixar. Vou aumentar 
somente um real para as pes-
soas não sentirem”, disse.

A empresária conta que, 
para tentar driblar os au-
mentos constantes, vale até 
acordar de madrugada para ir 
à Ceasa, em busca de legumes 
e verduras.

Para a dona da marmitaria 
Vitão Assados, no bairro Es-
trela D’Alva, Elisângela Teo-
doro Serafim, a situação não 
tem sido diferente. Ela conta 
que os custos subiram 30%.

“Na média, meu custo 
subiu 30%. Carne, óleo, arroz 
e feijão e legumes que são pra-
ticamente a base da marmita. 
Batata subiu absurdamente. 
Trabalhávamos somente com 
um tamanho de marmitex que 
custava R$ 15 e colocamos 
outros tamanhos. A marmita 
pequena passou a custar R$ 
15, a média R$ 18 e a grande 
R$ 20”, explicou.

Ela completa dizendo que 
reduziu a margem de lucro e 
dispensou alguns funcionários.

O dono da Marmitelli (bairro 
Tiradentes), Eduardo Saul 
Cleto Maldonado, também jus-
tifica o reajuste em razão da 
alta dos alimentos.

“Subiram o arroz, o feijão, 
a carne – não só bovina, mas 
suína, de frango –, tudo subiu. 
A pandemia deu o start para 
a disparada dos preços. Teve 
mês em que eu paguei R$ 100 
em um saco de cenoura, hoje 
baixou para R$ 80, mas todos 
os itens básicos continuam 
muito caros.”

Ele conta que está bus-

Nathalia Garcia 
Folhapress

Para quem olha apenas para 
o IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo), 
indicador oficial de inflação, o 
pior parece estar ficando para 
trás – mas isso não quer dizer 
que o consumidor sentirá um 
alívio no bolso tão cedo. Após 
provavelmente ter atingido o 
seu pico, a inflação tende a 
arrefecer de forma lenta nos 
próximos meses.

“A gente fala muito de de-
sinflação, que é uma taxa de 
inflação menor. Isso significa 
preços acelerando menos, mas 
cada vez mais altos. Para o 
consumidor, ainda é um período 
pesado para os gastos”, afirma 
Júlia Passabom, economista do 
Itaú Unibanco.

No acumulado em 12 meses 
até abril, o IPCA ficou em 12,13%, 
maior nível desde outubro de 
2003 (13,98%). Nessa terça-feira 
(24), o IPCA-15 (Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo-
15) atingiu 12,20%, com elevação 
de 0,59% em maio, ante alta de 
1,73% no mês anterior, informou 
o IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística).

O que ajudou a segurar o 
resultado de maio foi a deflação 

do grupo habitação (-3,85%), 
puxada pelo fim da cobrança 
extra na tarifa da conta de luz, 
com a passagem da bandeira de 
escassez hídrica à verde a partir 
de 16 de abril. Transportes e 
vestuário apresentaram taxas 
menores, alimentação e bebidas 
também recuaram.

De acordo com as projeções 
do Itaú, a inflação deve perma-
necer no ritmo de 10% até o fim 
do terceiro trimestre e sair do 
patamar de dois dígitos apenas 
em outubro. A expectativa do 
banco é de que o indicador en-
cerre 2022 ainda pressionado, 
em 8,5%, refletindo preços ad-
ministrados (combustíveis) mais 
elevados e desinflação de bens 
no segundo semestre.

Mirella Hirakawa, econo-
mista sênior da AZ Quest, 
vê como risco a uma inflação 
mais comportada possíveis 
reajustes nos preços de 
combustíveis, que impactam 
rapidamente a renda da po-
pulação, além de gargalos 
vindos de industriais, ainda 
bastante pressionados.

Em suas projeções, o IPCA 
deve se manter em um platô 
em torno de 11% a 12% até 
agosto, recuando para um dígito 
também no mês de outubro, até 
fechar o ano em 9,3%.

Até o dia 26 de maio, pessoas 
de todo o Brasil poderão parti-
cipar gratuitamente da 6ª edição 
da Feira Virtual de Estágios e 
Empregos da Estácio. Serão 12 
estandes, painéis e mais de 50 
empresas participantes.

Durante a realização do 
evento, serão ofertadas mais 
de 150 mil vagas em grandes 
companhias de todo o país, com 
oportunidades presenciais, hí-

bridas ou até mesmo remotas. 
Algumas oportunidades não 
exigem diploma. 

Alunos, ex-alunos, estu-
dantes de todas as partes do 
país – mesmo sendo de outras 
instituições – e profissionais 
que buscam recolocação ou até 
mesmo quem deseja ficar ante-
nado com as tendencias do mer-
cado de trabalho vão concorrer 
a uma das vagas de empregos 

ou estágios. Para acessar o con-
teúdo, os interessados devem 
fazer o pré-cadastro por meio do 
link: https://www.carreirasedu.
com.br/feiradeestagio

 “Nesta edição, queremos en-
corajar os nossos alunos e os 
demais candidatos, mostrando 
que é possível vencer as ad-
versidades do mercado e que 
existem sim vagas e oportuni-
dades de estágios e empregos. 

Durante a feira, será possível 
conversar com o RH de mais 
de 50 empresas e também as-
sistir às 12 lives, que darão 
ferramentas para que os partici-
pantes possam se preparar para 
os processos seletivos. O grande 
destaque serão as áreas de TI 
e saúde, que estão com muitas 
vagas abertas”, destaca Fer-
nanda Vio, gerente nacional de 
Carreiras e Parcerias da Estácio.  

Durante 72 horas, os partici-
pantes poderão se candidatar 
às vagas em uma plataforma 
de oportunidades profissionais 
que já conta com as empresas 
Amazon, Sony Music, CIEE, 
Globo, Infojobs, IBM, Ameri-
canas, Ambev, Banco Santander, 
Mc Donald’s, UnitedHealth 
Group, Unimed, DASA, Notre-
Dame Intermédica, TOTVS, 
entre outras. 

Além da oportunidade de se 
candidatar a vagas de estágios 
e empregos efetivos, a feira vir-
tual também vai oferecer aos 
estudantes a oportunidade de 
conversar com profissionais das 
áreas de RH das empresas par-
ticipantes. Durante o bate-papo, 
eles vão conhecer mais deta-
lhes dessas companhias, como 
a cultura e os desafios para os 
próximos anos. 

cando adaptar o cardápio para 
atender todas as rendas. “Hoje 
temos nosso cardápio tradi-
cional com marmitex de 16, 
20 e 22 reais, mas criamos um 
promocional, econômico, que 
hoje é bobó de galinha, arroz 
e batata palha, com marmitex 
de 13, 15 e 18 reais, para não 
perder clientes. Estou adap-
tando o cardápio para poder 
ajudar a todos”, desabafou.

Outro empresário do ramo, 
Márcio Vinícius da Silva Cer-
queira, dono do restaurante 
Comitiva do Chopp, também no 
bairro Tiradentes, lembra que 
já chegou a pagar no óleo R$ 3, 
e agora paga R$ 10.

“Comprei óleo por R$ 3,17 
antes da pandemia. Hoje custa 
R$ 10. Eu tinha três funcioná-
rios, hoje só tenho um. Tem 
que reduzir custos ou fecha. 
Com isso, a margem de lucro 
também fica muito pequena”, 
contou.

Ainda de acordo com ele, o 
movimento também deu uma 
esfriada. 

“Caiu pelo menos 40% o 
movimento. A luta é pra so-
breviver. Pesquisar preço. En-
controu uma promoção? Vai 
lá buscar onde for, de moto, 
para proteger a sua margem 
de lucro, senão você paga para 
trabalhar”, conclui.

Aumento 
Levantamento realizado 

no mês de maio pelo Insti-
tuto Brasileiro de Economia, 
da Fundação Getulio Vargas, 
apontou que o preço de prato 
feito, marmita e marmitex teve 
alta média de 23,53% no ano 
passado, no país, mais do que 
o dobro da inflação registrada 
no período, que foi de 10,37%. O 
estudo apurou preços do arroz, 
feijão, bife e batata frita, salada 
de alface e tomate, temperos e 
gás de cozinha. 

O IPCA-15 (Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo 15) de maio chegou a 
0,59%, conforme divulgado pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística). Essa 
é a maior variação para o mês 

Inflação é 
o principal 
responsável pelo 
aumento dos 
produtos

desde 2016, quando o índice 
chegou a 0,86%. 

Segundo o economista e con-
sultor financeiro da Agricon 
Consultoria, no setor de ali-
mentos, Lucas Felipe Anastácio 
Sobrinho, há uma quebra na ca-
deia de distribuição de diversos 
insumos para a agricultura, em 
especial de fertilizantes – em 
que a Rússia é um dos princi-
pais fornecedores mundiais –, 
o que eleva os preços de toda 
a cadeia produtiva, até o preço 
final dos consumidores. 

O economista explica que o 
governo federal tem buscado 
alternativas para suprimir 
esses aumentos sucessivos 
nos preços dos alimentos, di-
minuindo alíquotas de impor-
tação de diversos produtos.

“Muitos donos de restau-
rantes estão sendo obrigados 
a repassar os aumentos dos 

preços dos alimentos para o 
cliente, que já está fragilizado 
pela perda do poder de compra 
que a população brasileira so-
freu desde o início da pan-
demia. Ou estão sendo obri-
gados a reduzir a margem de 
lucro, para não perder clientes. 
Uma verdadeira sinuca de 
bico”, comparou.

Neste cenário, o profis-
sional ressalta também a im-
portância de que empresários 
tenham um controle finan-
ceiro rigoroso, para avaliar 
as melhores decisões para a 
saúde financeira da empresa. 
E ainda que, fiquem atentos às 
possibilidades de adequações 
no cardápio, trocando os pro-
dutos que tiveram alta muito 
acentuada, por produtos da 
estação, que tende a ter um 
valor de aquisição menor. (Co-
laborou Izabela Cavalcanti)

Fotos: Nilson Figueiredo/Divulgação
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Destaque

ICMS

Pedido é para que ICMS 
saia de 30% para 17%

Nova Ferroeste é reconhecida como 
projeto sustentável pela Coroa Britânica 

Ação encaminhada Ação encaminhada 
ao STF quer reduzir ao STF quer reduzir 

gasolina em MSgasolina em MS

MS pode deixar de arrecadar 
R$ 50 milhões de ICMS com 
redução de gás natural da Bolívia

Otávio Figueiró 
ingressa com ação 
no STF para reduzir 
preço da gasolina 
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1 ° Sorteio

2 ° Sorteio

Dupla Sena

01  05  07  14  29  47

06  16  23  27  31  36

(Nº2370)

Lotofácil (N°2529)

0 3  0 5  0 6  0 8  0 9
1 1  1 2  1 3  1 4  1 6
1 8  2 1  2 2  2 4  2 5

Quina

1 1  3 9  4 4  5 0  7 4
(Nº5861)

Valor do prêmio (R$)Faixa de premiação

QUINA                       0                             0,00
QUADRA                      60                          5.881,88
TERNO                          4.294                                        78,27
DUQUE                      108.227                                             3,10

Número de ganhadores

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 3.200.000,00

(SORTEIO REALIZADO 23/05/2022)             (Concurso nº5860)
Quina

0 8   3 4   4 3   5 7   6 6

09 17 26 57 60 76 77

SANTA CRUZ-PETime do 

(Nº1787)Timemania

LOTERIAS

(Nº608)Dia de Sorte

Mês da Sorte: Junho
0 7  0 8  1 2  2 2  2 6  2 7  3 1

Rateio

Faixa de premiação

Lotofácil
(Concurso nº2528)(SORTEIO REALIZADO 23/05/2022)

15 acertos           4                   276.148,88
14 acertos    255                     1.297,52
13 acertos      10698                         25,00
12 acertos     133232          10,00
11 acertos          703398                                             5,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ R$ 1.500.000,00

0 2  0 3  0 5  0 7  0 8
0 9  1 0  1 1  1 2  1 3
1 5  2 0  2 2  2 3  2 4

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

LOTOMANIA
(Concurso nº2316) (Sorteio realizado 23/05/2022)

20 acertos            0                           0,00
19 acertos            3                      104.798,89
18 acertos        86                2.284,86
17 acertos           906                                 216,88
16 acertos              5335                                                        36,83
15 acertos          23182                                                            8,47

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 9.300.000,00

03  10   13  17  21
22  35   38  39  45
52  55   59  65  71
75  76   84  90  95

*Textos e números atualizados nesta tabela não 
são de responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,807 R$ 4,808 -1,31
Dólar Turismo R$ 4,89 R$ 4,999 0,3614
Euro R$ 5,151 R$ 5,153 0,4092
Libra Esterlina R$ 6,058 R$ 6,06 -0,3945

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 289,06 
IBOVESPA (SP): 110.580,79 +234,97 (0,21%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  285,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  269,00
Frango Congelado  R$      7,64 
Frango Resfriado  R$      7,64
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      8,40
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  175,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    75,00
*Atualizado: 23/05

Cotações

Poupança 

25/05              0,3575 
26/05              0,3575 
27/05              0,3575 
28/05              0,3575 
29/05              0,3575 
30/05              0,3575 
31/05              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
25/05            0,5000
26/05            0,5000
27/05            0,5000
28/05            0,5000
29/05            0,5000
30/05            0,5000
31/05            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 19° 35º

São Paulo                  13º           26º

Brasília 14º 27º

Rio de Janeiro 15º  29º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande     18°   30°
Dourados       17°   30°
Corumbá                 19°             33°
Maracaju               17°           31°
Ponta Porã               16°            28°
Três Lagoas       17°       32°
Mundo Novo              18°       31°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol o dia todo sem nuvens no céu. 
Noite de tempo aberto ainda sem 
nuvens.

Umidade relativa do ar
mín.: 21% máx.: 52%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Maio de 2022

Izabela Cavalcanti e Camila Farias 

Na tentativa de reduzir 
o preço da gasolina ao con-
sumidor de Mato Grosso do 
Sul, o advogado e membro da 
Comissão Nacional de Direito 
Tributário Otávio Figueiró 
ingressou com uma Ação Di-
reta de Inconstitucionalidade 
no STF (Superior Tribunal 
Federal) e uma ação admi-
nistrativa na Governadoria 
de Mato Grosso do Sul. O 
pedido foi protocolado na 
última sexta-feira (20), pelo 
PTB (Partido Brasileiro 
Trabalhista), onde Figueiró 
também é vice-presidente.

Conforme explica Figueiró, a 
intenção é de que seja reduzida 
a alíquota do ICMS (Imposto 
sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços) sobre a gaso-
lina, saindo de 30% para 17%. 
Consequentemente, segundo 
ele, a diferença seria de menos 

R$ 1,25 por litro.
Mato Grosso do Sul está 

entre os estados com maior 
percentual de ICMS. Em pri-
meiro estão Rio de Janeiro 
(34%); Minas Gerais e Piauí 
(31%); Maranhão (30,5%); e  
Goiás (30%). 

“A gente vê que a gasolina 
sobe diariamente, semanal-
mente. E eu comecei a estudar 
essa questão. Quando eu co-
mecei a estudar, eu vi que o 
ICMS da gasolina em Mato 
Grosso do Sul era 30%, en-
quanto tem estados que é 15%, 
17%, 20%. De cada um litro de 
gasolina, R$ 2,10 já vão para os 
cofres do governo do estado, e é 
muito isso”, disparou.

A alíquota, que até no-
vembro de 2019 era de 25%, 
subiu para 30% após pro-
mulgação da Lei Estadual nº 
5.434/19, o que, na visão de Fi-
gueiró, é inconstitucional. “É 
um absurdo! Em Mato Grosso 

do Sul as alíquotas de ICMS de 
mercadorias de luxo e supér-
fluas serem inferiores às dos 
combustíveis, como a gasolina, 
que é de extrema necessidade 
para a sociedade”, lamentou.

 O pedido enviado foi fun-
damentado nos princípios da 
proporcionalidade, efetividade 
e essencialidade.

“Foi fundamentada em al-
guns princípios constitucionais, 
mas principalmente no prin-
cípio da proporcionalidade e 
também da efetividade e da 
essencialidade. Os itens es-
senciais não podem ter uma 
tributação de 30%, porque é es-
sencial para a nossa vida. Mais 
uma vez eu tenho de comprar 
essa briga”, explicou.

Preços 
O último reajuste da ga-

solina aconteceu no dia 11 
de março, um aumento de 
18,77%. O litro saiu de R$ 3,25 

para R$ 3,86 nas refinarias.
Conforme levantamento 

feito pela ANP (Agência Na-
cional do Petróleo, Gás Natural 
e Biocombustíveis), em três 
meses, o custo médio da ga-
solina comum subiu 4,27% em 
Mato Grosso do Sul.

Em março, estava R$ 6,78; 
em abril passou para R$ 7,05; 
e em maio para R$ 7,07.

“O pedido é totalmente fun-
damentado dentro da Consti-
tuição Federal. Se o STF seguir 
a letra da lei, a letra da Consti-
tuição, ele vai me dar a liminar, 
e conseguindo essa liminar nós 
vamos conseguir a redução. 
Tem fundamento jurídico, é 
legal o meu pedido e vai bene-
ficiar todo Mato Grosso do Sul. 
Baixando o valor da gasolina, 
melhora a vida de todo mundo. 
Eu peço que os nossos gover-
nantes tenham mais carinho, 
mais olhar para a população”, 
finalizou Figueiró.

Izabela Cavalcanti

Mato Grosso do Sul pode 
deixar de arrecadar R$ 50 mi-
lhões mensais de Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS). Isso porque o 
fornecimento de gás natural da 
Bolívia teve redução de 30%.

“Isso diminui mensalmente 
perto de 40 a 50 milhões a ar-
recadação de ICMS. Há preo-
cupação, se vier manter isso. 
Espero que eles voltem o bom-
beamento normal para que a 
gente não tenha um impacto 
tão grande nessa diminuição 
da arrecadação do ICMS sobre 
o gás aqui para Mato Grosso 
do Sul”, explicou o governador 
Reinaldo Azambuja, durante 
coletiva ontem (24).

Ainda de acordo com Azam-
buja, o total que o gasoduto 
poderia bombear é de 30 mi-
lhões de metros cúbicos, e até 
o mês de março bombeou 20 
milhões. Praticamente 30% a 

menos da capacidade total, e 
agora a Petrobras diminuiu 
ainda mais. “Isso afeta porque 
nós temos uma vinculação com 
o ICMS sobre o gás, que acaba 
tributando a Mato Grosso do 
Sul”, completou.

Fornecimento
Na segunda-feira (23), a 

Petrobras confirmou que a 
estatal boliviana Yacimientos 
Petrolíferos Fiscales Bolivianos 
(YPFB) cortou em 30% o forne-
cimento do insumo.

Em nota, a petrolífera disse 
que está tomando as medidas 
certas para que a YPFB cumpra 
o contrato legal.

“Tal redução da ordem de 
30% não estava prevista e im-
plica a necessidade de impor-
tação de volumes adicionais 
de gás natural liquefeito para 
atendimento aos compromissos 
de fornecimento da Petrobras”, 
diz a nota da estatal brasileira. 
(Colaborou Kamilla Alcântara)

O projeto da Nova Ferroeste, 
que ligará Maracaju a Para-
naguá, foi reconhecido como 
um projeto sustentável pela 
Coroa Britânica.

A página Sustainable Ma-
rkets Initiative (Iniciativa de 
Mercados Sustentáveis), do 
Reino Unido, publicou um texto 
sobre o projeto do Governo do 
Paraná e aponta a ligação fer-
roviária Paraná-Mato Grosso 
do Sul como uma solução capaz 
de diminuir substancialmente 
a emissão de gases do efeito 
estufa e promover o crescimento 
econômico das regiões Sul e 
Centro-Oeste do Brasil.

Para o secretário de Estado 
da Semagro (Produção, Meio 
Ambiente, Desenvolvimento 
Econômico e Agricultura Fami-
liar), Jaime Verruck, a notícia é 
excelente para o Estado. 

“A relevância do reconhe-

cimento é enorme. Primeiro, 
porque nós já tínhamos iden-
tificado que a ferrovia vai 
gerar redução das emissões 
em detrimento dos caminhões. 
Então quando substituímos isso 
chamamos de greenbond, que 
significa que esse projeto tem 
uma capacidade de gerar mais 
ou menos US$ 700 milhões de 
dólares em Greenbonds. Isso 
cria toda uma facilitação sob 
o ponto de vista de busca de 
financiamentos internacionais”, 
explicou Verruck.

O secretário ressaltou que 
o reconhecimento é um passo 
importante para referenciar 
o projeto. 

“Eu acho que ele tem ganhos 
futuros quando do processo de 
licitação. Lembrando que ini-
ciamos agora as audiências 
públicas da Nova Ferroeste, na 
semana passada por Dourados. 

E agora dando continuidade no 
estado do Paraná as audiências 
para que a gente consiga em 
pouco tempo a licença prévia. 
Com isso nós poderemos ir para 
o leilão na B3, que é a nossa 
expectativa”, pontuou.

A inclusão da Nova Ferro-
este no Sustainable Markets 
Initiative aconteceu neste 
ano após um encontro com a 
equipe do consulado do Reino 
Unido em São Paulo.

Foram três meses de reu-
niões até a aprovação final da 
inclusão. A Iniciativa de Mer-
cados Sustentáveis possui crité-
rios rigorosos de avaliação para 
comprovar o potencial transfor-
mador de cada projeto na região 
em que está inserido.

Projeto
Todo o projeto foi desenvol-

vido para ter o mínimo possível 

de impacto socioambiental. O 
desenho do traçado entre Ma-
racaju (MS) e o Porto de Para-
naguá, com ramais até Foz do 
Iguaçu e Chapecó (SC), não 
prevê nenhuma interceptação 
em comunidades indígenas, qui-
lombolas ou em Unidades de 
Proteção Integral. 

A instalação do modal terá 
impacto na melhoria da qua-
lidade do ar. A conta simples 
prevê que um trem com 100 
vagões substitui 357 caminhões, 
ambos com capacidade aproxi-
mada de 100 toneladas de car-
regamento. Outra preocupação 
é com a redução dos conflitos 
urbanos. A orientação é para 
que os trechos da ferrovia evitem 
cruzar as cidades. Em Curitiba, 
por exemplo, os trilhos serão 
todos desviados, sem a pas-
sagem de trens por cruzamentos 
que podem gerar acidentes. (IC)

Corte

Fornecimento de gás 
natural da Bolívia teve 
redução de 30%
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Negócios

São Paulo

Atacante pode igualar número de jogos de 
Ronaldinho Gaúcho em partida desta quarta-feira

O Fortaleza 
desembarcou em 
Santiago, no Chile, na 
noite de segunda-feira. 
O Tricolor tem um duelo 
decisivo hoje diante do 
Colo-Colo, às 18h (de 
MS), válido pela última 
rodada da fase de grupos 
da Libertadores, valendo 
vaga na próxima fase do 
torneio.

A equipe de Vojvoda 
tem sete pontos e está 
na vice-liderança do 
Grupo F, atrás apenas 
do River Plate, que tem 
13. Diante dos chilenos, 
o Leão precisa de uma 
vitória para assegurar 
a segunda colocação e 
a vaga nas oitavas de 
final.

No duelo de ida, que 
aconteceu no Castelão, 
em abril, o Colo-Colo saiu 
com a vantagem, batendo 
os mandantes por 2 a 
1. Pela competição, o 
Fortaleza conquistou 
duas vitórias, ambas 
para o Alianza Lima, 
lanterna do grupo, um 
empate e duas derrotas.

Na Argentina
Na manhã da 

segunda-feira, o elenco 
do Ceará embarcou 
em voo direto com 
destino a Buenos Aires, 
visando ao duelo contra 
o Independiente, que 
acontece nesta quarta-
feira, às 20h30, no 
Estádio Libertadores 

de América pela 
sexta rodada da Sul-
Americana.

O Alvinegro faria 
ontem o treino apronto 
para a partida no CT 
Casa Amarilla, do Boca 
Juniors. O meia Vina, 
ausente no confronto 
de sábado (21) contra o 
Santos, já se integrou ao 
restante da delegação que 
embarcou para Buenos 
Aires. O Vozão pode 
perder por até dois gols 
de diferença que avança 
no torneio. A equipe 
dirigida por Dorival 
Júnior tem 15 pontos, 
três a mais que a equipe 
argentina, e saldo de gols 
melhor (15 a 12). (Com 
UOL e sites dos clubes)

Fortaleza e Ceará buscam vagas fora do país

Hulk durante treino 
em Belo Horizonte 
na terça-feira

Gazeta Press

Idolatrado pelo torcedor do 
Atlético-MG e dono de marcas 
coletivas e individuais, Hulk 
está próximo de se igualar a 
um dos maiores jogadores do 
clube alvinegro em número 
de jogos. Se entrar em campo 
diante do Tolima, hoje (25), 
às 20h (de MS), pela Liberta-
dores, o atacante completará 
88 jogos – mesma quanti-
dade de vezes que Ronaldinho 
Gaúcho jogou com a camisa 
do Galo. No entanto, mesmo 
com menos partidas, Hulk 
já possui mais conquistas e 
participações em gols que R10 
em sua passagem por Belo 
Horizonte.

Em campo, Ronaldinho 
levantou os troféus do Cam-
peonato Mineiro e da Liberta-
dores de 2013, além da Recopa 
de 2014. Foram 28 gols e 32 
assistências na passagem que 
se iniciou em junho de 2012 e 
terminou em agosto de 2014. 
Dos 88 jogos disputados, três 
foram amistosos na China que 
ocorreram cerca de um mês 
antes de sua despedia.

Hulk, por outro lado, chegou 
ao clube quase uma década 
depois e já construiu o seu le-
gado. Com a camisa alvinegra, 
conquistou duas edições do 
Campeonato Mineiro (2021 e 
2022), o Campeonato Brasi-
leiro e a Copa do Brasil do ano 
passado, além da Supercopa 
deste ano. São 54 gols, 14 as-
sistências e uma idolatria que 
ainda não tinha sido vista nos 
últimos anos pós-Ronaldinho.

Mudança de filosofia
Ronaldinho Gaúcho mudou 

não só o patamar do Atlético 
com suas conquistas, mas 
também a filosofia do clube. 
A presença do jogador, re-
conhecido mundialmente, fez 
com que o Atlético iniciasse 
investidas mais ousadas no 

mercado ao longo dos anos, 
depois de entender a impor-
tância de possuir jogadores 
de renome no elenco, que en-
tregassem resultados técnicos 
e também comerciais. Prova 
disso é que R10 foi precursor 
para atletas que vieram de-
pois, como Fred, Lucas Pratto, 
Nacho Fernandez e o próprio 
Hulk.

Hulk está próximo de 
atingir mais uma conquista 
pessoal. Com dez gols mar-
cados na Libertadores, o jo-
gador está a um de alcançar 
Jô, maior goleador do torneio 
continental pelo Galo, com 11. 
Nesta edição do Brasileirão, 
Hulk briga pela artilharia com 
Calleri, do São Paulo, e Erison, 
do Botafogo. Os dois primeiros 
balançaram as redes sete e 
cinco vezes, respectivamente, 
ao passo que o atacante do 
Galo tem quatro gols. No ano 
passado, ele foi o goleador 
da competição com 19 gols e 
artilheiro geral do país com 36.

Everson recuperado
Depois de garantir classi-

ficação às oitavas de final da 
Copa do Brasil, os jogadores 
alvinegros se reapresentaram 
na segunda-feira (23), na Cidade 
do Galo. O treino marcou o início 
da preparação para o duelo com 
o Tolima-COL, no Mineirão. 

O Galo soma 11 pontos no 
Grupo D e já garantiu vaga 
nas oitavas de final do torneio. 
Diante da equipe colombiana, 
o Atlético pode garantir a li-
derança da chave e buscar a 
qualificação entre os quatro 
primeiros colocados da com-
petição.

“O primeiro objetivo é clas-
sificar em primeiro do grupo. 
Outro objetivo é entrar entre os 
quatro primeiros. Essa é a meta: 
ganhar o jogo e entrar entre os 
quatro primeiros”, destacou o 
técnico Antonio Mohamed.

Após se recuperar de lesão 

                            
Líder da chave e já classi-

ficado antecipadamente para 
as oitavas de final do torneio 
continental, o São Paulo re-
ceberá os peruanos na noite 
desta quarta-feira, às 18h15 
(de MS), no Morumbi. Com 13 
pontos em cinco jogos, o time 
são-paulino ocupa a primeira 
colocação e terá pela frente 
um adversário que está na 
terceira posição, com quatro 
pontos.

No domingo (21), o São 
Paulo conseguiu um empate 
por 1 a 1 no clássico contra 
o Corinthians, disputado na 
Neo Química Arena. O Tri-
color contou mais um vez com 
gol Jonathan Calleri, que é o 
jogador que mais acertou fina-
lizações no Brasileirão, com 
16, de acordo com o Footstats. 

Além disso, o atacante ar-
gentino é atual artilheiro do 
torneio nacional, com sete 
gols anotados. É também o 
jogador que mais finalizou 
na competição, com 26. Na 
temporada de 2022, Calleri 
soma 15 gols no total. Além 
dos sete tentos no Brasileirão, 
o centroavante também ba-
lançou as redes oito vezes na 
campanha do Paulistão, que 
culminou no vice-campeonato 
estadual. Já o meio-campista 
Gabriel Neves, do São Paulo, 
foi alvo de criticas da torcida 
tricolor após o empate do time 
com o Corinthians, pelo Brasi-
leirão. O time de Rogério Ceni 
saiu na frente do placar no 
primeiro tempo, mas sofreu 
o empate na segunda etapa.

O jogador uruguaio atuou 
por 30 minutos no Majestoso. 
Entrou aos 15 do segundo 
tempo, substituindo Rodrigo 
Nestor, quando o São Paulo 
ainda vencia por 1 a 0. Al-
guns torcedores se manifes-
taram por meio do Twitter, 
mostrando descontentamento 
com o que o uruguaio apre-
sentou em campo no Majes-
toso e, inclusive, chegaram a 
pedir a saída do atleta.

Na temporada de 2022, Ga-
briel Neves foi relacionado por 
Rogério Ceni em 18 partidas 
do São Paulo. (Gazeta Press)

Luciano Trindade
Folhapress

O Flamengo é único clube 
fora da Europa presente 
no ranking das 50 marcas 
mais valiosas do futebol, de 
acordo com estudo anual da 
consultoria internacional 
de marcas Brand Finance.

O time carioca aparece 
na 49ª posição, com sua 
marca avaliada em 96 mi-
lhões de euros (R$ 493 mi-
lhões), logo à frente da Fio-
rentina, da Itália, avaliada 
em 95 milhões de euros (R$ 
488 milhões), e atrás do 
Benfica, de Portugal, com 
sua marca estimada em 101 
milhões de euros (R$ 519 
milhões).

Celtic, da Escócia, 113 
milhões de euros (R$ 581 
milhões), Ajax, da Holanda, 
182 milhões de euros (R$ 
936 milhões), além de Ben-
fica e Flamengo são os 
únicos que não atuam em 
uma das cinco principais 
ligas da Europa (Inglaterra, 
Espanha, Itália, Alemanha 
e França), de acordo com o 
coeficiente da Uefa.

O valor atribuído ao Fla-
mengo é quase o dobro do 
segundo colocado conside-

rando apenas o top 10 entre 
equipes do Brasil, que tem 
o Palmeiras atrás do time 
rubro-negro, estimado em 
52 milhões de euros (R$ 
267 milhões). Entre os cinco 
primeiros na lista brasileira 
aparecem também Grêmio 
(R$ 232 milhões), São Paulo 
(R$ 186 milhões) e Corin-
thians (R$ 147 milhões).

Segundo o diretor da 
Brand Finance, Eduardo 
Chaves, apesar de ter clubes 
com grande tradição e tor-
cidas numerosas, o Brasil 
leva desvantagem diante de 
times europeus por causa do 
câmbio monetário. “Quando 
dolarizamos os valores, os 
times brasileiros acabam 
não gerando receita com-
parada em dólar aos times 
estrangeiros”, diz.                                                                                      

O estudo avaliou também 
a força das marcas. Neste 
caso, o Flamengo se mantém 
na liderança na lista de 
clubes brasileiros, porém 
o Corinthians aparece em 
segundo, com Palmeiras, 
São Paulo e Internacional 
na sequência.

 Critérios
 O valor da marca é en-

tendido como o benefício 

econômico líquido que um 
proprietário de marca ob-
teria ao licenciar a marca 
no mercado. 

A força da marca é a 
eficácia do desempenho de 
uma marca em medidas in-
tangíveis em relação aos 
seus concorrentes, como o 
alcance de ações de marke-
ting, por exemplo.

A definição desses va-
lores é feita por meio dos 
critérios definidos pela ISO 
(International Organiza-
tion for Standardization, 
em português, Organização 
Internacional para Padro-
nização), baseados em três 
pilares: mercado, custo e 
receita.

Real no topo
 No topo da lista mun-

dial aparece o Real Madrid, 
com sua marca estimada 
em 1,5 bilhão de euros (R$ 
7,7 bilhões). Na segunda 
posição da lista aparece 
o Manchester City como a 
segunda marca mais va-
liosa do futebol, avaliada 
em 1,3 bilhão de euros (R$ 
6,6 bilhões), tecnicamente 
empatado com o Barcelona, 
o Liverpool e o Manchester 
United, nesta ordem.

Flamengo figura entre as 50 marcas 
mais valiosas do mundo entre clubes

no joelho, o lateral-esquerdo 
Dodô foi liberado pelo de-
partamento médico e treinou 
normalmente com os com-
panheiros. Outro retorno foi 
do goleiro Everson, que cum-

priu período de isolamento 
depois de testar positivo para 
a COVID-19. O atleta realizou 
atividades específicas para 
goleiros.

Pelo mesmo grupo, o Amé-

rica-MG joga com o Del Valle-
-EQU, em Guayaquil, às 20h. O 
Coelho é o lanterna e precisa 
golear o dono da casa se 
quiser ao menos jogar a Sul-
-Americana. 

Hulk está perto de marca 
de R10 no Atlético-MG

Tricolor Calleri é o 
jogador com mais 
chutes certos 
neste Brasileirão
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No próximo sábado (28), salas da Cinemark vão virar 
arquibancadas de um estádio de futebol. A partir das 14h30 
(de MS), a rede exibirá a final da Champions League 2022, 
entre Liverpool e Real Madrid. Os ingressos já estão à venda 
e custam a partir de R$ 35. A exibição integra a programação 
de 60 cinemas da rede e inclui Campo Grande. Os ingressos 
podem ser adquiridos no site e no app da rede, além das 
bilheterias dos cinemas participantes. Líder mundial em 
venda de ingressos, a empresa representa cerca de 30% do 
mercado brasileiro de cinema, com 626 salas em 85 complexos 
distribuídos por 48 cidades, em 15 estados e no Distrito 
Federal. (Com assessoria)

Ex-goleiro e preparador 
de goleiros, Wendell Lucena 
Ramalho faleceu aos 74 anos 
na segunda-feira (23). Nascido 
em Recife, ele defendeu a 
seleção brasileira dentro de 
campo e atuou nas comissões 
técnicas nas Copas do Mundo 
de 1994, 1998 e 2006. O ex-
atleta teve boas passagens 
por Fluminense e Botafogo. 
Como jogador, vestiu a 
camisa da seleção em sete 
oportunidades. Foram cinco 
vitórias, um empate e uma 
derrota, com apenas três 

Cinema exibirá final da Liga dos Campeões

Ex-goleiro da Seleção, Wendell morre aos 74 

Narrador se desculpa após ‘brincar’ com o Fla

5h
Tênis
Roland Garros: segunda rodada 
– ESPN2 e SporTV3

11h
Natação
Mare Nostrum de Natação: 
etapa da Espanha

14h30
Tênis
Roland Garros: segunda rodada
– ESPN2 e SporTV3

15h
Futebol
Copa da Rainha: Barcelona 
x Real Madrid (semifi nal) – 
ESPN4
Basquete
Liga ACB: Real Madrid x Baxi 
Manresa – Star+

15h30
Futebol de areia
Copa América de Futebol de 
Areia: Bolívia x Brasil 

18h
Futebol
Libertadores: Colo Colo x 
Fortaleza – Conmebol TV
Libertadores: River Plate x 
Alianza Lima – Conmebol TV
Brasileiro Série B: Londrina x 

Operário – SporTV e Premiere
Sul-Americana: São Paulo x 
Ayacucho – Conmebol TV
Basquete
LBF: Santo André x Sorocaba – 
NSports

19h30
Basquete
 LBF: LSB x Ituano – NSports

20h
Futebol
Libertadores: Independiente Del 
Valle x América-MG – ESPN4
Libertadores: Peñarol x Colón – 
ESPN3
Libertadores: Atletico-MG x 
Deportes Tolima – ESPN
Libertadores: Cerro Porteño x 
Olimpia Assuncion – Conmebol TV
Copa do Brasil Sub-17: 
Fluminense x Vasco – SporTV

20h30
Futebol
Sul-Americana: Ceará x 
Independiente – Conmebol TV
Sul-Americana: La Guaira x 
General Caballero – Conmebol TV
NBA
Boston Celtics x Miami Heat 
(fi nais da Conferência Leste) – 
ESPN2

Veja na TV Às 15h, Uefa Conference League: Roma x 
Feyenoord (final) – SBT, TV Cultura e ESPN

AS Roma/Divulgação

Fonte: Esporteemidia.com

Tragédia       

Doping     Juventude MS      

Clube alega falta de dinheiro para pagar famílias de vítimas da tragédia

ChapecoenseChapecoense
pede até 85% pede até 85% 
de desconto de desconto 
em indenizaçõesem indenizações Imagem de homenagem 

feita em novembro de 
2019 às vítimas do 
acidente de 2016

Basquete feminino 
de Rio Brilhante 
vence disputa 
na Capital

João Gabriel e Alex Sabino
 Folhapress

A Chapecoense pediu um 
desconto de até 85% para pagar 
as dívidas que tem com as famí-
lias das 71 vítimas da tragédia. 
Além disso, o clube propôs que 
os depósitos sejam feitos ao 
longo de 13 anos.

A equipe deixou de pagar 
há cerca de seis meses as inde-
nização às famílias – que, em 
resposta, pediram que imagens 
dos atletas fossem retiradas do 
site e dos imóveis da instituição.

Atualmente, as dívidas com 
as famílias giram em torno de 
R$ 28 milhões, segundo pes-
soas ligadas ao processo e já 
considerando a multa pelo des-
cumprimento do acordo. Esse 
valor pode ultrapassar os R$ 50 
milhões, se levadas em conta 
as ações que ainda tramitam 
na Justiça.

No seu plano de recuperação 
judicial, ao qual a “Folha” teve 
acesso, a Chapecoense propõe 
duas condições de pagamento 
das indenizações.

O clube pede um desconto de 
65% no saldo até 150 salários-
-mínimos (ou seja, até R$ 181,8 
mil), com pagamento parcelado 
em 12 meses e correção pela TR 
-a chamada taxa referencial, 
que, atualmente, não alcança 
nem 1% ao ano. Para o montante 
que exceder os 150 salários-
-mínimos, a Chapecoense pede 
85% de desconto, com paga-
mento parcelado em dez anos, 

carência de 36 meses e a mesma 
taxa de correção. O saldo total 
seria quitado em 13 anos.

Alex Passos, vice-presidente 
administrativo e financeiro da 
Chapecoense, afirmou que o 
plano de recuperação judicial 
tem como premissa a necessi-
dade da manutenção da equipe 
de futebol – que, segundo ele, 
é o que vai gerar a receita ne-
cessária para o pagamento das 
dívidas.

“A Chapecoense gostaria de 
pagar todas as famílias e todas 
as dívidas que foram contra-
ídas em anos passados, por ou-
tras administrações, e gostaria 
de fazer isto no menor tempo 
possível”, afirmou Passos. “No 
entanto, não possui condições 
financeiras para tal. Tendo em 
vista essa situação, o clube 
apresentou um plano de rees-
truturação dentro do que se 
apresentou possível pagar, do 
contrário, correria o risco de en-
trar em insolvência civil, ficando 
impedida de arcar com qualquer 
valor”, disse.

 Tristeza
O plano ainda precisa ser 

aceito pelos credores – entre 
eles, as famílias – antes de 
ser posto em prática. “É com 
tristeza que a gente recebe o 
plano de recuperação judicial 
da Chapecoense, mas não com 
surpresa. Hoje, sob a tutela de 
uma recuperação judicial, mais 
uma vez temos de acreditar em 
uma diretoria com integrantes 

Durante transmissão da Fórmula 1, na Band, no domingo 
(22), o narrador Sérgio Maurício chamou os torcedores 
do Flamengo de “duros” e “favelados”. De acordo com o 
Lance!, as declarações não foram para o ar na TV, mas 
o vídeo dos bastidores que estava sendo transmitido no 
YouTube viralizou. Na segunda-feira (23), o locutor foi ao 
Instagram para pedir desculpas. “Fiz uma brincadeira 
com o coordenador Fred Sabino, e essa tomou um 
tamanho desproporcional, na medida em que estávamos 
transmitindo os bastidores no YouTube. Vi uma bandeira 
do Botafogo e quis registrar aquilo, como botafoguense 
que sou. No momento seguinte fiz uma brincadeira que 
em momento nenhum tive intenção de menosprezo, 
discriminação ou qualquer outra interpretação racista”, 
disse Sérgio. (Do Esporteemidia.com)

 Acervo CBF

gols sofridos e cinco jogos 
sem ser vazado. Como preparador de goleiros, ele esteve 
nas comissões técnicas comandadas por Carlos Alberto 
Parreira e Mário Zagallo nas Copas do Mundo dos Estados 
Unidos, em 1994, da França, em 1998, e da Alemanha em 
2006. (Com CBF)

A jogadora de vôlei Tandara 
Caixeta, 33, foi condenada a 
quatro anos de suspensão por 
doping pelo Tribunal de Jus-
tiça Desportiva Antidopagem, 
em julgamento de oito horas 
na segunda-feira (23).

A pena máxima foi decidida 
pela acusação de uso de Osta-
rina, substância que foi encon-
trada no exame antidoping da 
atleta e a tirou das partidas 
finais do vôlei feminino nos 
Jogos de Tóquio.

Além de ser proibida pela 
Anvisa (Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária), a Osta-
rina é vetada em competições 
e pertence à classe S1 da lista 
de substâncias não autori-
zadas pela Wada, a agência 
mundial antidoping, por ser 
considerada um anabolizante.

A Ostarina é um SARM (mo-
dulador seletivo do receptor de 
androgênio) criado na década 
passada para o tratamento 
de doenças como osteoporose. 
No corpo, causa aumento de 
massa muscular, oferece os 
mesmos benefícios dos ana-
bolizantes, mas com menos 
efeitos colaterais. Proporciona 
também redução do peso com 
a eliminação de gordura, au-
mento da espessura óssea e 
melhora da saúde de tendões 
e ligamentos.

Tandara tem o direito de 
recorrer à Corte Arbitral do 
Esporte, na Suíça, e afirmou 
que tentará reverter a decisão. 
Em manifestação no Twitter 
após a condenação, ela disse 

que está determinada a provar 
a inocência e por isso até o mo-
mento não havia feito nenhum 
pronunciamento sobre o caso 
de doping.

A jogadora vai recorrer 
contra a decisão, que diz res-
peitar, mas não concordar. 
Para ela, o entendimento da 
Primeira Câmara do Tribunal 
de Justiça Desportiva Antido-
pagem é incompatível com “a 
melhor jurisprudência inter-
nacional”.

A atleta afirma que foi con-
taminada e tem provas disso 
e define a condenação como 
injusta e desproporcional. 
Também questiona o vaza-
mento do processo que, se-
gundo ela, deveria ser sigi-
loso. “Eu sempre fui movida 
a desafios e enfrentei muitas 
situações adversas durante 
a minha vida”, disse. “Essa 
condenação é particularmente 
difícil para mim porque estou 
sendo condenada por algo que 
não fiz e Deus sabe.”

A atleta afirmou ter orgulho 
dos seus mais de 18 anos de 
carreira. “Minha vida é o vôlei 
e quem me conhece sabe que 
não faria nada que pudesse 
destruir tudo isso que constru-
ímos em todo esse tempo.” Se-
gundo Tandara, o sentimento 
de injustiça é angustiante. 
“Mas com a ajuda de todos 
vocês eu vou superar esse 
momento e transformar essa 
situação em combustível para 
vencer mais essa batalha”, 
concluiu.  (Folhapress)

Com sete dias de duração 
e número recorde de partici-
pantes, a primeira etapa dos 
Jogos Escolares da Juventude 
de Mato Grosso do Sul 2022 
chegou ao fim na segunda-
-feira (23). Sediada em Campo 
Grande, esta primeira parada 
da competição contou com dis-
putas de basquetebol e futsal, 
na faixa etária de 15 a 17 anos, 
com equipes de 58 municípios 
buscando vaga à Copa dos 
Campeões.

Ao todo, oito seleções mu-
nicipais de cada modalidade 
garantiram vaga à Copa dos 
Campeões. O torneio, à parte 
dos Jogos Escolares, que acon-
tecerá em Coxim, entre 29 de 
junho e 3 de julho, vai definir 
as equipes que vão representar 
Mato Grosso do Sul na etapa 
nacional, os Jogos da Juven-
tude, realizados pelo Comitê 
Olímpico do Brasil (COB). O 
evento terá sede em Aracaju 
(SE), de 1º a 18 de setembro.

 Incomodadas com o des-
cumprimento do acordo, vi-
úvas pediram que a Chapeco-
ense retirasse fotos dos atletas 
falecidos do seu site e das 
dependências do estádio.

“Esta nova diretoria da 
Chapecoense nunca buscou di-
álogo com as famílias. Entrou 
com pedido de recuperação ju-
dicial e nós, familiares, fomos 
avisados via imprensa que não 
receberíamos. Este presidente 
[do clube, Nei Maidana] foi até 
a CPI [Comissão Parlamentar 
de Inquérito] com o discurso 
de que jamais prejudicaria as 
famílias e esse plano é inverso 
ao discurso dele”, afirmou Val-
decida Paiva, viúva do volante 
Gil. Maidana foi eleito pre-

sidente da Chapecoense em 
dezembro de 2021, mesmo mês 
em que o clube começou a não 
pagar as indenizações.

Enquanto isso, as famílias 
também buscam conseguir 
indenização das seguradoras 
do voo que caiu na Colômbia. 
Recentemente, a Tokio Marine 
Kiln – resseguradora do voo 
e, em última análise, respon-
sável pelos pagamentos – ofe-
receu US$ 25 milhões (R$ 122 
milhões) às famílias. O valor, 
no entanto, é dez vezes menor 
do que o pedido por elas.

A CPI, por sua vez, está 
na sua reta final e ainda não 
ouviu a Tokio Marine – em que 
pese haver um requerimento 
aceito para isso. 

Tandara, do vôlei, é condenada 
a quatro anos de suspensão

Jogos Escolares definem 
vagas no basquete e futsal

BASQUETEBOL
Feminino - 1ª divisão
Campeão: Rio Brilhante
Vice-campeão: Paranaíba
Masculino - 1ª divisão
Campeão: Nova Andradina
Vice-campeão: Caarapó
Masculino - 2ª divisão
Campeão: Dourados
FUTSAL
Feminino - 1ª divisão
Campeão: Dourados

Vice-campeão: Anastácio
Feminino - 2ª divisão
Campeão: Aquidauana
Masculino - 1ª divisão
Campeão: Dourados
Vice-campeão: Campo 
Grande
Masculino - 2ª divisão
Campeão: Naviraí
Masculino - 3ª divisão
Campeão: Coxim.
 (Da Fundesporte)

Os melhores das quadras em Campo Grande:

que já estiveram lá atrás no pior 
momento da Chapecoense, em 
2017”, afirmou Marcel Camillo, 
advogado de parte das famílias.

O voo 2933 da LaMia, que 
transportava a equipe da Cha-
pecoense para a final da Copa 
Sul-Americana, caiu nos arre-
dores de Medellín, na Colômbia, 
no dia 28 de novembro de 2016. 
A queda matou jogadores, co-
missão técnica, dirigentes, jor-
nalistas e funcionários.

A indenização às famílias foi 
acordada apenas em 2020. O 
clube se comprometeu a quitar 
26 ações e deu como garantia de 

pagamento sua verba de sócio-
-torcedor.

Na data dos cinco anos da 
tragédia (ou seja, em novembro 
de 2021), 14 mil pessoas com-
pareceram à Arena Condá para 
uma homenagem em memória 
dos falecidos. Mas, conforme 
mostrou a “Folha” na época, 
o clube deixou de pagar as in-
denizações dois meses após o 
evento. No mês seguinte, após 
ser rebaixada no Campeonato 
Brasileiro e com uma dívida de 
R$ 120 milhões, a Chapecoense 
entrou em processo de recupe-
ração judicial.

‘Nova diretoria não dialoga’
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Méri Oliveira

Depois de dois anos sem ser realizado, o FASP (Festival 
América do Sul Pantanal) volta com força total nesta semana, 
em mais uma edição que está enchendo os participantes de ex-
pectativas, não apenas pela atmosfera cultural do evento, como 
também por se tratar de uma volta aos palcos, aos grandes 
eventos em MS e das possibilidades de interação e intercâmbio 
cultural entre os artistas e o povo. A programação será aberta 
oficialmente nessa quinta-feira (26) com abertura do cantor 
Michel Teló, e vai até domingo (29), com Mart’nália, Hermanos 
Irmãos e Monobloco. Os shows contarão com artistas regionais, 
nacionais e internacionais. A reportagem do jornal O Estado 
conversou com algumas dessas atrações; confira.

Realizado desde 2004, o festival foi suspenso por causa da 
pandemia de COVID-19 nos anos de 2020 e 2021, e somente 
agora será retomado, o que é visto de forma muito positiva 
pelos artistas que vão participar desta edição, visto que, além 
da retomada econômica para muitos deles, isso traz também 
a sensação de normalidade, de “vida”.

Lulu Mello
Lulu Mello cantor de samba-rock, uma das atrações, é de 

Campo Grande, morou por dez anos em São Paulo por causa 
da música, tem quatro álbuns gravados e um DVD, tendo tra-
balhado com artistas como Bruninho & Davi; San Da Mi, ex-
-vocalista do Sambô, e Pedrinho Pimenta, vocalista do Atitude 
67 – grupo que também é uma das atrações –, entre outros, e 
voltou à Capital recentemente.

Quando perguntado sobre as expectativas em relação 
ao FASP, Lulu responde que as expectativas são as 
melhores. “É tudo feito de forma muito correta. 
Então ser selecionado em segundo lugar é uma 
grande vitória, e eu adoro fazer coisas que 
envolvam a população e o governo, porque eu 
acho que aproxima muito o artista do público. 
Por exemplo, o meu público é um pouco 
mais novo, e quando você faz um evento 
desse, você canta para um povo 
mais novo e 
também 
para 

u m a 
g a l e r a 

m a i s velha, que 
não co- nhece o seu 
trabalho, e eu dou muito valor a 
isso, mais pessoas vão conhecer meu trabalho e poder ver 
meu show, minha apresentação", dispara. 

Begèt de Lucena
Begèt de Lucena é um nome que tem ganho muito destaque 

na cena musical nos últimos anos, tendo, inclusive, gravado 
com o ícone – também sul-mato-grossense – Ney Matogrosso, e 
é uma das atrações desta edição do FASP.  “As minhas expec-
tativas para o FASP são as melhores possíveis. É um festival 
tradicional daqui e reúne muitos sentimentos diversos, de 
diversidade mesmo. A gente vai se encontrar com pessoas 
e artistas da Sudamérica, e que vivenciaram também esses 
últimos dois anos de pandemia no mundo, em que tiraram da 
gente muitos prazeres. Estar nesse palco do Rio Paraguai vai 
ser um prazer imenso, justamente por estar vivo, e por fazer o 

que eu mais gosto de fazer na vida, que é cantar, estar sobre 
o palco”, diz o artista, visivelmente empolgado.

Sobre o show preparado, Lucena deixa transparecer que 
tudo foi feito com muito amor, para transparecer sentimentos. 
“É o que eu tenho dito: um espetáculo é o que o público pode 
esperar. ‘Pau, Pedra e Corda’ é o nome desse show, eu pros-
pectei para fazer um show com cordas e percussão. No palco é 
uma banda diferente, porque é com uma disposição diferente, 
muita poesia, muito visual, é um espetáculo para ser visto, é 
um show pensado no interior do Brasil, de onde eu vim. A gente 
veio permeando desde o meu sertão até os últimos aconteci-
mentos, e é um show em que eu celebro meu primeiro disco de 
estúdio, que é o ‘Cigano’, mas com uma sonoridade diferente, 
‘Pau, Pedra e Corda’. Estou muito feliz, com fome de fazer 
isso... O público pode esperar um espetáculo de sentimento.”

SoulRa
Atuante na música há apenas três anos, Raíssa Carvalho, 

a rapper SoulRa, vê no FASP uma oportunidade não apenas 
de conhecer a Cidade Branca, mas também de – 
inscrita no Circuito Comunidades do fes-
tival – performar seu primeiro show 
internacional. “A gente preferiu 
agora me inscrever num palco 
menos visado, que vai me dar 
outras experiências, e a 
surpresa boa disso é que 
o nosso show vai ser na 

Bolívia, em Puerto Qui-
jarro, então também é 

a minha primeira apre-
sentação fora do país, para 

outras pessoas que não falam 
o nosso idioma, então vai ser com 

certeza uma experiência nova, muito in-
teressante, e eu acredito que muito bonita, porque a gente tá 
levando um show muito bonito, muito trabalhado, dedicado, 
a gente faz sempre com muito carinho.”

A cantora também fala da importância da visibilidade à 
diversidade que o festival proporciona. “Eu fiquei extrema-
mente feliz por poder fazer parte e poder conhecer Corumbá 
ao mesmo tempo, que eu sempre quis 
conhecer, que eu sei que é uma cidade 
riquíssima, uma potência cultural aqui 
do nosso Estado, e diversa também, e 
isso para mim é muito importante, já 
que eu faço rap e black num estado 
onde constantemente a monocultura 
é afirmada. Então – para quem é de 
fora – é como se a gente só tivesse uma 
cultura vigente, quando na verdade, 
o MS é extremamente rico, diverso e 
cheio de bandas de vários gêneros, 
até porque foi um Estado povoado 
por vários povos de vários estados do 
Brasil. Meus pais são maranhenses, 
nordestinos, então eu sou bem fruto 
dessa realidade”, assevera.

Atitude 67
Uma das atrações mais esperadas 

do evento é a banda Atitude 67, “nas-

cida” 
em MS, e 
que volta ao 
Estado com 
certa nos-
talgia. “As 
e x p e c t a -
tivas são 
as mais 
lindas pos-
síveis, Co-
rumbá é uma 
cidade que 
todos vamos 
desde criança, 
seja pra pescar ou até 
mesmo pra passeio. Uma das cidades 
mais lindas e abençoadas pelo nosso Pantanal. Então, as 
expectativas de tocar no Festival América do Sul é de mais 

uma realização de um sonho dentro do nosso estado, 
pois sabemos do tamanho e da importância 

desse festival.”
O grupo adianta que fará seu debut 
em Corumbá, já que nunca se apre-

sentaram por lá. “Nossa galera sul-
-mato-grossense pode esperar muito 
samba rock pantaneiro! Pela pri-
meira vez tocaremos na cidade, 
então estamos indo com muita von-
tade de colocar essa galera toda 
pra pular, dançar  e cantar com 
a gente. Acabamos de finalizar 
a gravação do nosso mais novo 
projeto que lançaremos em junho 

o ‘Sempre Foi Pagode’ então a pre-
paração está acontecendo. Mas como 

vamos  ‘jogar em casa’, no nosso Es-
tado, estamos preparando um repertório 

bem legal para esse dia”, afirma Karan, um 
dos integrantes da banda.

Atrações
Entre as atrações estão artistas da terra, como os 

Hermanos Irmãos; Dovalle; Urben; Grupo Acaba e outros. 
Atrações nacionais também estão previstas, como Marcelo 
D2; Michel Teló; Mart’nália e outros, além de atrações in-
ternacionais, como Ruben Rada, do Uruguai, e Sofía Viola, 
da Argentina.

Programação
Na quinta-feira (26) se apresenta, na abertura, Michel Teló. 

Na sexta-feira (27), é a vez de Atitude 67 e Ruben Rada. Já no 
sábado (28), sobem ao palco Marcelo D2, Margareth Menezes 
e Sofía Viola. Por fim, no domingo (29), Mart’nália, Hermanos 
Irmãos e Monobloco encerram o FASP.

Diversidademusical
Shows do Festival América do Sul começam esta semana com 
ritmos variados e apresentações nacionais e internacionais
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Gusttavo Lima fala 
contra o comunismo e 
apoia “Deus e família” 

Dia do Orgulho Nerd  Sertanejo

Shows

Cannes

Reprodução

Reprodução

Reprodução

Marcelo Rezende

Filmes e sagas cheios de 
efeitos especiais. Heroínas e 
heróis como protagonistas. 
Ficções científicas com robôs 
ou personagens icônicos em 
histórias medievais. Quadri-
nhos, games e livros de su-
cesso que vão para as telas. 
Tudo isso faz parte do uni-
verso dos fãs de cultura pop e 
geek. E para comemorar o Dia 
do Orgulho Nerd, celebrado 
neste 25 de maio, o Telecine 
preparou dois especiais com 
filmaços de diferentes gêneros 
que marcaram gerações.

Inspirado na obra de Stephen 
King, o suspense “Doutor Sono” 
abre a seleção do Telecine Pre-
mium às 17h20, com Ewan Mc-
Gregor, Kyliegh Curran e Re-
becca Ferguson. Na sequência, 
um grupo inusitado e poderoso 
de mulheres invade o canal às 
20h: Arlequina (Margot Robbie), 
Canário Negro (Jurnee Smol-
lett), Caçadora (Mary Elizabeth 
Winstead), Cassandra Cain 
(Ella Jay Basco) e Renée Mon-
toya (Rosie Perez). Em “Aves 
de Rapina: Arlequina e sua 
Emancipação Fantabulosa”, as 
cinco se unem para defender 

Gotham de um vilão perigoso. 
Com sua risada inconfundível 
e assustadora, o “Coringa” 
de Joaquin Phoenix é destaque 
às 22h. Depois, à 0h10, criatu-
-ras se misturam em “Godzilla II: 
Rei dos Monstros”, trama que 
se passa cinco anos após “Go-
dzilla” (2014). 

O Telecine Action também 
tem maratona e começa em 
grande estilo às 12h15, com 
Arnold Schwarzenegger e “O 
Exterminador do Futuro”, re-
líquia dos anos de 1980. No 
filme de James Cameron, o 
ator interpreta um androide 
que vive em uma época em 
que o planeta é dominado por 
máquinas. Às 14h10, David Har-
bour é “Hellboy”, produção de 
2019 que leva o personagem 
dos quadrinhos para os ci-
nemas. Quarto filme da fran-
quia, “Transformers: A Era da 
Extinção” agita o especial às 
16h15, com Mark Wahlberg e a 
volta de Optimus Prime. Já às 
19h, o Telecine Action mergulha 
nas aventuras de “O Hobbit 
– Uma Jornada Inesperada”, 
primeiro longa da trilogia. 

O especial continua às 22h, 
com Scarlett Johansson se 
transformando completamente 

em “A Vigilante do Amanhã: 
Ghost In The Shell”, thriller 
high-tech que traz a musa em 
versão morena e com um corte 
Chanel no papel de uma ci-
borgue com cérebro humano. E 
no clima dos games, às 23h50 
tem “Warcraft – O Primeiro 
Encontro de Dois Mundos”.

Conheça o Telecine
Líder e referência em filmes 

no Brasil, o Telecine é o clube 
de cinema mais completo e com 
o maior acervo do país, selecio-
nado por meio de um atento e 
especializado trabalho interno 
de curadoria. Com o objetivo 
de contemplar a pluralidade 
da indústria e atender aos mais 
variados perfis de usuários, 
o Telecine transforma progra-
mação em experiência com o 
filme ideal de acordo com o 
seu momento cinema. O catá-
logo reúne clássicos de grandes 
estúdios, do mercado indepen-
dente e nacional, além de pro-
duções exclusivas lançadas 
pelo selo Première Telecine. 
Acesse Telecine e experimente 
a magia do cinema.

Telecine Premium
17h20 - Doutor Sono;

20h - Aves de Rapina: Ar-
lequina e sua Emancipação 
Fantabulosa;

22h - Coringa;
0h10 - Godzilla II: Rei dos 

Monstros. 

Telecine Action
12h15 - O Exterminador do 

Futuro;
14h10 - Hellboy (2019);
16h15 - Transformers: A 

Era da Extinção;
19h - O Hobbit – Uma Jor-

nada Inesperada;
22h - A Vigilante do Amanhã: 

Ghost In The Shell;
23h50 - Warcraft – O Pri-

meiro Encontro de Dois 
Mundos.

Confira a grade completa 
por meio do link: https://progra-
macao.telecine.com.br/?utm_
source=assessoria&utm_
m e d i u m = c p c & u t m _
c a m p a i g n = b r a n d i n g _
imprensa%7Ccatalogo%7Cup
&utm_content=none%7Cnon
e%7Cnone%7Cnone%7Cnone
%7Cnone.

SERVIÇO: O especial Dia do 
Orgulho Nerd acontece ao longo 
desta quarta (25), no Telecine 
Premium e Telecine Action.

Dando sequência à tem-
porada de shows interna-
cionais pelo país, os clientes 
Elo terão acesso a mais 
uma pré-venda exclusiva. 
Desta vez são os Backstreet 
Boys que estão chegando. 
A icônica Boy Band retorna 
ao país para apresentar 
os sucessos de mais de 20 
anos de estrada, em novas 
apresentações da “The 
DNA World Tour 2023”. A 
pré-venda, exclusiva para 
clientes Elo, será realizada 
a partir das 10h de hoje (25) 
e amanhã (26), com a possi-
bilidade de parcelar em até 
cinco vezes sem juros. Já a 
venda geral será aberta na 
sexta-feira (27).

Após quase três anos de 
espera, o grupo vocal re-
toma as apresentações em 
terras brasileiras com o seu 
décimo álbum de estúdio, 
“DNA”, além outros grandes 
sucessos. Os shows estão 
marcados para as cidades 
de Curitiba, na Pedreira 
Paulo Leminski, em 25 de ja-
neiro; São Paulo, no Allianz 
Parque, em 27 e 28 de ja-
neiro; e em Belo Horizonte, 
na Esplanada do Mineirão, 
em 29 de janeiro.

Clientes Elo podem apro-
veitar a pré-venda exclusiva 
para comprar até seis in-
gressos por CPF, com a pos-
sibilidade de parcelamento 
em até cinco vezes pelo site 
Eventim e nas bilheterias ofi-
ciais, que não cobram taxa de 
conveniência. Para o público 
geral, a venda começará na 
sexta-feira (27), às 10h, pela 
internet, e 11h, nas bilheterias 
oficiais, com possibilidade de 
parcelamento em até três 
vezes para outros cartões.

Esta é a décima primeira 
turnê dos Backstreet Boys, 
que começou após o lança-
mento do 10º disco do grupo 
norte-americano: “DNA”, 
em 2019. Pausada durante 
a pandemia, a agenda teve 
uma programação de 150 
shows programados nas 
Américas, Europa, Ásia e 
Austrália. No setlist, além 
do mais recente hit “Don’t 
Go Breaking My Heart”, o 
quinteto deve apresentar su-
cessos como “Everybody”, 
“I Want it That Way” e “Quit 
Playing Games”.

Confira mais informações 
sobre a turnê por meio do 
link: https://www.elo.com.br/
shows/backstreet-boys. (MR)

Leonardo Sanchez
Folhapress

David Cronenberg serviu 
um banquete de tripas ao 
público do Festival de Cannes 
na noite dessa segunda (23) e, 
na manhã seguinte, já estava 
de pé para fazer uma autópsia 
completa de seu novo filme, 
“Crimes of the Future”, ou 
crimes do futuro.

Em conversa com jorna-
listas, o diretor de “A Mosca” e 
“Crash: Estranhos Prazeres”, 
aos quais o novo longa vem 
sendo associado pela crítica, 
falou justamente sobre como 
“Crimes of the Future” mais se 
relaciona com “Videodrome: A 
Síndrome do Vídeo”, de 1983. 
Não que um seja sequência 
para o outro, mas, “aciden-
talmente”, há uma simbiose 
entre as duas histórias.

“Mas quando eu escrevi 
‘Crimes of the Future’ eu não 
estava pensando em outros 
filmes, eu queria algo que fun-
cionasse sozinho”, disse sobre 
o novo trabalho e aquele em 
que um programador de tele-
visão descobre uma espécie de 
seita que quer limpar o mundo 
daqueles que ligam a TV para 
assistir ao que acreditam ser 
pura perversidade.

“Esse novo filme questiona 
quem é dono de nossos corpos, 
fala sobre uma forma de con-
trole opressivo sobre eles. 
Não é para ser um filme ex-
cessivamente político, mas é 
claro que toda arte é política, 
no sentido de expressar um 

Folhapress

O cantor Gusttavo Lima, 
32, se posicionou contra o 
comunismo em um show rea-
lizado em Brasília, no último 
sábado (21). A apresentação 
foi a mesma em que foram 
registrados vídeos de uma 
briga generalizada entre 
pessoas da plateia. Durante 
o show, o músico defendeu 
“Deus, a pátria e a família” 
e ainda complementou di-
zendo que “aqui nunca vai 
ser o comunismo”. Apesar 
de não citar o nome do pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL), 
o artista usou um discurso 
parecido com o do político.

Ele ainda pediu “liberdade 
para pensar, liberdade para 
agir, liberdade para con-
versar, liberdade para estar 
na internet, liberdade de ex-

pressão”. “O Brasil é nosso. 
O Brasil do trabalho, da con-
quista. O Brasil de Deus, pá-
tria e família. É o Brasil de 
gente abençoada”, disse.

O evento aconteceu no 
Estádio Mané Garrincha, em 
Brasília. Na manhã dessa se-
gunda-feira (23), o sertanejo 
já havia comentado sobre 
a briga generalizada que 
aconteceu na apresentação, 
e soltou um comunicado la-
mentando a confusão.

“A organização do Bu-
teco Brasília informa que o 
evento realizado no último 
sábado (21) contou com forte 
esquema de segurança. La-
mentamos as ocorrências re-
gistradas, pois organizamos 
um evento para plena di-
versão do público”, diz o 
comunicado divulgado pela 
assessoria do cantor.

O cantor se 
posicionou 

politicamente em 
show em Brasília

De “O Exterminador De “O Exterminador 
do Futuro” a do Futuro” a 
“Coringa”: filmes para “Coringa”: filmes para 
comemorar a datacomemorar a data
Produções de diferentes 
gêneros são destaque no 
Telecine Premium e Action

Backstreet Boys 
retornam ao Brasil com 
pré-venda exclusiva 

David Cronenberg diz querer “cometer 
mais crimes” em seus próximos filmes

contexto, um intelecto, uma 
linguagem.”

Questão ambiental
Simpático e de bom humor, 

o cineasta relacionou seu ro-
teiro às incessantes discus-
sões sobre o uso de plástico 
e a degradação ambiental à 
nossa volta. “Há 20 anos nin-
guém falava sobre microplás-
tico, e agora a cada cinco dias 
temos uma revelação sobre o 
assunto”, disse sobre as partí-
culas de polímeros que poluem 
os oceanos e já se infiltraram 
no corpo humano.

“O filme foi escrito antes 
dessa discussão toda, mas 
curiosamente ele apresenta 
uma solução irônica para o 
assunto. Não conseguimos 
limpar o planeta dos micro-
plásticos, então vamos abraçá-
-los, aproveitá-los, comê-los e 
quem sabe resolver o problema 
da fome mundial. É uma sátira, 
mas, ao mesmo tempo, há um 

fundo de realidade nisso.”
“Crimes of the Future” 

leva Cronenberg de volta às 
suas raízes de “body horror” 
e narra a história de uma 
sociedade futurista em que 
o corpo humano passa por 
transformações e absorve o 
sintético à sua volta. Novos 
órgãos crescem nas pessoas 
e Viggo Mortensen, o protago-
nista, é visto como um grande 
artista por transformar essa 
capacidade em performances 
grotescas e ovacionadas, com 
a parceira interpretada por 
Léa Seydoux.

Comentários sarcásticos
Fazendo piadas –  “devo 

avisá-los de que eu sou mais 
velho que o Festival de Cannes”, 
disse a certa altura – e inter-
rompendo seus atores para 
fazer comentários engraça-
dinhos entre uma resposta e 
outra, Cronenberg também cri-
ticou a guerra que Putin trava 

na Ucrânia e disse que em 
seu país de origem, o Canadá, 
todos acham que os americanos 
“ficaram loucos”, em alusão à 
eleição de Donald Trump.

Sobre “Top Gun”, que teve 
sua sequência exibida no início 
do evento francês e que quase 
foi dirigido por Cronenberg 
nos anos de 1980, o cineasta 
disse que é “ótimo gastar duas 
horas vendo o filme, mas não 
dois anos para fazê-lo”.

Ao seu lado, os atores Viggo 
Mortensen, Léa Seydoux e 
Kristen Stewart elogiaram o 
diretor, com a francesa res-
saltando que quis trabalhar 
com ele por ser “um ícone do 
cinema, alguém que inventou 
sua própria linguagem e es-
tilo”, disse a atriz da saga. 

Aos 79 anos, Cronenberg 
encerrou com a promessa de 
que vai continuar sendo um 
transgressor. “Eu ainda pre-
tendo cometer mais alguns 
crimes.”

Diretor David Cronenberg 
ao centro, com o elenco 
de  “Crimes of the 
Future”, em Cannes

Boy Band apresenta 
os sucessos em 
Belo Horizonte, 
Curitiba e São Paulo
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OCAMP e Cia. de Dança do Pantanal 
participam do FASP em Corumbá

Arraiá da 
AACC-MS 
será realizado 
em junho

Festa juninaMoinho Cultural

Literatura

Instituição abre as portas e sedia outras programações como oficinas e shows

Raquel de Souza

Divulgação
Marcelo Rezende 

Entre a quinta-feira (26) 
e o domingo (29), o Instituto 
Moinho Cultural Sul-Americano 
participa das atividades, com a 
OCAMP (Orquestra de Câmara 
do Pantanal) e a Cia. de Dança 
do Pantanal, além de abrir 
as suas portas para receber 
algumas atrações da progra-
mação, como o Quebra-Torto 
com Letras e algumas oficinas. 

A OCAMP vai abrir a pro-
gramação do festival, na noite 
de quinta (26), na Praça Ge-
neroso Ponce, no centro de 
Corumbá. O maestro da or-
questra, Eduardo Martinelli, 
explica que serão 50 minutos 
de apresentação e o repertório 
já foi selecionado. 

“Nosso repertório será bas-
tante diversificado, com um ca-
ráter mais festivo e apropriado 
para um concerto ao ar livre. 
Para a Ocamp e todo o Moinho 
Cultural é um passo importante 
participar do festival. Recen-
temente, fomos para Dubai, 
percorremos quatro capitais 
com o Vale Música e, agora, 
vamos participar do Festival 
América do Sul Pantanal. É 
uma grande responsabilidade, 
pois é um evento que traz gente 
de diversos países e de outros 
estados brasileiros. Sobretudo, 
é uma grande responsabilidade 
por nos apresentarmos, pela 
primeira vez no ano, em casa”, 
afirma o maestro. 

Méri Oliveira

Preocupado com o cenário 
de violência e bullying dentro 
das escolas brasileiras, o autor 
sul-mato-grossense Jean Lucy 
Toledo Vieira, um dos pio-
neiros em Pedagogia Sistêmica 
no Brasil, passou a escrever 
sobre o assunto, a fim de fazer 
uma abordagem que ajude a 
encontrar soluções para esses 
problemas. Seu primeiro livro, 
“Introdução à Pedagogia Sis-
têmica”, vendeu mais de 2 
mil exemplares, sendo enviado 
para todo o Brasil e vários pa-
íses pelo mundo, e lhe rendeu 
um convite para participação 
em congresso internacional. 
Quatro anos depois, Jean Lucy 
lança hoje, às 19 horas, na Pla-
taforma Cultural, a segunda 
obra sobre o tema, “Pedagogia 
Sistêmica: Práticas Posturas e 
Fundamentos”.

“O primeiro livro já está na 
quinta edição. O sucesso foi 
incrível, a aceitação foi muito 
grande e hoje temos ele adotado 
Brasil afora por escolas, uni-
versidades, cursos, grupos de 
estudos, e a cada dia o feedback 
que chega é mais gostoso. Já 
enviei livros para México, Aus-
trália, Nova Zelândia, Estados 
Unidos, Argentina e Portugal. 
Praticamente todo dia posto 
livros nos Correios”, conta o 
autor. Diante desse sucesso e 
dos pedidos de alunos e leitores 
para que se aprofundasse no 
tema, Jean Lucy, que ministra 
cursos e palestras por todo 
o país, usou esse período de 
quatro anos para reunir mate-
rial, sem pressa, para seu novo 
livro, com conteúdo inédito e 
mais denso. “O livro anterior 
foi uma introdução à temática. 
Este, agora, é um aprofunda-

A OCAMP vai abrir a 
programação do festival, 
na noite de quinta (26)

No domingo (29), último dia 
de festival, a Cia. de Dança do 
Pantanal, criada há cinco anos 
no Moinho Cultural, sobe ao 
Palco Rio Paraguai, no Porto 
Geral, para se apresentar no 
show do trio Hermanos Ir-
mãos, formado por Márcio 
De Camillo, Jerry Espíndola e 
Rodrigo Teixeira. Participam, 
ainda, da apresentação os 
músicos Carmen Monges (Pa-
raguai) e Ruben Goldin (Ar-
gentina). O show é a última 
atração do festival. 

Integrante dos Hermanos 
Irmãos, Márcio De Camillo 
destaca que o trio já esteve 

junto com o Moinho Cultural em 
outras apresentações. “Neste 
ano, completamos dez anos e o 
objetivo deste encontro musical 
é um abraço na América do Sul, 
pensando pelo lado melódico 
e rítmico. O Moinho Cultural 
tem levado cultura além das 
fronteiras e, ao longo destes 
dez anos de Hermanos Irmãos, 
já tivemos participações artís-
ticas e sempre foi maravilhoso. 
Agora, contamos de novo com 
uma participação especial do 
Moinho nas músicas ‘Mercedita’ 
e ‘Galopeira’”, adianta Márcio 
sobre a participação da Cia. de 
Dança do Pantanal. 

“É uma alegria abrirmos 
as portas do Moinho Cultural 
para o Festival América do 
Sul Pantanal. Corumbá e toda 
a nossa região fronteiriça 
pulsam cultura e arte. E aqui 
no Moinho Cultural não é dife-
rente! Por isso, ser espaço de 
manifestações artísticas é tão 
importante para nós”, afirma 
a diretora-executiva da insti-
tuição, Márcia Rolon.

Portas abertas
Além das apresentações 

no festival, o Moinho Cultural 
também participa como es-
paço cultural, durante o Fes-

tival América do Sul Pantanal. 
Confira a programação: 

De quinta (25) a domingo 
(29) de maio, das 8h às 22h – 
oficina: Curso de Audiovisual;

Sexta (27) e sábado (28), 
das 8h às 11h – evento aberto 
Quebra-Torto com Letras, um 
momento literário do FASP;

Sexta (27) – Show da banda 
Adilson Big, às 10h;

Sábado (28), às 9h30 – ofi-
cina “Dança e o treinamento 
consciente” e show da banda 
Urben, às 10h;

Domingo (29), às 14h - ofi-
cina “Troca de experiência em 
videodança”.

Após dois anos sem 
festas juninas, a AACC-MS 
(Associação dos Amigos 
das Crianças com Câncer) 
retorna em grande estilo 
com seu tradicional Arraiá. 
Para compensar o tempo 
sem festejos e também para 
matar a saudade, a ins-
tituição organiza para o 
dia 11 de junho uma festa 
com 12 horas de duração, 
no Bosque Expo, espaço 
de eventos do Shopping 
Bosque dos Ipês. 

Serão 18 barracas par-
ticipantes para atender 
do almoço ao jantar, re-
pletas de quitutes como es-
petinho, cachorro-quente, 
pastel, arroz carreteiro, 
caldos, quentão, derivados 
do milho, doces, linguiça 
de Maracaju, entre outros. 
Para a meninada, a diversão 
está garantida com a Pes-
caria e a Área Kids. Além 
disso, apresentações de 
quadrilhas e atrações mu-
sicais já estão confirmadas 
para animar a festança.

O convite para a festa 
custa R$ 10 por pessoa e 
crianças até 10 anos não 
pagam. A renda arreca-
dada no evento será des-
tinada para a AACC-MS  
para despesas como água, 
luz, combustível, telefone, 
alimentação, material de 
limpeza e higiene pessoal 
e ainda toda a assistência 
aos beneficiários. O Arraiá 
será realizado no Shopping 
Bosque dos Ipês, no da 11 de 
junho a partir das 12h.  In-
formações: (67) 3322-8000.

Para Mariaoujosé

FALANDO DE

*Sylvia Cesco

“Gostaria agora de es-
crever um livro. Usaria o 
idioma das larvas incen-
diadas” assim disse nosso 
Manoel. Quem sabe ele não 
vem ao meu socorro para 
escrever esta crônica/res-
posta a uma pessoa que vou 
nominar de “Mariaoujosé”, 
que tentou me apaziguar, 
há uns três ou quatro anos, 
com o conselho: -“É melhor 
já ir se acostumando”, se 
referindo ao cenário que se 
insurgia diante dos nossos 
olhos. Lembro-me que, na-
quela ocasião, dei-lhe uma 
resposta lacônica, -“Não. 
Não vou me acostumar”. 

Crédula, benevolente e bo-
nachã (esta era, na ocasião, 
a leitura que eu fazia sobre 
tal pessoa), apenas me res-
pondeu: “Quem viver, verá”. 
Já não converso tanto com 
Mariaoujosé. Por isso, decidi 
ocupar este espaço para me 
dirigir, publicamente, a ela/
ele, sob forma de proseio, 
que é como tenho chamado os 
textos que escrevo, bem dis-
tintos dos contos, com carac-
terísticas bastante diferentes 
aos de uma crônica. 

Até que gostaria de saber 
escrever contos, mas vivo sob 
o tacão da incompetência em 
criar histórias concisas, in-
ventivas, com características 
ficcionais que, tal como bem 
nos ensinou Júlio Cortázar, 
prezam por ser mordentes, 
não dando trégua aos leitores 
desde o início. E mais en-
sina esse escritor, professor 
e tradutor argentino, que teve 
que viver exilado na França, 
imaginem vocês, por ter 
pensamentos diferentes aos 
praticados pelo sistema de 

governo do seu país, nos idos 
1980: ensina que nos contos, 
os personagens surgem 
imersos “em conflitos e dores 
existenciais”, e sobre isso, 
decididamente, pela minha 
formação humanista/espi-
ritualista, não sei escrever, 
o que não significa que eu 
não admire imensamente 
as ficções mágicas e fantás-
ticas criadas pelos contistas, 
mesmo que as situações mis-
teriosas e muitas vezes até 
mesmo sem sentido estejam 
perfeitamente interligadas à 
rotina dos personagens, os 
quais, nos contos devem ser 
bem poucos. 

Pois bem, embora, pre-
sencialmente eu já não me 
encontre mais com Maria-
oujosé há tempos, seja pelo 
período de pandemia quando 
também fui gravemente in-
fectada  pela COVID-19, seja 
pela teimosia de Mariaou-
josé em se vacinar (até hoje 
ainda não o fez), meu afeto 
por ela não acabou. Apenas 
descobri o quanto somos ou 
estamos totalmente desiguais 
em nossos entendimentos e 
sentimentos pela vida. 

Rezamos em rosários di-
ferentes. E se para mim, por 
exemplo, não existe a mínima 
diferença entre as cores de 
pele da nossa gente, Ma-
riaoujosé parece que ainda 
não se convenceu disso. Ou, 
teoricamente, finge não ser 
racista, mas na prática, é 
outra coisa. Se para mim, a 
Vida, esse Bem Maior, não 
tem gênero homem/mulher, 
para ela, ao contrário: a Vida 
é inflexível, cheia de normas 
e regras obsoletas que devem 
ser cumpridas, mesmo que o 
desamor nelas estejam ex-
plícitos. 

Enquanto eu admiro os 
povos indígenas e sua cul-
tura, me entristecendo com 
sua degradação provocada 
pela interferência dos povos 
não- indígenas, Mariaou-
josé dá de ombros, afirmando 
ser “a ordem natural das 
coisas”. Esses pensamentos 
parecem ter se fortalecido de 
uns tempos para cá, exata-
mente há uns três ou quatro 
anos, quando me fez a irônica 
sugestão: “É melhor já ir se 
acostumando”. No meu ponto 
de vista, Mariaoujosé foi mais 
uma das cooptadas para en-
trar numa sala de aula bem 
diferente à das Escolinhas do 
Golias ou do Professor Rai-
mundo, posto que não tem a 
mínima graça. 

Na de Mariaoujosé, um 
professor aloprado, vaidoso, 
fanfarrão e inconseqüente 
tomou para si um giz cin-
zento e, se orgulhando de não 
usar apagador, ensina, sem 
método, sem planejamento, 
sem conhecimento e aos 
berros, milhares de alunos 
não pensantes, medrosos, 
acomodados com o “status 
quo” e, principalmente, que 
não se importam com o Outro, 
pois se se importassem, pedi-
riam imediatamente a trans-
ferência dessa sala de aula 
onde a grosseria, a mentira 
e o desrespeito à democracia 
é repetida à exaustão dia-
riamente. Não, Mariaoujosé. 
Não me acostumei com essa 
absurda Escolinha de Lou-
cura que incendeia as larvas 
do que há de pior nos seres 
humanos.

*Professora, cronista e poeta.

Jean Lucy lança novo livro 
na Plataforma Cultural

Obra aborda violência 
e bullying nas escolas 
brasileiras

mento maior”, detalha.
A Pedagogia Sistêmica tem 

suas bases em um método 
desenvolvido pelo terapeuta 
alemão Bert Hellinger e im-
plantado nas escolas pela pro-
fessora Marianne Franke. O 
público-alvo do livro, além de 
professores e pais, são pro-
fissionais da área da saúde, 
psicólogos, terapeutas e todos 
que tenham interesse pelo 
desenvolvimento humano. “A 
Pedagogia Sistêmica contribui 
para humanizar as relações 
no ambiente escolar. Ela nasce 
a partir da constelação fami-
liar, não é uma nova metodo-
logia, mas uma postura, que 
considera todos os elementos 
que fazem parte das reali-
dades escolares, pois tudo 
está relacionado. Os contextos 
familiares repercutem na es-
cola. Por exemplo, às vezes 
um comportamento agressivo 
na sala de aula está ligado à 
história familiar do aluno, é 
uma necessidade de ser visto”, 
explica Jean Lucy.

Para educadores
Um dos objetivos dessa 

linha de estudo é o desen-
volvimento pessoal dos edu-
cadores, para que possam 
enxergar não somente o 
problema, mas as causas e 
soluções. Ela cria também 
um cenário inclusivo, onde 
as diferenças são entendidas 
e respeitadas. 

“A Pedagogia Sistêmica 
oferece ferramentas para os 
educadores irem ampliando o 
olhar sobre as realidades que 
se apresentam na escola. O 
grande ganho é cada um ser 
visto na sua individualidade e 
acolhido como tal”, completa 
o autor.

SERVIÇO: O livro “Pedagogia 
Sistêmica: Práticas Posturas e 
Fundamentos”, de autoria de Jean 
Lucy Toledo Vieira, publicado pela 
Life Editora, será lançado hoje (25) 
às 19h, na Plataforma Cultural da 
Esplanada Ferroviária, na Avenida 
Calógeras nº 3.015, esquina com 
a Avenida Mato Grosso.



Em “Pantanal”, Levi (Leandro Lima) é preso 
no galpão dos peões por Trindade (Gabriel 
Sater) após assediar Muda (Bella Campos) e 
ferir Tibério (Guito) com uma faca, no capítulo 
de amanhã (26). Apesar de todos estarem 
revoltados, Jove (Jesuita Barbosa) ordena que 
os peões não façam nada contra Levi e que 
aguardem a volta de José Leôncio (Marcos 
Palmeira) antes de tomarem qualquer atitude. 
Mas, por incrível que pareça, Levi acaba sendo 
solto pela própria Muda, com a condição 
de que o peão ajude a moça a se vingar de 
Tenório (Murilo Benício). A jovem pede que 
ele mate o fazendeiro. Numa conversa com 
Alcides (Juliano Cazarré), Levi descobre que o 
peão também pretende matar Tenório. Já nos 
capítulos da próxima semana, Muda revela 
para Juma (Alanis Guillen) seu plano com Levi.

Em ‘Pantanal’, Muda 
liberta Levi e exige que 
o peão mate Tenório
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 24/05

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Marte entrou em seu signo e trouxe mais fofo no 
parquinho para essa reunião de planetas por aí. É hora 
de respirar fundo e colocar foco nas coisas ou pode se 
perder. Se estiver se arriscando como empreendedor, 
o momento é agora de fazer toda propaganda, pois a 
comunicação, apesar de firme e enérgica, pode trazer 
resultados satisfatórios. 

Não é momento agora de ficar procurando pelo em 
ovo, tourinho. Você está com uma força gigante dentro 
de você, bora colocar para jogo! No trabalho apesar 
de ainda você não conseguir o que deseja agora, não 
pare de buscar e tentar. Se estiver buscando uma nova 
colocação, seu planeta, Vênus dá aquela força e te faz 
corer atrás no caminho certo. 

Excelente momento para fazer contatos de for a 
ou até mesmo planejar sua viagem de férias ou de 
estudo e trabalho. Carreia, alias, tem tudo para trazer 
uma novidade ou algo que fará você ficas satisfeita 
com todo esforço dos últimos tempos. Em casa, o 
clima é de harmonia e na saúde, as atividades físicas 
mandaram dizer “Olá”. 

Mercúrio Retrógrado dá aquela aprontada básica e 
faz atrasar entregas, emails e comunicação no geral. 
Coloque o pé no freio que ele pede e você verá tudo fluir 
novamente. Marte entrou em Áries e traz cautela com 
a comunicação enérgica demais e com a vontade de 
querer controlar tudo e todos. Dá uma segurada por aí= 
para não ser mal interpretada

Boa parceria de trabalho traz benefícios e um 
ar mais otimista em seu trabalho. Pode esperar 
por reconhecimento e um tanto a mais de 
responsabilidade, já que será notada como alguém 
de confiança. Cuidado apenas com a exaltação – 
fale o que pensa, mas cuidado com exageros. Em 
casa, o clima é amistoso e de poucos problemas.

Marte chega na Casa 8 e promove algumas mudanças 
por aí, até para quem não quer. Pode ser no Sistema 
de trbalho e até mesmo uma nova vaga ou promoção. 
Seja o que for, esteja preparado para o sucesso e para 
a coragem em seguir com seus planos. No lado das 
finanças, Vênus pede cautela, mas sem exageros. Viva 
a vida também, virginiana! 

Suas parcerias de trabalho e sua sociabilidade 
ganham doses extras de energia, mas cuidado, 
librinha: não saia compartilhando sua energia com 
qualquer pessoa, valeu? No trabalho, as coisas saem 
bem, apesar de algumas mudanças que podem 
acontecer de última hora. Mas, não se preocupe, pois 
Vênus age a favor. 

O trabalho chega com muitas coisas para executar e 
demandar, sobretudo se você exerce cargo de liderança 
no trabalho. Cuidado, apenas, com o excesso de controle, 
tudo o que você vem fazendo vai ganhar notoriedade 
de chefes e superiores – não precisa se indispor com 
ninguém para isso. Em casa o clima é estranheza com 
alguns aspectos que não concorda.

Marte na Casa 5 promove um show de desempenho e 
energia, o que pode resultar em novos contatos e até 
um novo emprego, para quem deseja. Sua determinação 
estará demais e certamente é o que te impulsiona hoje a 
conseguir o que deseja. Cuidado apenas com imprevistos 
financeiros – o dinheiro chega e aparece, mas não 
exagere na felidade em comprar.

No trabalho, algumas revisões podem tomar mais tempo 
que devia e você pode perder a paciência rápido, rápido. 
Para quem está buscando novo trabalho, essa energia 
toda Ariana pode trazer resultados favoráveis em breve, 
incluindo no aumento da grana. Um assunto de família 
pode precisar de sua ajuda e você ter que conciliar com 
trabalho.

Marte dá as caras na Casa 3 e promove uma coragem 
que há muito tempo não sentia, inclusive, de se colocar 
à disposição para novos projetos de trabalho. Viagens 
a trabalho também podem rolar, o que te deixa mais 
animada e valorizada. Apesar da comunicação estar 
mais truncada, será possível resolver uma bagacinha de 
passado logo.

Peixinho e Peixinha: quem foi que disse que hoje não 
seria um bom dia? Lua, Vênus, Júpiter e agora, Marte, 
estão na Casa dos Valores financeiros e abrem espaço 
para um dia de oportunidades de ganhos materiais. 
Pode ser promoção? Sim! Pode ser troca de emprego? 
Sim! Pode ser um dinheiro há muito tempo esperado ou 
herança? Sim!

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

A Favorita 
Globo 15h30

Pantanal
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

O Cravo e a Rosa
Globo 13h45

Quanto Mais Vida Melhor
Globo 18h30

Além da Ilusão
Globo 17h30

Guilherme e Neném chegam à padaria, mas 
não conseguem abrir a grade. Flávia perdoa 
Paula, que tenta fazer o parto da neta. Roni se 
diverte com Tina e Tigrão, mas fica apreensivo 
ao perceber uma movimentação estranha. Gui-
lherme orienta Paula para ajudar Flávia. Tina se 
preocupa ao ver Roni cercado por motoqueiros. 
Nasce a filha de Guilherme e Flávia. Tucão 
ameaça Roni. Neném leva Paula até sua casa 
e se espanta ao vê-la com o vestido especial de 
Rose. Marcelo e Joana conhecem Pedro. Rose e 
Neném brigam. 

Flora e Lara descobrem interesses comuns. 
Flora diz a Lara que morou alguns anos na Europa 
e conheceu Irene em uma creche, onde as duas 
fazem trabalho voluntário. Flora canta no sarau 
de Copola. Gonçalo garante a Donatela que vai 
conversar com Irene para ela parar de implicar 
com Dodi. Iolanda morre de ciúmes ao ver Copola 
dançando com Irene. Edivaldo socorre Didu e Rita. 
Gurgel demite Rita. Lara convida Flora para uma 
excursão de exploração de cavernas. Clemente 
conta a Edivaldo que ele salvou a vida do filho de 
Romildo Rosa e que o deputado quer lhe agradecer.

Isadora se irrita com Rafael. Olívia pede 
para voltar para a tecelagem. Isadora briga com 
Arminda por ter contado sobre seu paradeiro a 
Rafael. Joaquim se preocupa ao saber onde a 
ex-noiva está hospedada. Mariana beija Tavito. 
Giovana repreende Emília. Heloísa tenta con-
versar com Isadora. Leônidas se preocupa com 
Matias. Joaquim não consegue enfrentar Nel-
sinho. Davi se oferece para ir à cidade no lugar 
de Lorenzo, para pegar os fogos da festa na vila. 
Mariana chantageia Arminda para participar da 
festa de Reveillón no Cassino. 

Heitor quer encontrar outra noiva rica. Teo-
doro aceita se casar com Bianca. Celso aborda 
Dinorá na rua, que finge ignorá-lo. Joaquim 
recebe os documentos para a adoção de Janu-
ário. Em troca do colar, Marcela quer dinheiro 
e informações de Dinorá sobre o casamento de 
Petruchio e Catarina. Catarina pede conselhos a 
Joana de como conquistar um homem. Januário 
se surpreende ao encontrar Lindinha lavando os 
pés de Petruchio. Lindinha reclama que Januário 
apareceu na hora errada, mas gosta quando 
ganha um pó de arroz de presente. 

Chega o grande dia do Concurso de Talentos 
no internato. Os pais de todas as alunas estão 
presentes para acompanharem as apresenta-
ções. Adolfo diz para Gustavo que foi até Doce 
Horizonte para que Dulce Maria não fique com 
nenhum dinheiro que seria dele. Gustavo diz para 
Adolfo dizer o que quer que Dulce Maria faça 
com o dinheiro que na ocasião correta ela fará. 
Adolfo explica que quer que o dinheiro seja todo 
doado para instituições de caridade.  Estefânia 
pega Cassandra mexendo em sua bolsa sem 
permissão.

Tibério fica sabendo que Levi procurou Muda. 
Tenório não gosta de saber que Maria Bruaca 
saiu para cavalgar com Alcides. José Leôncio fica 
feliz com a chegada de Jove e Irma. José Lucas 
diz a Túlio que será peão. Jove volta para a tapera 
de Juma. Tenório não acredita que possa perder 
Maria Bruaca. Gustavo resolve dar um tempo do 
consultório e convida Nayara para viajar com 
ele sem destino. Mariana se sente sozinha. José 
Leôncio fica preocupado com a decisão de Jove 
de caçar marruás. Tadeu sente ciúmes da forma 
com que José Leôncio trata Jove.

Jove (Jesuita Barbosa) e José Lucas 
(Irandhir Santos) ficarão mais ligados 
nos próximos capítulos de “Pantanal”. O 
caminhoneiro vai ensinar a Jove como tocar 
corretamente o berrante. Será por causa 
dele que Jove discutirá com Tadeu (José 
Loreto). A briga acontece depois que o filho 
de Madaleine (Karine Teles) decide que José 
Lucas chefiará a nova comitiva. Irritado, o 
filho de Filó (Dira Paes) se nega a sair na 
comitiva que foi organizada por Jove. Apesar 
da confusão, o Velho do Rio (Osmar Prado) 
ficará feliz de ver José Lucas na comitiva ao 
lado de Jove. Só que nem tudo sairá como 
o esperado. O caminhoneiro será duro com 
Jove durante o caminho. Um tempo depois, 
Tadeu se sentirá culpado por ter deixado 
Jove sair com a comitiva, diante do mau 
tempo. Mesmo assim, Filó não gosta nada 
de saber que que José Leôncio acabou 
responsabilizando Tadeu por Jove ter saído 
com a comitiva. 

Jove sai em comitiva Jove sai em comitiva 
com mau tempo e com mau tempo e 
preocupa José Leônciopreocupa José Leôncio

Tony Ramos, Irene Ravache 
e Nanini estão na 5ª 
temporada de ‘Sob Pressão’

A quinta temporada da série “Sob 
Pressão”, agora uma produção do Globoplay, 
estreia no próximo dia 2 de junho na 
plataforma com dois novos capítulos liberados 
a cada semana. Na trama, Carolina (Marjorie 
Estiano) descobre um câncer de mama, e 
Evandro (Julio Andrade) reencontra o pai, 
Heleno, vivido por Marco Nanini, que ele não 
via há 20 anos e está com Alzheimer. Tony 
Ramos e Irene Ravache fazem participações 
especiais como pacientes do hospital. Já 
Vera (Drica Moraes) se abre para uma 
relação com Mauro (David Junior), que ela 
tentava evitar por insegurança. “Vera é uma 
personagem que vem de uma história pessoal 
barra pesada, chega muito embrutecida. Mas 
ao longo das temporadas percebemos que é 
mais objetiva e direta do que mal-humorada 
ou grossa. É muito humanizada também e 
cria laços profundos com os pacientes e com 
os amigos médicos. Tem um arco bonito de 
maturidade. Agora, ela terá um momento 
mais solar, com a possibilidade de viver 
um novo amor com Mauro. Não sabe se vai 
adiante, se é recíproco. Mas está se jogando”, 
analisa Drica.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quartos 
(Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Servi-
ço C/ Armário, Garagem 
C/ Excelente Localização.   
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 RES SPAZIO CLASSIQUE    
 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
    

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 – 
156,69m² - T 266,60m²  – 
sala, 3Q, BH, copa, coz, AS, 
2 gar LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GIOCONDO ORSI - SO-
BRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro 
Ao Lado Da Subway.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jan-
tar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros.LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 VILAS BOAS C/ RENDA 
 Somente Para Investidores. 
Imóvel Possui Renda De 
Aluguel. Possui Ampla Sala 
De Estar,Lavabo, Sala De 
Tv E Jantar, Uma Suite/Ae, 
2 Quartos, Bh Social, Co-
zinha Planejada, Escritório, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Depósito, Gara-
gem.Localização Privilegia-
da, Ótima Renda De Aluguel 
Com Excelentes Inquilinos.  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em 
Excelente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 CASA NOVA- R$ 
550MIL  

 Bairro  Água  Limpa  Park  
-  Próximo  UCDB. 1 suíte,2 
qtos,sala com pé direito 
alto,wc,piscina. Acabamen-
to de primeira. Área Total 
250m2 Celular: (67)99902-
5365.CRECI:4999 

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quin-
tal, Varanda, Sala De Estar, 
Dois Quartos, Cozinha, 
Área De Serviço E Gara-
gem.  LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 VENDE-SE 02 LOTES 
 02 Lotes no Jd. Noroeste 
(lote 14 e 15 da quadra 25) 
Fica a 30 metros do asfal-
to. Para mais informações: 
Whats: (67)9 8197-8025  

 VENDE-SE UM TERRE-
NO 12X30 

 Em excelente localização 
medindo 12x30 , localizada 
no condomínio água limpa, 
pararelo a Av. Tamandaré 
, próximo a UCDB. Aceito 
carro ou gado . PROMO-
ÇÃO Preço de ocasião R$ 
354.990 mil . Entrada + 
parcela/ 9 9231-7249. Ju-
nior 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Prédio 
Comercial Com Excelente 
Localização Na Rua Pedro 
Celestino Sub Esquina Com 
Av Afonso Pena. Dois Anda-
res Disponíveis. LORIDANI 
MARTINS - CRECI 1851 - 
3321-9131 

 AGILLE LTZ 1.4  
 Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 CORSA CLASSIC 1.0  
 Corsa Classic 1.0 Ano 2008 
Prata-Basico C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

 STRADA CS FREEDON 
1.3  

 Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 IDEIA ATTRATIVE 1.4 
 Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

 FIESTA 1.6 HACTC 
 Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 FIESTA HACT SE 1.6  
 Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 RANGER CD XLS 2.2 
 Ranger Cd Xls 2.2 Tb Diesel 
4x4 -Ano 2014 -Prata-Com-
pleta  C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686 

 ECOSPORT XLT 2.0 
 Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686  

 BORA 2.0 ANO 
2008/2009 

 Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686  

 VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017 

 Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 

 POLO SEDAN 1.6 
 Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 SAVIERO CE 1.6  
 Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686 

 VOYAGE I TREND 1.0 G6 
ANO 2013/2014 

 Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686  

 HC VEICULOS 
 Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca R$ 
89.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automáti-
ca Diesel 14/15 branca R$ 
99.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Dakar Hpe AT Diesel 
13/14 prata R$ 114.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Full Hpe Diesel 11/11 
prata R$ 99.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305. 

  HC VEICULOS 
 Outlander 2.0 automático 
15/16 preto R$ 103.990,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.  

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305. 

GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6 

 Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

KANGOO FURGÃO ANO 
2009/2010 

 Kangoo Furgão Ano 
2009/2010 Expression 1.6 
- Básico C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686 

COROLLA ALTIS 2.0 
 Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

 COROLLA XEI 2.0 
 Corolla Xei 2.0 -Ano 
2018/2019-Prata-Comp /
Aut/Couro C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 

 CRETA ACTION 1.6 
 Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 PESQUEIRO AQUI-
DAUANA 

 Vende-se casa de material 
com água e luz toda cer-
cada, área 540 metros com 
o Rio nos fundos. Valor R$ 
165.000. Tratar com o sr 
Eraldo (67) 99983-2650  

 VENDE -SE UMA CASA 
NA RUA YOKOHAMA 

 Casa na Rua Yokohama nº 
708 na vila Palmira , tama-
nho 12x54 lote, casa 7x11 
,contendo 4 quartos ,com 
guarda roupa embutido e 
laje , em frente ao posto de 
saúde . F: (67) 9107-3300 
- (67) 3349-0887  falar com 
Jorge Diniz. 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar e 
jantar, cozinha, apartamento 
(quarto c/ bh), 2 quartos, 
banheiro social, área de 
serviço, churrasqueira, ga-
ragem 2 vagas. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, coz, 
AS, varanda, garagem LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para inves-
timento. Duas casas cons-
truídas no mesmo terreno  
(frente e fundo) at:360m², 
com entradas totalmente in-
dividualizadas.  Casa frente: 
possui 135,89m² com sala, 
três dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, banhei-
ro social, cozinha, área de 
serviço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131     
    

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar e 
jantar, cozinha, apartamento 
(quarto c/ bh), 2 quartos, 
banheiro social, área de 
serviço, churrasqueira, ga-
ragem 2 vagas. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VAGA DE TRABALHO  
 Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185 

INDÚSTRIA LOCALI-
ZADA NO INDUBRASIL 
(NÚCLEO INDUSTRIAL) 

OFERECE VAGA: 
ENCARREGADO TRANS-

PORTE 
 - Conhecimento com con-
trole e gerenciamento de 
rotas. - Ensino Superior 
ou ensino médio completo. 
- Carteira categoria E - Co-
nhecimento em mecânica, 
logística e administração. 
A empresa oferece: Salário 
compatível com a função, 
Ticket Alimentação e plano 
odontológico. E-mail:rh@
quimicacentral.com.br  

 REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA 

 Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598.  

 GS HOME CLEANING 
 Faço limpeza domiciliar, 
predial, bancos, farmá-
cias, hospitais, pós-obras 
e salão de festas. Horário 
de atendimento das 08:00 
às 18:00 (Não incluso la-
vagem de louças). Possuo 
boas referências, trabalho 
feito com carinho e qualida-
de. WhatsApp: (67)99887-
5192 Giovani 
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quartos 
(Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Servi-
ço C/ Armário, Garagem 
C/ Excelente Localização.   
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 RES SPAZIO CLASSIQUE    
 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
    

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 – 
156,69m² - T 266,60m²  – 
sala, 3Q, BH, copa, coz, AS, 
2 gar LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GIOCONDO ORSI - SO-
BRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro 
Ao Lado Da Subway.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jan-
tar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros.LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 VILAS BOAS C/ RENDA 
 Somente Para Investidores. 
Imóvel Possui Renda De 
Aluguel. Possui Ampla Sala 
De Estar,Lavabo, Sala De 
Tv E Jantar, Uma Suite/Ae, 
2 Quartos, Bh Social, Co-
zinha Planejada, Escritório, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Depósito, Gara-
gem.Localização Privilegia-
da, Ótima Renda De Aluguel 
Com Excelentes Inquilinos.  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em 
Excelente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 CASA NOVA- R$ 
550MIL  

 Bairro  Água  Limpa  Park  
-  Próximo  UCDB. 1 suíte,2 
qtos,sala com pé direito 
alto,wc,piscina. Acabamen-
to de primeira. Área Total 
250m2 Celular: (67)99902-
5365.CRECI:4999 

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quin-
tal, Varanda, Sala De Estar, 
Dois Quartos, Cozinha, 
Área De Serviço E Gara-
gem.  LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 VENDE-SE 02 LOTES 
 02 Lotes no Jd. Noroeste 
(lote 14 e 15 da quadra 25) 
Fica a 30 metros do asfal-
to. Para mais informações: 
Whats: (67)9 8197-8025  

 VENDE-SE UM TERRE-
NO 12X30 

 Em excelente localização 
medindo 12x30 , localizada 
no condomínio água limpa, 
pararelo a Av. Tamandaré 
, próximo a UCDB. Aceito 
carro ou gado . PROMO-
ÇÃO Preço de ocasião R$ 
354.990 mil . Entrada + 
parcela/ 9 9231-7249. Ju-
nior 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Prédio 
Comercial Com Excelente 
Localização Na Rua Pedro 
Celestino Sub Esquina Com 
Av Afonso Pena. Dois Anda-
res Disponíveis. LORIDANI 
MARTINS - CRECI 1851 - 
3321-9131 

 AGILLE LTZ 1.4  
 Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 CORSA CLASSIC 1.0  
 Corsa Classic 1.0 Ano 2008 
Prata-Basico C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

 STRADA CS FREEDON 
1.3  

 Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 IDEIA ATTRATIVE 1.4 
 Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

 FIESTA 1.6 HACTC 
 Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 FIESTA HACT SE 1.6  
 Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 RANGER CD XLS 2.2 
 Ranger Cd Xls 2.2 Tb Diesel 
4x4 -Ano 2014 -Prata-Com-
pleta  C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686 

 ECOSPORT XLT 2.0 
 Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686  

 BORA 2.0 ANO 
2008/2009 

 Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686  

 VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017 

 Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 

 POLO SEDAN 1.6 
 Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 SAVIERO CE 1.6  
 Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686 

 VOYAGE I TREND 1.0 G6 
ANO 2013/2014 

 Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686  

 HC VEICULOS 
 Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca R$ 
89.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automáti-
ca Diesel 14/15 branca R$ 
99.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Dakar Hpe AT Diesel 
13/14 prata R$ 114.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Full Hpe Diesel 11/11 
prata R$ 99.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305. 

  HC VEICULOS 
 Outlander 2.0 automático 
15/16 preto R$ 103.990,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.  

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305. 

GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6 

 Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

KANGOO FURGÃO ANO 
2009/2010 

 Kangoo Furgão Ano 
2009/2010 Expression 1.6 
- Básico C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686 

COROLLA ALTIS 2.0 
 Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

 COROLLA XEI 2.0 
 Corolla Xei 2.0 -Ano 
2018/2019-Prata-Comp /
Aut/Couro C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 

 CRETA ACTION 1.6 
 Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 PESQUEIRO AQUI-
DAUANA 

 Vende-se casa de material 
com água e luz toda cer-
cada, área 540 metros com 
o Rio nos fundos. Valor R$ 
165.000. Tratar com o sr 
Eraldo (67) 99983-2650  

 VENDE -SE UMA CASA 
NA RUA YOKOHAMA 

 Casa na Rua Yokohama nº 
708 na vila Palmira , tama-
nho 12x54 lote, casa 7x11 
,contendo 4 quartos ,com 
guarda roupa embutido e 
laje , em frente ao posto de 
saúde . F: (67) 9107-3300 
- (67) 3349-0887  falar com 
Jorge Diniz. 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar e 
jantar, cozinha, apartamento 
(quarto c/ bh), 2 quartos, 
banheiro social, área de 
serviço, churrasqueira, ga-
ragem 2 vagas. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, coz, 
AS, varanda, garagem LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para inves-
timento. Duas casas cons-
truídas no mesmo terreno  
(frente e fundo) at:360m², 
com entradas totalmente in-
dividualizadas.  Casa frente: 
possui 135,89m² com sala, 
três dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, banhei-
ro social, cozinha, área de 
serviço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131     
    

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar e 
jantar, cozinha, apartamento 
(quarto c/ bh), 2 quartos, 
banheiro social, área de 
serviço, churrasqueira, ga-
ragem 2 vagas. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VAGA DE TRABALHO  
 Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185 

INDÚSTRIA LOCALI-
ZADA NO INDUBRASIL 
(NÚCLEO INDUSTRIAL) 

OFERECE VAGA: 
ENCARREGADO TRANS-

PORTE 
 - Conhecimento com con-
trole e gerenciamento de 
rotas. - Ensino Superior 
ou ensino médio completo. 
- Carteira categoria E - Co-
nhecimento em mecânica, 
logística e administração. 
A empresa oferece: Salário 
compatível com a função, 
Ticket Alimentação e plano 
odontológico. E-mail:rh@
quimicacentral.com.br  

 REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA 

 Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598.  

 GS HOME CLEANING 
 Faço limpeza domiciliar, 
predial, bancos, farmá-
cias, hospitais, pós-obras 
e salão de festas. Horário 
de atendimento das 08:00 
às 18:00 (Não incluso la-
vagem de louças). Possuo 
boas referências, trabalho 
feito com carinho e qualida-
de. WhatsApp: (67)99887-
5192 Giovani 
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JÔ FAXINEIRA
Faço diária de limpeza 
completa em residências, 
apartamentos e escritó-
rios, excelentes referências 
atuais, possuo condução 
própria, marque já seu or-
çamento . (67)991922494 
c/ Jô

DIARISTA COM PREÇO 
JUSTO

Faço diárias em aparta-
mentos, casas, clínicas, 
consultórios, escritórios, 
pós-obras e passo roupas. 
Sou caprichosa, pontual e 
ágil. Ligue ou me chame 
no Whats, será um prazer 
atendê-lo .Ligação e What-
sApp (67) 99338-6274 
Thainá 

 MILI SILVA DIARISTA 
Limpeza Residencial e Co-
mercial. Whatsapp e Liga-
ção: (67)99176-7659

LIMPEZA PÓS-OBRAS
Trabalhamos com limpezas 
pós obras, tratamento de 
piso e impermeabilização. 
Serviço de qualidade e res-
ponsabilidade Orçamento 
sem compromisso Ligação 
e WhatsApp (67) 98219-
2165 Sylvia 

ESCOBAR PINTURAS
Trabalhamos com todos 
os tipos de pinturas re-
sidencial e comercial. 
Parcelamos no cartão de 
Crédito. Orçamento sem 
compromisso Pintor Mauro 
. Ligação e WhatsApp (67) 
99998-1904 / (67) 99198-
2647 

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

ART VIP PINTURAS
Somos uma Empresa 
especializada em pintu-
ras residencial, predial e 
comercial, fazemos pe-
quenos reparos e grandes 
reformas. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS. Ligação e WhatsApp 
(67) 99216-3882 Fran-
cisco 

ANACLETO CONSTRU-
ÇÕES

Trabalhamos com cons-
truções do alicerce ao 
acabamento, reformas em 
geral, elétrica, hidráulica e 
pinturas em geral. Atende-
mos toda Cidade de Cam-
po Grande/ MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99305-
5132

CHRISTIAN REFORMAS
Trabalhamos com pinturas, 
elétrica, limpeza de terre-
nos, jardinagem, limpeza 
de caixa d água e pequenos 
reparos em geral.  Serviço 
de qualidade e credibilida-
de. Ligação e WhatsApp 
(67) 99136-4274

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

MARQUES SOLUÇÕES 
VIGIA & LIMPEZA

Prestamos serviços: vigia 
de condomínio, condomí-
nio portaria, jardinagem, 
zelador, limpeza pós obras, 
pinturas e brigada de incên-
dio. Nosso lema Seriedade, 
compromisso, respeito e 
ética. Para mais informa-
ções Ligação e WhatsApp 
(67) 99133-4008

CRISTALDO CONSTRU-
ÇÕES

Trabalhamos com constru-
ções e acabamentos em 
geral. Atendemos Campo 
Grande, Interior e fazendas 
etc. Serviço de Qualidade 
e credibilidade Ligação e 
WhatsApp (67) 99226-
2322 Geraldo

URBANO CONSTRU-
ÇÕES

Somos uma Empresa com 
profissionais especializa-
dos para oferecer uma mão 
de obra qualificada e efici-
ência na parte de acaba-
mentos, pegamos sua obra 
da fundação ao acabamen-
to. Ligação e WhatsApp 
(67) 99962-4146 

MRF REFORMAS
Trabalhamos com cons-
trução de piscinas de 
alvenaria, vinil e reformas 
em geral. Serviço de qua-
lidade e garantia. Atende-
mos Campo Grande/ MS . 
Ligação e WhatsApp (67) 
99220-5878 Itamar 

CONSTRUÇÃO CIVIL
Trabalhamos com cons-
trução civil do básico 
ao acabamento, elétrica 
etc. Cobrimos qualquer 
orçamento, interessados 
entre em contato Ligação 
e WhatsApp (67) 98111-
6438 Flávio

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Problemas com escorpi-
ões, carrapatos, caramu-
jos, baratas, formigas e 
cupins? Fazemos limpeza 
de caixa d água. Solicite 
seu orçamento. Ligação 
e WhatsApp (67) 98164-
1321 André Luiz

JORGE MARTINS 
Eletricista, construção civil 
e calhas em geral. Fazemos 
elétrica, hidráulica, pisos, 
porcelanato, pinturas e 
reparos. Atendemos toda 
Capital e interior, solicite 
uma visita. Qualidade, Con-
fiança e Garantia. Ligação 
e WhatsApp (67) 99123-
8685 

FOFURAS PET BANHO 
& TOSA

O Melhor tratamento para 
seu pet, grande promoção 
banho a partir de R$ 25,00, 
tosa a partir de R$ 40,00. 
Aqui o seu bichinho tem o 
melhor atendimento. Servi-
ço táxi dog, estamos loca-
lizados na Rua: Ituverava, 
109 Aero Rancho . Ligação 
e WhatsApp (67) 99267-
8412 Douglas 

FL FAZ TUDO MARIDO 
DE ALUGUEL

Forneço todos os tipos 
de serviço para sua casa, 
elétrica, hidráulica, pintu-
ra, pisos, revestimentos, 
montagem de móveis, 
desmontagem de móveis e 
pequemos fretes.  Ligação 
e WhatsApp (67) 99647-
7878 Fábio Luiz 

ASSISTÊNCIA TÉCNICA 
DE ELETRODOMÉS-

TICOS
Trabalhamos com assis-
tência técnica em Lavado-
ras, centrífuga de roupas, 
fogões, forno elétrico, mi-
cro-ondas, panela elétrica, 
ventilador, liquidificador e 
ferro de passar, 21 anos no 
Ramo. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99331-7593 Pedro 

ALEX ELETRICISTA
Serviços de qualidade e 
confiança para toda Cidade 
de Campo Grande/ MS em 
reformas, elétrica, instala-
ção, manutenção, predial 
e residencial, aceitamos 
todos os tipos de cartões 
e auxílio emergencial. Li-
gação e WhatsApp (67) 
99311-8977/ (67)99123-
9618 

ALMEIDA PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
residenciais, efeito decora-
tivo, marmorato, cimento 
queimado, texturas, cristal, 
granelli, esmalte sintético e 
verniz. Pegamos seu sonho 
e tornamos em realidade. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99663-1026 Isaque 

MULTIUSE CHURRAS-
QUEIRAS

Acessórios para chur-
rasco.  Grelhas, espetos, 
gengiskan, chapa de bife, 
parrilha, facas, tábuas, gi-
ragrill etc. Av Doutor Gunter 
Hans, 65 – Guanandi  Fone: 
99959-4659/3026-4551

PINTURAS EM GERAL 
Trabalhamos com: Grafia-
to; Textura; Granele; Cristal; 
Madeiramento; Ferragem; 
Contato: (67)99203-4132 
Valdir.  (WhatsApp e Liga-
ção)

 CONSTRUÇÃO PE-
REIRA

Básico ao Acabamento, 
Pisos e Azulejos, Reformas 
em Geral,  Aceitamos Car-
tões!  WhatsApp para infor-
mações:  (67)99116-5970 
/ (67)99247-8207

ALLAN MARTELINHO 
DE OURO

Trabalhamos com funila-
ria, pinturas, polimentos e 
recuperação de paracho-
ques. Estamos localizados 
na Avenida: Delegado Al-
fredo Hardmam, 989 Paulo 
Coelho Machad. Ligação 
e WhatsApp (67) 98221-
4124/ (67) 98162-5958

MARCENARIA BIANCA
Grande promoção do mês 
das Mães, casa completa 
em mdf duas cores o me-
tro R$ 800,00. Ligue ou 
nos chame no WhatsApp 
para fazer seu orçamento 
Ligação e WhatsApp (67) 
99215-8773 Ramão 

ALTAS HORAS AR 
CONDICIONADO

Trabalhamos com compra 
e venda de equipamentos 
novos e usados, instala-
ção, pré-instalação, ma-
nutenção, higienização, 
carga de gás, conserto 
de placas eletrônicas. Es-
tamos no mercado desde 
2011 Ligação e WhatsApp 
(67) 99269-1006 Leandro 
Garcia

CHAVES PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
granelli, grafiato, marmora-
to residencial e comercial. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/ MS. Ser-
viço de qualidade e Con-
fiança Ligação e WhatsApp 
(67) 99161-6021/ (67) 
99211-5481

DG CONSTRUÇÕES & 
REFORMAS

Trabalhamos com cons-
trução civil do básico ao 
acabamento e com assen-
tamento de porcelanato em 
geral. Serviço de qualidade 
e responsabilidade Ligação 
e WhatsApp (67) 99312-
3371 Daniel 

REI DO VAZAMENTO
Reparo em válvulas hidras, 
Infiltrações de tetos e pa-
redes, Limpeza de caixas 
d’águas e cisternas, De-
sentupimentos de tanques, 
ralos e pias. Localização de 
vazamento com GEOFONE! 
Solicite um orçamento: 
Renato (67) 99140-1578 
WhatsApp. 

CHÁCARA BAR 
EVENTOS

Alugo chácara Bar para 
eventos, temos nas sextas 
e sábado caldo de pucheiro 
gratuito, com música ao 
vivo, bar ao ar livre, sim-
ples porém aconchegante. 
Estamos localizados na sa-
ída para Cuiabá ao lado do 
posto Arara Azul. Ligação 
e WhatsApp (67) 99867-
6217 Mario 

R. A MARIDO DE 
ALUGUEL

Você precisa de reparos 
em geral em sua residên-
cia ou comércio? Presto 
serviços de instalação e 
manutenções de ar-condi-
cionado entre outros ser-
viços. Agende uma visita. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99908-4941 Renan 

ADEMIR REFRIGERA-
ÇÃO 

Fazemos manutenção em 
geral e carga de gás em 
geladeiras, freezer, expo-
sitores e balcão. Manuten-
ção, Higienização e trocas 
de peças de máquinas de 
lavar.  Manutenção e Carga 
de Gás em Ar-Condiciona-
do em geral.   (67)98170-
1048 Whats e Ligação

CONSTRUÇÕES GOES
Trabalhamos com cons-
truções de barracões, es-
truturas metálicas, decks, 
cochos, cerca elétrica, 
cerca convencional, tudo 
em eucalipto em geral. Para 
mais informações entre em 
contato  Ligação e WhatsA-
pp (67) 99664-2287/ (67) 
99960-9127  

HIDROJATO
Soluçoes técnica especia-
lizada em desentupimento 
com o exclusivo sistema 
de hidrojato F. 3362-0277/ 
3361-1724. www. limpa-
doracacique.com.br

SAMPATT CALHAS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, con-
dutores, manutenção e 
limpezas. Fazemos orça-
mento sem compromisso. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/ MS, 
falar com Otiniel . Ligação 
e WhatsApp (67) 99257-
6618/ (67) 99323-3858 

DANILO LIMA ELETRI-
CISTA

Trabalho com elétrica em 
geral, predial, comercial 
e residencial. Serviço de 
qualidade e credibilidade  
Contrate-me e resolverei 
seu problema Ligação e 
WhatsApp (67) 99879-
2806 

CAMALEÕES ARTES 
GRÁFICAS

Trabalhamos com adesivos 
de paredes e envelopamen-
tos em geral de carros, 
motos, móveis e eletrodo-
mésticos em geral. Ligação 
e WhatsApp (67) 98115-
7874 Alex / (67) 99239-
2468 Artur 

JARDINAGEM SOARES
Trabalhamos com cortes 
de grama, limpeza de ter-
renos leve e pesada, Aten-
demos em toda Campo 
Grande. Serviços com Nota 
Fiscal. Qualidade que cabe 
em seu Bolso. Ligação e 
WhatsApp (67) 99274-
5171 Soares

ALVES FILME`S
Serviços especializados 
em aplicações de películas 
de proteção em automó-
veis e na área de arquite-
tura, películas profissionais 
de alta performance com 
até 94% de retenção de ca-
lor. Atendimento a domicílio 
Ligação e WhatsApp (67) 
99204-6436 Thiago 

 REGIS FRETES E 
MUDANÇAS

Para todo o Brasil; Des-
montamos e Embalamos; 
Faça seu orçamento atra-
vés do nosso WhatsApp 
ou Ligue: (67)99991-4578 
/ (67)99225-9714

DM CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

PRESTAÇÕES DE SER-
VIÇOS EM GERAL

Precisou? Está aqui Ser-
viços de pinturas em ge-
ral, pequenos reparos em 
elétrica, encanamentos, 
motorista particular e moto 
entregador, com moto 
própria. Mais informações 
entre em contato Ligação 
e WhatsApp (67) 99324-
5792 Ricardo

LIMPEZA PÓS-OBRAS
Somos uma equipe espe-
cializada em limpeza pe-
sada pós-obras, limpamos 
sua casa, apartamento, so-
brado, piscina, vidros entre 
outros serviços. Precisou 
ligue já e faça seu orça-
mento. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99323-8490 Maria 

FORMIGÃO JARDINA-
GEM

Trabalhamos com paisa-
gismo, manutenção de 
jardim, poda de árvores, 
limpeza de terrenos, temos 
mudas de plantas e terra 
preta. Aceitamos todos os 
cartões. Serviço de quali-
dade e Confiança. Ligação 
e WhatsApp (67) 99239-
3419 Leonardo 

ALUIZIO CONSTRUTOR
Trabalhamos com pinturas, 
reformas, assentamento de 
pisos e serviços em geral. 
Construímos casas da 
fundação ao acabamento, 
e também calçadas, co-
berturas e muros. Faça o 
seu orçamento: WhatsApp: 
(67)99816-7543 

VARGAS CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com cons-
trução Civil do básico ao 
acabamento há mais de 23 
anos, prestamos serviços 
de assentamento se pisos, 
pinturas, rebocos entre ou-
tros serviços. Serviço de 
qualidade e garantia Ligação 
e WhatsApp (67) 99273-
9275 Sérgio 

IZALTINO ELETRICISTA
Trabalhamos com serviços 
elétricos, reformas, alve-
naria, pinturas, hidráulica 
e acabamentos em geral. 
Atendemos Campo Grande, 
Região e área Rural .Ligação 
e WhatsApp (67) 99938-
3471/ (67) 99143-4788 

CONTRA VÍRUS
Ivermectina tem eficácia 
provada cientificamente 
randomizada 85% como 
prevenção  ao Covid-19. 
https://ivmmeta.com/ Atua    
também  contra: chikun-
gunya,  dengue, zika, etc. 
Pesquise sobre presídios e a 
Etiópia que usam o remédio. 
www. laurohenchen.com.br   

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, Vi-
sitas em Domicílio. www.
paixaoeprazer. com.br Fone: 
3043-4343  / 9 9332-9227.

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

SALGADOS DA DOÇURA
Lanchonete localizada na 
Rua da Doçura, bairro Pa-
rati. Com salgados diferen-
ciados por R$2,50 cada. 
De segunda a sexta das 
07:00 às 12:00 (Aceitamos 
encomendas para todas 
ocasiões).  WhatsApp: 
(67)99197-0841 Érica

DELICIAS MARIAH
Tudo para sua festa: Tortas, 
Bolos Decorados, Salgados, 
Doces Diversos. Suspiros, 
Cupcakes, Pão de Mel, 
Ovos de Páscoa, Panetones, 
Kit-Festa e Festa na Caixa. 
WhatsApp: (67)99219-
7416 Instagram: @delicias-
mariah_13 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 


